
『シヤキット富山35』 (男童共同舎日社会轟本法神 トワータin富山

側 盛 塑卜喧國園国櫨璽菫

高岡市は県内有数回帰人含細脚を有臥 高岡市凛自婦人会は通台自治金と並んで行政から曲卦f■ ll:

な期待と贅務を担つてい亀

その中心部を占める定塚校下でも婦入金は塞質翻壊し、町向縛りでない個人による女性選の櫛0
つながりである「定簿女性ネットJがこの6鳳喝発足した.

決まつた例金がないので、情報は毎日¶回発行する金報で流す.その中に薬書を1複同封し、返

事や意見奄書いてもらう.メーリングリストでも
・
突廃蜘職備報のや崚取りをする。様理な企画は、 1

執行都ではなくその言い出しつぺが運営するbこうした珈藩歯はも従来の婦入金活動とは趣を異に

していると思う.それは「シャキットJをはじめとする市民活勁割■学んだもので、モの観点がな

ければ訓日覆事紳輔繭蜘りたような額いのものだLトップダウンではなくこ常に取方向の意議を

確認しつつ進書と言う基本的な書え方がそこにはあ観

昼康金、プラジル満岡報告金、パソコン教塞LスペシャJレオリンピックストーチラン・ Oo幅 と、

書いてしまえば特別なも0には見えない触 参加者の満足度底 すいぶん高い くと自回自餞L何
か一つの確固たる日画を持つた会ではない.                       θ

匹 置 いう地区で区切つた鰯含、少子高― を迎えてこのよう議住鵬爾受け皿詢職梱掛

はまだまだ麟憂、いや、益増必要になつてくるのではないかと、個人的には思う.ただ、その金は

地域住民のニーズの受け皿でありたいのであつて、単なる行強の下請けばなりたしヽのではなЪヽ そ

の点、人数が少なく組織が脆弱なのは返つて好都含だと私は思つてい亀 人は同じ地域と言うだけ

の縛りではなく、日詢を共有する伸間とこそ繋がりたいと思うものだ.自立眈 個人にとつてそれ

は当然の憲議だろう.

したいこととしなくてはならないことの間には、まだまだ距離があ亀 であれば、しなくてはな

らないことの申からしたいことを見い出す、襲blは、したblことにしなくてはならないことを重ね

合わせていく.そうしてその距離を活動の申で話し合いも摘めてに 作業部噛つどんな金でも鰤菫

なのだろう.「シャキット」であれ「定ほ女性ネット」であれ、金が粒舎詢な警覆であると口鋼き

れることを目指す時、それは鰤す螂要な作業だと私は嗣う. (須出 祟彙)

く10月 011月〉全体会です。  ぜひ 集まりましょう::

10月 14日 1木)1380～ 高国市霧女平等機進センター

11月 7日 1日11080～ 高岡市墨童平等推進センター

21日 {□)1080- サンフォルテ団体交流轟
‐

齢 先鴨船出置 :北彙健麗⑩763・朧暉閲麟、山本夕起予鯉麗勝腱・翻

事務局脚httG画れ。p血.眠墨 活動場所 :サンフォルテ 《宙山市議員舶町 6-7)076o432‐ 4500

会臓鮮圃 200AO円、僣親0通信費等秒握込み先 :螂 込.00174tO=1=嘲 閣11シャキット富山35

?



月 日 二____ 活動の流れ
:.lttM4

:酬

ar46 ±宣旦菫2回全体金 (13:310-富 団センターノ参加者lo人 )

9/19 _第5回講座

9/21

｀
19月ρ議副          ‐    |

●担当課との話し合い<担当 :北条・FAL本>
・担当を決めてt継続していくことが決まりました‐ご意見募集 !

●働き盲ブinジェクト<担当 :堀江・山本・肉山・北条・高ホ・編副い 小林・脅ホご械藤>
0 9/16北日本新間に、今回の取り組みが掲載されました.

・ ヌエックでの報告を経えて、一里脚激します.今後についてはプロジェクトで検討.

0 「自曲県轟童繁国参画撻違調定事業所―調査報告脅二』改訂版1冊300円で、Siき編き頒市申 !

●県民カレツジプロジェクト<担当 :山本 (リ ーダー)・ 上原 0醸誠・lL条・向>
あ0ダ第5回譜塵動時91日)¬400～「エコライフ発見 !情報もりもりから行動もりもリヘJ(担当 :本田・醸織)終了
: 桑む固舗崖t搬権)lo/17(日)14:00～「シャキットせんまいけ!今から ここからJ(担当:出下が
☆いよいよラスト!シャキット自遊塾「鮮度のいい生き方をしよう」織仕上げです.    :
☆一回のみの受講も可能です (受講料500円〕。

●サンフォルテ「 出前卜■ク」贈ホ地区プロジェクトく担当:夕

"江
(リーJ―)0稲垣鑑尉)・ 副耐麟 縛酬励 >

・ 只今、プロジェクトで準備申!お楽しみに !

開催日 :11/23(史 0祝日)14100～ 16100
場所 :新湊市海洋丸パーク内 日本海交流センター

講師i:問脇翼理子さん 0剛‖市 0人形劇国 Fショコラ」主宰)

●その他

・ ジゃキゥト情報での1県内醤地鰭報を充実したいと書えてい議 讐さんお住まいの自治体情報・市民活動硼案内等、

是非事務局まで指奇世ください。また、国内情報も一層の売嚢看回りたいと悪つています.

・ 全体金客自由と高岡で交互に開くようになりました.全体会園螢に、世話人却順に担当している「しゃきつとトーク」

も好評です !是非、お気軽にご参加ください !

・ 秋はイベントが□自押し.情報欄でもお知らせしますが、要チェック !です.

.「 シヤキット宙山35」 餞・ ネツ■ワァタJ語地です.ぜひもご童腱亀居けてくだきい.

●事務局より 希望者全員に ″全体議報告
“

(速報)を配信 (メーJb)しています (お申込は事務局まで)。

『シャ幸守晴 網』(担当 :山本)慮 稿締ぬ切つは毎月 25日ですこ ★猥口鰭頼醍同FF★
″
情報あれこれ

″
のコーナーに、ハガキで参加してみませんか?

ハガキでそれぞれの地域の情報・シャキットヘの感想・男女共同参画に対する思いなど、あなたの思いをお寄せ下さい

(いただいたバガキはそのままシャキ
・
ット情報|ご掲裁いたします)。 待つてます !

｀
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第 5回籠座報告

エコライフ発見ill憾親もりもりから価動も趣もリヘ

2004年 9月 19日 (日)日M2:00縄4:00
<講座担当シャキット会員>

本田赫子 環境叙青ネットワ…クとやまエコひろば

藤鱗目子_立山園闘の金_

コ金 :1回
:ヴ

山和 暮らし、非日常から日常へ 本田

環境教育ネッlザーク「とや難 コひ引fJ活動紹介のビ裁 見た後、比較的自然環境に感まれている事 れられ

ている富山県においても自然への気づきと理解、地域に根ぎした活動雄 めていくことの大切き、それがひぃては地

球環境問題の解決に大きな役割繰 たすことになることを、説明された

理N理鶏んを考濁 藤裁富

自分の周りのゴミ問題から気づき、ゴミの焼却の怖さt環境破襲 人ゝ体への悪影饗機 れた。津 、昨年訪れた

ドイツの先進事例ケ ネヾルむ使い塾産に解り易く説明があつiL今 立ヽ山彊Mめ会の代表と   輸義輌 歯雄

つて“元気玉"を富山市の松川を綺麗にし、魚め住め刷 :Iに煽 ことをメンパーの方々と一緒に進められていることを

話された

たしのエコライア、エコ活動 はじめの一歩を見つける準 ワータ1海8ツ

参加者lはるワータ1燿|ップ 0～7人 X4グルーカ

1エコ活動として、自分はどんなことができるか、して喝 力瑠

2働も始めるか、次に何を颯帥弩

3私は00します!発表

・グリーンコンシューマ ・廃油石麟山生ゴミリサイクル P'臨に

・公共交通OmJ用 な起卸機に亘る貴書がなされた。

節電 ・ リュース、リサイクリレ

喘講返りJよ

糖麗な地球を子孫のために残そうと言葉だけで言つてはた私は、今も反省肛 います。本田さんこ饉城さんそ

れぞれが安躊されていることに多くのことを学びました.私もできる事があることも知りました.

便利な生活に慣れている自分。改めて環境問題から,0生活を書えた時、島返にできる事があるのだと気づき

ました。毎画面白い譜座です.                 “

ワークは大変面白かつた.地域でもやつてみたいです.

企業の大田販売の本質をつかむことt｀ 多くの情報を持ちc賢闘消費者にならなければならないと感じました.

ゴミ分別の再翻議になりました.売る側のメーカーの取組み方には鵞きです.

二
3「―



宙山県は調女典        彙蔚口繊書4から5率彙所にっf―
'オ

フィサ囁書卸
1か

ら釧
事業断に拡大しました.これはら企彙トッ鳩 書かけることで調女平等政燎舎戯雌曲に維出す

纂          筑
いう績県齢敷宇で暴されました.そ嘲 書館まえても企彙0勁書に注目したいということもあ
ります.さらにはも次世代青威法にそっても300人肌上働企業は描置口向害等書提崚した行職
計画書策定しも日櫻書艶威した企彙は日定されることになつています.

これら働職嗜書舶糎に入れてこプロジェタト魯進めたいと考えています.メ ■恥い で電見書出し
含いながら、進めてい審ましょうこあっもおもしろそう1と思う方もこm指と鮨拙

《青木・内山・北祭・堀江・山本)

ロ ヌエッタ1部轡0締
1.市民けい プ (シャキット富山種5)舶職場 m向 )m鵬ま義闘参闘に取り組ん鯉議餞、
0男女共同参回を推進する先進的な醐 を調査し、現状書学ぼうとスタートし10市民醇立場でも重菫

あらゆる場でめ男童平等
"推

進畷 めるというシャキットの目的にそつて:男虫鋼 .

尊t4衝卸融剛馴搬櫻鞠調回識などの宙勁書遭鰤ました。

21Fシ■キッ脱鋼取り温ん潜踏串 .

・囲豊轡胸顔した企業I=面機関費を快く受lfmてもらい、県0事業=食業m島山羮同幸面に階

,やる岬職伸現状に?いて田竜し、働く嬌における闘目が把握できました.
4≒

両立真擬や女性曹埋嚇鰤量用書主な観奎向客とましした汎 暴0協力働もとも民間の立場で彙

側やプラ抑 推進に関する調査書行うことでも機働という目的も同時に違成されました.

・費性も男性も仕事と予育て鋼 立できも女性の管理職澄用が企業利益になるということが機営

者に理解されることにより、県条例やプランが推進されるということがわかりました.

3.サンフォルテフェステイrm/翼エツタリ学タショップ

・2度のワ…クショップで、4人の方が『生き方・働き方Jを話されました.世代学生きた時代によ

る違い、醤力や交渉によつて権利書勝ち取つた経緯や制度があつても使えな姉 た事例などが発表さ

れ、非正規労働峨現状や50代ま性醐調騰困難や年金などの生活不安なども犠られました.また現在

進行中の非正規鷹用の増加やも民間姜託によつて行政コストを抑えようという動きのなかで二働く者

としての権制が摯われていることも見えてきまヒた

・様々な制度を活用する、制度がなlfhば法律を作るように勁きかける、費欄磁帆書増してジエンダ
ーの朝点をもつた政治が行われるようにするなどが、話し合われました.

争l111黎期プロジェタト
=し

て看えられるテー7(これまで出た意見書麟珈
=)

・ チーフオフィサー (雇用者)への働きかけ

■|′ 111 _ロ フアミリー・フレンドJ―曇部における男女平等雄進議湿や制度利用者ぬ塞態調査など

・ 労働組合にお1する男女共同参画 (平等)推進に関庁る意醜調査 (啓発も含めて)

・ 無権剰状態働祟颯饉開慟嘔性の協蘭・共同 。
.

0°男女喋伺参画推進盤謳事業闘□機麗用者ヽ口口菱 曲 .(働き方プロジェタト 堀肛鰤子)

-4■ :で
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家庭のジェンダーから職場のジエンダーヘ

シャキット富山35の「働き方プロジェクト」の取り組みが思わぬ波紋を描き始めよう

としています。

井波町の男女共同参画推進委員会で、企業に対してアンケート調査をする企画が一部か

ら提赳され、取り組むにあたり富山県庁の男女参画i・ ポランティア課へ問い合わせをした

ところ Fシャキット富山35」 の名前が出された

9J29委員会が開かれ、調査の可否を決める話し合いが行われた.その席に、シャキット

富山35の代表として招力れ 、話し合いに参加した.シャキットのプロフィール『男女平

等なくして男女共同参画はありえない、このことを基本に取り組んでいること・・ Jを綱

介し、本題に入る前にt企業に対するアンケートを思い立った考えを聞きました.

『今までの家庭に視点を置いたジェンダー劇に止まることなく、職湯に視点を置く必要

があると強く感じた.Jとの発言。「働き方プロジェクトJの立ち上げ、取り組み、その申

での県との臨 そこから見えてきたものを調整報告書に基づき説明し、話し合いに入つ

た.推進員の大半は始めて委員になつた人達であり、自分の意見にまで考えがまとまらな

い状況を受けて、企画委員会で取り組みの趣旨lいつ、どのように取り組むかな具体的に

書き、全体会に画り理解を求めることで調査することになつた.

漠然とした発想から始まり、目的を理解していざ取り組むとなるとも相手の在ることだ

けに足暗みが始まる。『ド索人なんだから、相手は受けて立つよJと締めくくつた.(北条)

シャキット富山35働き方プロジェクトは、 僣
みなさんの町鰐へ「男童共同参回撻鵡溺証

事業所證費報告書Jを持参し、みなさんの町め企業飢 霧女共同参回を勧めるお手伝い

をいたします.お気軽にL~m識くださぃ. 間台せさき堀江師子σ蔵浄転磨司蘭

0月・1 (火))月・19目 《火)等讐Ll:CO～ 4:00
サンフオルテ2F   プ団

2:30～ 3:30は男童参画,ボランティア剛こ

『しごと機義』を依頼しています
・

をしてし崚濯清ぅこの制   されると
どうしたらよいのか考えていきたいと思います.     ・

多くぬ角囃舅口1ユ 翻 してい姜九 激劇田
=ど

うぞ!

uハυれへんれ
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ヽ
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―請える会 10月口集ま・り仰お知らせ



=山
黒劃Ш鰤讀蹴ンフ粛Jしデ〕平成 16年度鏑雪回 運自委腱金         松本千恵

転勤者なので、「富山県やら、市やら、訳か分からん。Jと発言bたら、「だから、勉強するがいつちゃ。」と、は
つばをかけられた.丁度、in幽県女性財団1サンフ露ル罰の運営委員会がありも傍晴できると分かつたのでも出か
けてみた.            ・

1時間半の会議の間申、財回事務局確委員長の発言に、「民と   「民とのコラボレーションJというキーワ
ートがしつこLヽほど出てい起。ところ■ 露との幅置の「民Jとは、具体的に何をさしているのか.私は 市民の

民をイメ=ジするり県臨 市民という行政鵬語の民ではなくて、住人も利用者とじ磯爾制薄薗覇轟 ¨方、【指定書
理者制度】を目前にしてこ民とは、私企業なの鯛 民のノウハウ、経営手法の導入であることも明らかだ二実際に

は、私虚準の参入を翻定しての臨 もヽや改革なのでは・・・ .      i
「これまで蓄租し産財国のノウハウを活かしも尉国ならではの輸儘を派してこそこ制度轡入螢も財国が雪lき続き運
営を委託受注できるの暉は・・J。 という意見が委員のはかにもお嗚 :概黎口姜彙Q醒見にも議つた触・始めよう…

と思えば
=利

用者.(利圏劃融体糧自置)と苗製買建童臨曜期臨硼啜国面メリットであ曇曇..ta年農当側からの導.

入となるこ 期限はかな印迫つて嚇1ると思われる.

シャキットの壼陣書マ翻題となつた、サンフ鐵ルテ、県担当澤との三者会識 (?)や『政治曲でおることと威治
の勉強との違しヽは、など働共通翻議爾鵬威』□実現も山藝記

`同
時臓 こ働帽庭箇理者制度導入壺機会ほ『多くつ｀

市民が私凰レ準すい拠点であるための褻件 鮨覇鐵曝轟印蹴轟動罷D‐ →利用者が贈制 をも個黒の利用者団体と
して声を届けることも轟裏肥。この機金に

躍利用者団体協議会鵬のようなもの面できる (作る)とも平成18年以
後
菫三奮電F:露羅彗轟種3猥宅墓諷造型     獅爆異;ティァ操?Fボランテイアとセ・

ット04・とはじ気になつて、私が居性した県をしらべてみた。『 生届環境部 霧女共同参薗瀑』ぼl『環腑生活都 霧女

平等善画撻避轟ょ『地雌艤勘局「M朧饉瞳轟臥『生活文化部 暑菫其国畷喧闘肌 疇民生活・蹴曖部 霧女平等粒
会推進課よ『生活文化局 都民生活部 霜女平等書画・青曇年対策塞肝『織覇都 :霜棄共同書画課』仁、「構健であ
る。憲法や女子差別撤廃条約をホームページのトップにある県も臨 審臼畠ぬ壼料だけでなく、轟讐縮轟議テー

邑だ臥 これは、自治体□饗整というよりも担当澤贈員や操のホームページプ起こしのように酵錮に載せてい観 J

を作麟した人の自圏脚畷陵壱れてい轟mかもしれれ :ヽ 1調魚 :識□励蘭料を亦‐ムページで公開するよう、要求す
ることも六事かはど・細めての皓聴に驚きと同時にもこのような通画義員会の公開を積極的にサンフ薄ルデ利用者、
‐量観団体へ知らせて欲u胤
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平成 16年度 サンフオルテ・『出前トータ』に議症レました.

「シャキット富山 35射水地区メンパー』は、サンフォルテ事業「出前 トークJに応募し、実行委員

としてトークの企画講座を開催いたします.

出前 トークは、サンフォルテ以外の場所で、女らしく男らしくといつた「らしくJにとらわれない

生き方について考え、フリー トークを通して参加者相互の交流を深める「男女共生 トークJです。

*{Fe t
ゲスト 瀞鷹わ書 奮りこ さん (嗣」I‖宙)

観獣20"津 ‖ 日‖ 日餞0    )

日伯爛卜pヨ。曲酬蠅脚島口摯30～ )

饉コ彗.□

飾 王丸パーク内・ 糊鰤誨王町8穫馳 螂 盤・圏BD

皆様へのお願い

ただ今も実嚇委員碁集しています.男女共同参面に関する議座に関心のある方、―緒に舗座の運

営に参加してみませんか.「シャキット自由副斑 で底 新しい仲間を墓つています.

聞含せ先 久々江と辟 側朧貯勧 回 σ■賀勢摯←●1“

11月
==曰

膳も獅籠晴曜躊戯い  綺 .

自‐船働しく生書よう

プロフィール

EChQoolat☆ ショコラ座長、HJll市在住】

平成2年 4月 、同じ年齢の子どもたちを持つ

母親が集まりご親子サークルいちごくらぶを発

足.その後、そのメンパーで「フアンタジック

シアターこどものくにJと して人形劇団活動を

始める.

平成 12年 Cttm嵐 に改名.現在県内外の小

学校・幼稚回・保育回・図書館・児童館・福祉

施設等へ年間約 100回の公演活動をしている。

03Jll市南部小学校下児童育成クラブ指導員

0田申小学校下、北加積小学校下児童クラブ

コーデイネーター

0夏休み学童保育コーデイネーター

0子ども人形劇団『ばれつとくらぶ』代表

○県内人形劇の情報誌 [ばぺとびあカンパニ

ー]編集長

0家庭教育アドバイザー

f参 加費 無料 (定員40名 ).

‖ 日冒0日       1

― え々
=日

既チ(■L・日は 0700-04-334kO)

-7ァ



NPO法人設立講習会
・                 内山長年

9月 22ロサンシツプ
‐
(富山県総含福社会館)で上記の講習会があつた.目的は私の関

係してしヽるいくつかの市民団体ガNPO法人資格を取得した場合のメリウトや手続き方法
など具体的手順を学習するためであつた。そもそもNPO(Non,ProfitOor
ganization)の 性格は民間十非営利+社会貢献するための法人で、NPOの範
囲は民間の立場で社会的なサ¬ビスを提供しなりも1社会問題議解決するために活動する団
体でもある.それと、「ポランティFのように個人、個人が自発的に個人着社会奉仕活動す
るのと違つて、NPOは組織こして社会面献に取り廻感なければならないこいう社会責任
がついてまわる。また、NPOこポランテイアの関係は、組織た日入という観点から、企
業こそこに勤めている従業員の関係に近い。しかし、NPO法人になれば社会的に信用さ
れ、また金員もそれなりに自覚産有するメリットもある.富山県内でもとうとう1000
NPO法人が誕生した。その大半はディサービス関連こスポーツ団体である。このように
して見るこ、シヤキツト自由ば男女平等社会の促進を図番目的で活動していることなら、
NPQ法人になれる資格はパツチリあるこ思われる鸞レかしなガら、利益を生み出す財源
のメドや企業t行政この協働歩蘭の体制づくリガ今二気かがりな点でもある.そして、会
計帳簿も複雑になり、たこえ余剰金ガ出たこしてもその利潤扱い方ガこうするのか不明な
ことが多い。NPO法人になると法律上にシパリガくることは避けれないという感想であ
る。とになく、NPO法制が出来てまだ6年くらいしか経過していない状況下の申で、対
外的な交渉や人道糞援ガ頻繁であれば法人格を有することは必要なもしれないが、

・
シヤキ

ツト自由は来年の総会に向けてNPO資格ガごんなメリツトになるのか準備をしておく必
要があ登こ思われた.下記にNPOに関する要点項目を添付したので参考まで.

法人格磯得のメリットと7~Bリ ット

[霊翼識鍛緞霊炉囀購は躊などの臨義でしぶ
0‐ 一a一 `o 一‐^           bこ のような手続き程法人名義で行うことができる
ようになります.代湊者と団体との責任関係が調職瞳薇るほかも代識者が費代した場合も名義変翼の手
続きが不要にな名などのメリットがあります.また。社会的は個用瀬鴨まることも考えられまt
■方も法人化すれ嚇 穣赫も婁移ま丸

0轄典協取得によ嚇生じる義締

l ①
j鶴に沿った運営瀬懇聾です. 神 機会を讐1回黙上開臓.役員の変更届等各種巌出 など

111 運営・活動に関して情報公田祗必要織  例レ事業報告轡等の礁 貯へQ提出義薔 など
10法人として    生じま。九
法人化孝目指すかどうかはも団体あ目的中悟働内審などとも服らし合わせて検討していただきたい

と思います.                     。L
サ

NPO法人の税金はどうなるの7

法人になれは 脚 有無に関係なく法人住民続均等踊 曝民税・市町村tin調熙税されること
なります.しかしも富山県で1ム 税法上の収益事業を行っていないNPO法人には免騰措inむ時ってぃ
るほか亀平成胴年4月からいつくか颯支醸税制を調設してぃます.(中 i酔手1駒的配勘
また、NPo法人はぉ本来の目的である特定非嘗糊闘剛曖卸勒闘掛暉酬nでっ収盤事業を行うことも

謳められています部も実施事業部税綾上の収益事業に賞当すれば法人税等が課されます.

なおsNPO法上の収益啓業と税機上の― 槃とは必ずしも―致しませんので.疑間がある場合は、
税務署等に確認しておいた方がよいそしょぅ.

また、平成鶴年の編硼嗅正で観定NPO法人制度が自殴され 平成昴年4月 には認定にあたっての
要件も若雫綴輌されました.

この制度は 一ゝ定の基準を満たすものとして国壊庁長官の認定書受けたNPO法人 (認定NPO法人)

に対し寄附をした場合も個人は所得税の寄附金控除が受けられ。法人lt― とは別枠で績金算入する
ことができるほか。日定NPO法人自身もみなし寄鴨金制度が活用できる内容となっています.

躍定NPO法人ば関する梱懐は.各国税局で行っています.



男女共同参画推進カレッジSTEP3
「ディベートの手法 :説得静ら納膊へ」

内山長年

9/25サ ンフォルテで男女共同参画推進カレッジの5回目が開催され、元国際大学教

授の永田円了さんの講習会があらた.テニマは上記の如く、ディベー トを直訳すると「議

論、討論』になるが、裁きのある知的論争というべきなのか『私はん思う。なぜならば,・・J

という3段論法的な考えを述べる手法であると理解した。
‐
議論、討論め好きな人はそれな

りに調練された人物でもある二我々は日常ディベー トする機会もないし経験も少ない.も
し、仮にあらでも手法が分からないまま、どこかで妥協するか反対するかである.ディベ

`ニ
トの基本は、ます見るもの、聞くものを疑うことから始まる。自分の先入観は排除しな

ければならない.そのためには相手に質問して真実をつき,と めることが肝要である。その

質問の仕方が上手か下手かによつて、事の真相が判明したり不透明になったりする.いろ

んなスライ ド映画を使用して、事例を分かりやすかつた.このように質問者は先入観を捨

てて、3段論法的か三角ロッジク方法で主張 (結論)を導き出すことがディベートのやり

方だと説明を受けたぉ下記にその回を書くと

主張 例    ソタラ潔は死ぬ

事実         公理      ソタラ

"は(データー)      (内 国性を証明) 人間である

人間は

皆死ぬ

上記の例題のように自分の主張を証明するために、まず客観的な事実を述ぺて、その事

実の理由付の内国性 (そのものの内部にある原因)を引き出してくるごそして結論を出す忠:ゝ

こういつた訓漁手法は今の高校生たち1二人気があり、欧米人たちはイエスかノ‐がはらき ,

りとしているが、日本人は曖味な言葉で逃げているところに発想が違うていると指摘され

る。そのためには、「違う発想をもつた考え方と視点を変えた考え方』がポイントになる.

IQ(知能指数)と EQ(教育指数)は必ずしも一致しない.IQは先天的な要固がある

が、EQは
'3の

知能指数で訓練することによつて上達する。ディベー トは議論・討論じ:て

相手を説得させる手法でもあるし、もうす方に,は相手に共感を与えることも必要である.

今回の男女共同参画推進カレッジはSTEP3に なると、はつきり言つて難しい分野に

入つてくる。しかし、専門的な知識が旺盛になり,、 奥行きも広まり、これまでのような一

元的な考え方から脱皮できたようです. 以上

-lT



『ジエンダーフリニ』再者  男女平等政策を後退させているのではないか

斉藤正桑

『性別にとらわれないで自分らしくJという意味で0『ジェンダーフリ■Jと いう意味が、英語口では使

われていないことに気づいてびつくりしている.

「ジェンダーフリー』は、東京都が『性馴にとらわれない心のありようや行動」を発励するために導入し

たキーワードである二学散会で鵬晨になつてもいいのに『薇長より書理働方がふきわしいJと思つて議長:=

立候補しない児童に対し、「女子でも性剛に縛られず議長に立候編するJよう動めるなどの使い方書した。

その後、「瀞闘学悛で男女同菫にしたりひな無りを中止するJなど回―的に男女差をなくすことという意味

で使われているという批判が 脚田悧 などのメディアに職るようになつた.そしてきる8月末、東京都が、

そうした『混乱」が生じているということを理由に『ジェンダTフ リー』ということは自体脅使用難止にし

た。さらに『男らしきやまらしさをすべて薔定すli3』 という意味で使われた場合は男女混含看簿0使用も澤

めないという通違を出した。東京都の対応は、潟舎名簿作成m基準も示きず、熱上に替わる鐘刷改善策の提

示もないという点で不麹切な対応である.しかし、「ジェンダ…フリー』をめぐる問題はことはや喝輝0聴リ

搬いに日まらないもつと大きなところにあるように思う。

英濶0「ジェンダーフリ…』は『機刷にこだわらない』というような意味ではほとんど陵わないという。
・

英語でIま『ジェンダーフリー』は「ジェンダーのないJという意味で『アルコールの入つていないビール』

『砂精0入つていないコーヒー』のように、「ジェンダ… (性測)0入つてない人間 が思い澤かび、「えっ、

なにそれ?Jという反応が帰つてくることが多いらしい。『民族がないJや『階層がない』などが考えられな

いことからも『性刷がない』も現実にあり得ないだろう.それに、「ジェンダLフリー』は、性同一性障害者

や奥性襲者など多様なジェンダLのありようを想定しえな椰概念ではないだろうか.

『ジェンダーフリー』が和翼業鵬ではないというために『ジェンダーフリーJを使つているということで

引用されてきた唯―のアメリカ教育学麟宝であるパーバラ0ヒ ューストンの「JAnttIまジェンダ=フ リーで

あるべきか?』 (栂距 年)は、塞Iま『ジェンダーフリー』糠饉の曲文ではなく、むしろ批制する論文である

ことが判明している.ヒューストンはもジェンダニフリーはジエンダーを無視することになるからよくない、

「ジェンダーに敏感な観点』での教育の方を勧めると主張している.このことをシカゴ大研究員m山口督姜

さんから闘かされ最伽わが耳を疑つたが毎鋼際に原文でも確かめて驚いている。さらに、佐藤馨戯文 (『ジェ

ンダーとカリキユラム』1999年)でも、ジェンダニフリ…教育ではセタシュアリティ0教育やジェンダLの

内在的な機能に関する教育が抜け諮ちるからよくないという指摘がヒュTス トンを引いてなされていたので

ある。どうしてだれも気づかなかつたのだろうか.それとも気づいていても大きな流れにはさからえないと

思つて黙つていたのだろうか.

これまで重出臀鮭では進まないからということでポジティプアタションによる意思決定過程へ0参入など

具体的な姜馴是正策書とる方向に進んできた.男女共同参回社会基本法はそういう趣置を持つ法伸と'して生

かしていくべきな0で購なかったか。それなのにも『ジェンダ…フリー』があつというまに全国に定着し、『男

女平等』にとつてかわりめぎすべき社会像になつた。法律口制定によつて男性優位社会の改革が進むことを

危ぶんだ保守派はもそこに注目した。それはあいまいな意味合いを持つ『ジェンダーフリー』だから衝ける

と思つて批判を始めたのだろう。

『ジェンダLフ リー』蠅 1こより、性差別より『性差』のほうに潤論を署:き寄せようとする保守派のもく

るみは今のところ成功している。東京都の対応により、「ジェンダーフリーJということば0政防I=関心が集

まり、死守す撃 尋事混台名諄は饉がちだOFジェンダーフリー』が批判0嵐を受けたために、性差別撤廃か

ら『男らしさ111輩嘔Lさ
i』

と。しヽつた『性差』意識属協議がズラされている.『ジ症ンダーフリーJが、男女

平等政策の後退書摺いたというこ1と だ。

「性差別Jや『男女平等』などわかりやすいことばにより後退した議論を葛!つ張り直す必要がある.
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たこと

高本 睦子

9月 21目 が世界アルツハイマーデーということをご存知の方は少ないのではなかろうか。

94年に国際同病協会がボケの人や介護者支援を目的に制定した。全国に41支部があり、

わたしも富山の会員だ。

今年は、10月 15～17日 に京都で国際会議が開催されるが、メンパーの研究者や医師

を招いて富山でも19日 に集会がある.[1049(火 )AM9:30～PM3:30サンフォルテ2F大ホ

ール 参加費 1000円 :申 し込み先 家族の会・国際会議 imとやま FAX076-432-1693

名前、住所、電話、昼食(1000円 )】 みんなの問題だと思うだけに、多くの参加を願つてい

る.

わたしの母は、8年前から“うつ病"と診断され、今は老健施設にお世話になつている。

当初、何にもしたくないし、どこへも行きたくない症状をどの様に理解して良いか分からなま

ま自宅介護をし、しなくてもいい喧嘩をしたり、家申がくら―い気分だつた。私は、てつきり

母も痴暴症状が出てきたと思つたが、結果は全然違つていた。でも心が壊れている様子や、

うわべは普通の人と変わらないなど痴果の人とよく似ている.そんな日々を選る間に、1介謹 :

事る者の悩みや愚痴を開いて欲しくて、会員になつた.定例会には中々参加できないが、

会報を読んでいると自分と同じような想いをしている人たちがそこここにいらして、ほぅとする

こともある.

また、介護保険法も制定され 5年 目になつた。来年が見直しの年
:ということだが、『措置

から選べる介護Jとは名ばかりで、たかだか月額 4万円弱の年金しか収入のない母から天

引きで保険料を差つびき、2年 目に入つた施設の利用料は月 7万円弱である.施設使用

料と食事費が保険適用だから約 50万かかつていることになる.ちなみに母の介護度は最

近 1から2に変更があつたばかり.しかし、わたしは、とても選べる介護とは思えない.つつ"

で、訴えの多い母は、手のかかる典型だろう。だから本人が何にも言わずにっただベッドで

休んでいれば一番良いのが施設側の論理だろうも加齢という要因もあるが、歩いて入所し

た母が一年半で殆ど歩行困難となつてしまつたこ“うつ"という病気より身体状況が悪くなる

ことは、介護度が増して点数があがることである.これでは、介護保険財源が先細りするの

も当然ではなかろうか.

施設の若人は、女性が圧倒的である.子どもを生み育て、家族のために生きてきたような

多くの女性の長寿を慶ぶ社会が本当に来るのだろうか.介護保険審議会でとり沙汰され

ていることは、何よりも財源確保と、サービスの切捨てである。国内に100万人といわれる痴

果やアルツハイマーの研究が進んでいる傍ら、介護の本来が見失われ、人としての最後が

どうあるべきなのか社会保障が問われている。

― ll■



平和 ――私の願い ……一

猛暑、炎暑の今年の夏 だゞが爵翡年、敗戦の年の夏の暑さは格Bllだつた。

あれからもう60年近い歳月が流れた。すつかり老境に達した今でも、あの暑さの夏の

強烈な想いは消えることはない.

当時、思想t信条の自由はなく、真実の情報も届かない中で、日本各地での空襲、爆撃

が日常化し、衣食住ともに、くらしが極限まで逼迫していつた闘塞的な状況はt今思つて

も胸が締め付けられるようだ.F戦争はいや !Jなどとは日が裂けても言えなかつた時代、

「お回峨ために」という大義名分のもと、ひたすら耐えることだけを求められた毎日だつ

た.そこでは「私』も「個人Jも存在し得なかつた。―家り大黒柱が、 1枚の召集令状に

従つて戦地に赴き、あえなく命を落としても、「戦死』は郷士の誇り、家の名誉として讚え

られた時代だつたの規

だから、たとえそれが「敗戦Jという悲しい終わり方であつてもt終戦は正直安晴以外

の何ものでもなかつた.

戸や窓を締め切り、明かりが漏れないようにしつかりと晴幕を下ろした灼熱の夜から開

放されたのびやかさ、窓越しに見た星空の美しさ、それはもう命よみがえる心地だつた。

まもなく「日本国憲法Jが制定され、めまぐるしい戦緩社会の変革が始まつた。戦争放

秦t平和国家の建設、レッドパージ、農地解放、男女同権、学制改革、男女共学等々 、

とりわけ「平和』という言葉のひびきが新鮮だつたももう忌まわしい戦争という二文字は

未来永鋤にこの国とは無縁だと思うだけでうれしかつた.

自由の風に包まれ、私たちは新しい時代への変革を夢みて夢中で今日まで生きてきた.

時には名ばかりの民主主義や平和主義、心撫い政治家たちの横暴にいらだちながら、それ

でも戦争のない国でゝほどほどのくらしに恵まれてきたことを何にも増して有り難いこと

と思うてきた.

だが、60年を経た今、この国はその矛先を逆行させようとしていない力、 すでに憲法

9条をはじめ、いくつかω条文の改正は必至だという。、不穏な国際社会の中で、わが身ひ

とうのしあわせに酔つていられないことは十分承知しているつもりだし、国際貢献は日本

の暴たすべき命題だと思う.それがなぜ、戦争を是とする前提に立たねばならないの力、

戦争が可暴力と報復の連鎖でしかないことを、私たちは彙い歴史の中で身を以つて学ん

できたのではなかつたの力、 武力による解決は憎悪と怨銀を増幅するだけであることは、

今日のイラク戦争でも十分に証明されていることなのにもなぜ時代を逆イTさせようとする

の力、 疑間は尽きなしゝ

折りしも21世紀初のスポーツの祭典、オリンピックがアテネの地で開幕 した。平和の

鐘の鳴り響く中、世界の国々の人たちが歓びに溢れて行進していた。日々繰 り広げられる

圧巻の競技に私たちの目は釘付けだLルールに従つて正々堂々と戦うアスリー トたちの姿

に、私はしびれるような感動を味わっている。これが平和だしこんなすばらしいことので

きる人間が、なぜ上方で、ルール無視の理不尽な戦争で人を殺 し、自然を破壊 し、歴史を

汚すことを恥じないのかぃといま痛切に思う。 21世紀を破壊の世紀にしてはならないの

規

もつと世論を起こし、平和について語り合おう。安逸を貪っている場合ではなし、 それ

が戦後60年を生きてきた自分のこの夏の偽らなばヽ難 である.          _
2010J4 夏の終わりに (玉野 千恵子)
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Fァ レクセイと泉J

L真家の未橋成二ご、
・
書楽家あ板本龍―に 1 1∴

 `― ず輝脊舞暉子 :|デ _
:よ る映画『アレタセイめ泉』」を観た。前自の

「ナージャの村Jを観ていないのでその流れはよくわからない.チェルノブイリ原発事故

で汚染された村のドキュメンタリーというだけの知識だつた.

映画は、ビッ・ピッ・ピッという放射能の測定器の音から始まる.これからどんな悲惨

な村の状況が映し出されるのだろうかと考えた私の思いは見事に裏切られた。強制退去で

はなく、働告を受けたこの村は 畑ゝや森からは放射鮨が検出されるが、何故か泉からは検

出されなし、エッ?なんでと思う.その理由をナレータは言わなし、
F百年間のホ選からさJ村に娠 た55人の者人とアレクセイ岬 の言葉だけ。殆ど自給

自足ρ轟 =甲静かな日常が淡々と描かれていく。プッと肩の力が抜ける.村人は泉から水

を運ぶ:パケツ2つで30リ ットルにしかならない。'何篠復するのだろう力、終了後、本

橋監督から、村の人にとつてはも電気は灯りなのですという話が腑に落ちる。今の私たち

は殆ど″ヒネル・オス・マフス″という指先だけで日常生活を営んでいる。ブジシチェ村

のような生活はもうできない.そして電力を消費している.

しかし、あまりにもゆつたりき流れる時間のなかで、―
の恐怖を探すのは困難だ。

本橋さんは言う、『放酎能の蓄積による書がでるまで義人たちは生きていないだろう。Jと、

じゃあアレクセイはどう生きていくのだろうと思い、少し消化不良のまま外にでた.

ビデオ上映 鳴 紀
=膠

毎中響 い ″』～隠されて来1   割跨

目・ 時

場 所

参加費

主 催

***************************************

皆さんは強制不妊手術とは何かご存知ですか?

今まで日本では、ハンセン病患者・知的・精神・遺伝性重度身体障害者が、優生保護法 (現在は母

体保護法に変わつている)でも違法の疑いのある強制不妊手術を受けさせられてきました。にもかか

わらず、ほとんど問題にされて来なかつたのです。また、回はこの問題の責任を認めようとはしてい

ません.

広島に住む佐 木々さんは、脳性ヤヒの女性です。20才の時に、『痛くも痒くもない手術Jだと言わ

れて卵巣に放射線照射され、不姓になりました。佐々木さんは『私がいなくなつても忘れてほしゅうな

い.そ うした人達に謝つてほしいJと支援者に言つたのがきつかけで、最近ようやくこのビデオがで

きました。被害者の多くは、不妊手術を何のためにやられるのか、誰からも何も知らされないままt

子供を産み育てる申での喜びや苦労を味わラ事を奪われてしまつたのです:佐 木々さんも『子供が産

めなくなると知つていたら手術なんか受けなかつた』と言うています.そして佐 木々さんは30年以

上経った今も後遺症に悩まされています.lρ事を下人でも多くの人に却つても坐 ユ以司I[】民塞ト

10月 23日 (土)pm● :30～
サンフォルテ鰈 民典壁助月)3F 303
500円
NPO法人 文福



キ 広げよう率義ンテイァの警

③ ポ認増青ア輝闘鐵鯉皿隠曝舗卜⑪ 輸 16刹 鞠 30日田 獣鉤¬ α

1覆幽麟辮躍罐測鵬罰瓢サンシップとやま)他 (鍮編理日瞑確l TEL07B43

葡 1    111噸
臓賜場卿ヴ電    ―ル〔田請]

演 講:F:草議算氏
1曽 L饂言爵II籠ILllLJヽ』膚層11]ヨ‖‖:ヲ                     0-

届 in・『ぷランジ .脚

鯛

1,I'〉 1,1:メ〕1'tii: :'lIIレ11,テ i」
1,11111,1:!111['11『

:i:

:男女共同

…

にういて関心のある方]

田騒赳壼活かしたい方】

:チャレンジ嚇嚇饉題な力l

:イベント療鑽題術0カをつけたい方l

:繰野を広めたい方]

平成16年 11月下旬かも手咸17年 9月末まで.

月l=2～3日寵壼D壼口曇鳳会で0テーマや自□向害0趣計撻 蜘 審D奥出・
広僣資料 Cリーフレット.轟串チラシ》の作威.出鰤会□旧ための準麟や進行、

リハーサル.フェスティ3鵠当日088。 颯告書0作成など

…

・

0爆由在住0満20色腱 0方s観副田恥tません.

・ 0男 女典日嚇白0帷鵬脂っぃて日嚇0ある力. 帳 金居かしたい方もチャレンジ

鶴神騒盛な方、イベント撃綺違行0カをつけたい方も視野書広めたい方等)

0畢 威つ6年 11月下旬から甲嗜J7年 9月末螂 、フェステイパ出薬艤のため

0活腱びできる方.餌 委員会の同時はも全目唾員0●さんでHEし決定します.)

●活働崚

企画曖員には諸詢費として。 C財,富山県虫毬財団都定めた饉書童綸します.

鐸

…

服

雫威16年 11月 7日

`目

》午曽 10時からサンラォル■におもヽて田踵予定ですこ

(激途.応募者全員に事廊鶴□舎0鮮籠榔 いたします.)
藤事疇 性、選旨0上、金曰委員書摯定します.

●応募・櫛い合わせ先

〒980-0005 宙山市議八働町Gニフ

嵩山黒民発生センタニ『サンフォルデ』率象課
・・・TEL 076-432-4300.FA=076-432-6628

一

一
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ロツソ串コリム
~」 口
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洒 情春 :

r・
°°・°°…………・00………・0・ 000……・・・……・0・……・・0・・0……●00・・・…・・・・.。

.
「  高岡に「グループ氏明嘔曲絆」という市民グループ L

が誕生した。

「シャキツト富山35Jと同じく、男事平等社会の実

現を目標に、今後、高岡で活動していきます.ずでに、

「躙 』1鶴』「エンパワメント」「講座等の企画」

の各チームが様々な取り細みを始めています。

また報告させていただく時もあると思いますが、ご

支経よろしくお願いいたします.

ヽ

t.。。:“ .1。。。。.::.:し Li.卜 191。:.。。。。。。0…・・0000こ・..…… …・・:・・:.:。.…m.。・・「
′

l「アイヌ民族の存在はなぜ否定されたかJ

(講師:藤野 豊さ
―
ん)を聞いて

i  於 :9/21「人権講座」

標記の講潤豊が高岡であつたので、参加し

た。近現代⑪アイヌ島族へ申偏見は、どこか

らきているのか?
藤野さんの話から、人々の偏見の根拠は、

量薫雪
:暑

F覇電彗馨F量彗思馨奮露粧両彗変
られ品情報によつて、様理なイメニジを作り

:上げてしまう、都合のもヽ昨・Ъ筆き物らしい。｀
 Fジェング7をめぐる間り「教育基本法を
めぐる間題J鴫満糧めぐる問題」̈ `と問題山

積の今日t争はお 碁えられる情報に拠るの
ではなく、自ら者彙≧t情報を集めtしつかり
としたビジョンをもうて、発言することが求
められている時はないと、改めて思つた。

∴

回盪岡

ロホt『囀争亀すろ□』.に し魯いため=
二凛ι轟ち亀臓U題きないた鋤に

ゎたしたちにで舎ろことは椰?

J11日舎んとい鮨
“
幸島てみ義せⅢ瀞

さん善運え■ 11'

職 θ薫購 巖欝群薩調肺鬱講襲
あなた書刊酬墓競で搬講銹 iIP

どなたτ書麹 |で轟 轟11i

:Ⅲ ∫

会 場 案 内 回

業二彗曽

づ

(この買担当 :ムカイ)

bゅぅへぃ).東京Hぽ
悧鵬

」           _    ~~面 帽蠣デ噛Ⅸ 聾
1976年 東京都硼1平市生まれ

藝
続けている。                    _ ____二 ― ¨

:競繭朧饗T珊珊温肉魃 臓

轟趙籠霧亀 二 13
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【収入の部】
・前月繰越    1戦脚69円

【支出の部】
0シヤキット情報49

用紙代
や

印刷・発行
・夏合宿ワーク準備
・資料購入費
口
=ピ

ー代

L*会計報告は前月末現在の報告とさせていただきます.

騰問い合わせ勉遠慮な絵 計係数 どうぞ !

二 :A二



『シャキット富:山3尋』幌童共同舎画社会基本法ネットワークin富山 )

●

.1    
・   鶴

□
締 :輸 出 11。 11.

『 集 Jtt・

皆さん、最近、腹の底から大きな声で実つたことがあります力、 自分の『笑顔』を鏡での

ぞいてみたことがありますか?・・今、私は福祉の現場で働いています。

年を重ねて老いてきた人、障がいを抱えながら生きている人とさまざまです。暗いイメージ

を抱かれるかもしれません。でもそんなことはありません。大きな声で腹の底からの喜び、楽

しさを分かち合つています。なぜでしょう?

こんなことから書き出すのは、今の日本の動きに危機感を抱いているからです。自由にもの

が言えない、子供たちが危ない、若者が死に急ぐ、何一つ明るいニユースがありません。どう

したことでしょう。どこかおかしいし、間違つている気がしてなりません.

物が溢れなんでもすぐ手に入る、豊か過ぎる世の申に何が欠けているのでしょう力、『心』を

受け止めてくれる人が少ないのでしょう力、『愛』が足りないのでしょう力、 とても抽象的か

もしれませんが、本気で叱つてくれる人がいないのではないでしょう力、

経済的に豊かであれば幸せになれると勘違いをしている大人たちも欲しいと思つたらすぐ手

に入れないと気がすまない若者たち。貧乏でも物が無くてもも心豊かでいつも『笑顔』溢れて

いた音を懐かしむ私は変?といつても、そんな社会を作り出したのは今の自分にも責任がある

と思つています.このへんで少し立ち止まり F本当の豊かさつてなあ～にJと、共に考えてみ

ません力、時々自分の『集顔』を鏡に映して、腹の底から思い切り大きな声で笑つてみません

力、
シャキットの仲間の『笑顔』を思い出して・・・ 傷 入美津蔚

連絡先馳細□眠 :北彙腱菫⑩畷む開・爾 、山本夕爆子⑩7060朧・3田勝

事務局vohem譴搬 eDlala.Q鳳 ね

勁場所 :サンフオルテ (富山市議入船町 6-7)076・ 4認 ‐4500

会費偉蘭2000印、

"報

・顧
顆
費等)根込摯先 :椰傾猥込 岬 ゛=1瑚2511シャキット富山35

く11月 012月・1月〉全体余です. みなさん 集まりましょう!:

日(日

'10
サンフォルテ団体交流塞

12月 12日 (日)103" 高国市霧女平等推進センター

1月 16日 (目)10馳～ サンフォルテ団体交流皇



目日

10/2 JO日第1回全体会 Ct   団体奎議室港 加者電2人)_
――

1筵助声「

1画:亀2
を司oris ・嘔動ま藝理轟艶麹聾曽会 '丁

「
丁

¶酬 4

1慟「嚇置

」0/17 繭 吾理更理彊5
10/4-a3

=珠
リスト参加.(山下潜子さ励 →「日本女性自目2004まつゃま』

る日女共同参證

【10月の議題】

●担当課との話し含Lゝく担当 :北条・松本>
・プロジェクトとして進めていくことが決まりました.

●働き盲プロジェクトく新担当 :堀江・山本・肉山・北条・高木 0橋本・青木・山下>
・ :新メンパーで新證な眼り組みに向け準備しています.

●県民カレッジプロジェクトく麟 :山本 (リ ーダー)・ 」嬌話 蔵臓・J順諷・向>
・ 第6国舗座 頓鵬動 10/17(日 )14:00～「シャキットせんまいけ !争から ここから」(担当 :山下)

☆シャキットの新たな取り組みも縫了しました !象員外の方との出会いも嬉しかつたですね !

●サンフォルテ『出帥トニクJ射水地区プロジエクトく鰹駐敗 江 (り響 二
)・ 欄画(脳講・譴開幽麻

―
>

・チランができて哺ます轟担当者で射ま地区を中曲に広報していますじ ★是ヨトご参加く匠さい !

開催日':11/23(火・調日)1=4:00詩 16:00
場所 :新濃市海洋丸パァク向 日本悔交流センター

講師:同畷颯理子さん酬酬臓,0人翻劇団「シヨコラJ抑
●その他

・ 10/4-23開瞳の F日本女性自議2004まつや感Jにおけてヽ 力科会に,豫リストとして参加口山下さんに、活動

補助費 (5.0010円)を出すことが決まりました.

シャキット情報 51号掲輌働「ジェンダーフリー潤磨■彊改平等政策を後退させているの曖はなぬ ゝに関して、筆者

の斉麟正美さんから議めて全体金で聞いかけがあり、意見交換しました.

→ 私たち湖問題にしている 礎鶴義幽 を 職鶴劃 の問題画晦にすりかえられているよう
―

私たちが「ジェン

ダ=フリーJという行取が特ち出幅に理鵬な言葉な
―

も鵜置みにしてきた虚を突かれているのでは?・・・

と問題提起されました.

言 行政が持ち出す言葉 (「MJつ て言葉もそうて官ねDを鵜蕎みにしないでも常に何を問題にしてい機 、を曲由に

問うていくことが大事 !とω漏話でした:後退してみえ硼詢論を、何とか真う当なものにして傷ヽきたいですね

全体会を富山と高国で交互に開くようになりました.全体全最後に、世話人が順に担当している「しゃきつとトーク

も好評です :是非、お気軽にご参加ください !

10月第1回全体会「しゃきつとトークJはご須賀家美さんの「教育のコストをめぐるお話」でした。

rシ 十キット宙山 35J構 ・ ネツトワータa語鋤です.ぜむこ ご童見な鵬けてくだきい.

●事務局より 希望者全員に ″全体会報告″ (速報)を配信 (メール)しています (お申込は事務局まで)|

『シリヨhか書網』(担当 :山本)原 稿締めⅧりは毎日 25日です. ★蠅醐締親闘目「F★
″
情報あれこれ

″
のコ∵ナーに、ハガキで参加してみません力9

ハガキでそれぞれの地域の情報・シャキットヘの感想・男女共同参画に対する思いなど、あなたの思いをお寄せ下さい

(いただいたハガキはそのままシャキット情報に掲載いたします).待つてます !

r 2rr
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会員のみなさま
・
集含

「らしさ』にとらわれない生き方っで

平成 16年度のサンフォルテ事業 F出師トニクJ

シャキット富山叡3射水地区メンバトが申山になつて開催します.

グストは、人形劇団「ショコラJ座長のF呈騰藁理子さん綴捌:市)

年間 100回の螢演活動をされ、児童の育成にロカされています.

また、とてもチャミングな女性でもあります.

つ回は、私たちの願いを聞いてくださっで「シャキット富出製詢に来てくださいま魂
ど梵  「皆さんにお知らせください.モして、111鶴(史・祝日)にお出かけ下さしヽ

お待ちしてしヽます:

シヤキット自血35劇泰地区メンノ1-i…同

間自崚鶏:ス々誼と1夢酵噺澳制

平醸19年度サンフ言ルテ0出帥卜…ク     ・

ジェング■●てなわ“EP職 らしく・』畷 聰しく?』 颯慮期日蹄む
。 ― と薪囃 謝 臓 く狐 鵬 壼ん

●高速道路

小杉イ坤 ―を下けて、新演方面 (富山新港)に向かつて

直建します.的帥分)

●国道8号線

鐵宮立体費差点鴻 富山― 向かつ繊 します。

●JR菖岡駅前から万葉線電車をfll用して剛璽印曖剛で

下車すると、歩いて10分爾 。

暉J‐



詢じ■

諾G画讚暉報告 《轟縄回)

2004.10171EIPM2:00～

山下 満子 1腹性政策研究舎)

●            司会 :北条

ます、最初に全員が目を瞑つておちつくことから始まつた。講座を終えて、受講料を払った価値があったか
どうか……出席回数や各国薗講師から得たものを、賑 り返リシートJなどの資料を見て話された.

今回は 30名のう軌 撃名が習出席であつたが、一度も出席できなかつた人も2人あった。
県民教授である山本にこの講座の企画した意義についてインタビュァがあり、取り組みを説明した.

―固目は 理製動 ということで総論・工回目は「教育」・三回日は「福祉J・ 四回目は「人権・法律』五回目
は「環境Jと、政策ごとの講座だった.それぞれの講師は 全てシャキット会員である.講師からも感想を話
してもらい、欠席の講師から届いていたメッセージも読み上げられた。

濃凸製席   槽祗認に選

lしているようだが、苦労もあったと思ゎれる慧Ii

これまで男性中心でつくられてきた歴史や社会を女性の
幌点から見直すということであ番」『個人的な問題を社会的に解決していくための学問Jとして摘らえ、これ

)議可印醜策や簿制度を見直し導暮らしていく上で不都含なことこ特に女性差剛を無くすために現状を変えてい

理 饗 鑓 話 聖 嘉 語 電 許 膨 覇 鎖
暉 け¬噸謝舗岬い._
に気づくことから始まa｀ もし〔自分のしたいことや社

会問題に気づいたら、
`行

動をおこす。女性学は行動する学間である。多くの人が、この講座で気づき、自分の
意志で活動していくことこそ『鮮度の心‐1む壇斐壁調 としЪぇょうま :     |
「今」はもう過去であり、―瞬―瞬…:。・時は流れる:「ここ」という飢 しヽつまでも同じところにいること

は無いこだから、自分のしたいことはしよう.機会奪与えられたら、事んでしよう。今後も、シャキットの活
動目的である「男女平等社会を目鱈した活動』.を続ける。m市 霧糞平等轟進センタ下運塵協議会」「日本女
性会議2004まつやまJ「ペアテさんの金J「]運Ю盆開講座Jなど、いろいろなことに係わっておられる。
次に、出席蕎全員が「一人2懲以内で、自飾の言いたいことを発書す枷 と、1載 うヽワ|■夕をした:

決められた時間内で話すと肌うこ・とは難しいが、全員自分のことを話した。タイムオこバーした人が数人あ
つたが,こんな訓練彎回度も繰り返すこと電憫れていくことが嚇乳 自鰭曲言つたことには責任持つこと。
2004年 10周 17自、高岡市でみんなと出会もたこ仁を大切に、また活動を続けていき議しょう.と締めく
くられた。花鉢のプレゼントや手作リクッキ■の提供もあり、楽しく終了式を行った。
最後に出下さんが覇覇さ拠た詩を習いておく,。

‐̀
‐・‐=… ノルウエ∵

‐
の霧女平等教科書から

「わたしたちがいま議で見えなかったのは わたしたちのせいではなb｀1・
: ■

でも、.これからも見ようとしなしヽなら それはわたしたちの過ち版なる
瞳のまえのお樹いをとりはらうために こぬ手がゆつくりと自由になつた、今このときに」シセル・モルク

今回は、自分達で企画・マ幕
=諄

ントからし・講師など、金てこなした。みなさんの、町へもメンバーが「出
前講幽 lL~伺います。ぜひ、ご相な ださ心ヽ.お待ちしてぃます!             記録 山本



第 34回富山県教職員組合・富山県高等学校教職員組合

合同教育研究集会に「シャキット富山35J報告者として出席して

山本夕起子

10月 16日 (D午後。富山県合同教育研究集会が県立富山いずみ高校で行なわれた.小、

申、高の教職員が一同に会する研究集会である。シャキット会員の本本英子さんより「シ

ャキットの調査・研究の発表Jの依頼があり117分科会 [両性の自立と平等をめざす教育】

の報告者として発表の機会をいただいた。分科会では3人の報告が行なわた。

はじめに、上市町立自萩西部小学校の大橋篤志さんが、【自分の中のジェンダー】、「男子

も女子も平等に接し、お互いに認め合つているつもりでも、自分の中に気づかないうちに

ジェンダーの意識をもつて行動していることがある。小学生は担任や家族と過ごす時間が

とても長いので、周囲の大人のジェンダー意識が知らず知らずのうちに子供にも影響して

いることがある。0・ 学校の中でジェンダーに繋がりそうな場面としては、①必要性がない

のに自然と男女別に行動させている。②必要性がないのに自然と男子を先に行動させる。

③男子には “○○君"、 女子には “00さん"と 呼び方を変えている。④男女別名簿じ⑤女 .

子に甘く、男子に厳しく接する.Jと 、口火を切られた。

つぎは、県立福光高等学校の梅本愛さんによる、【両性の自立と平等機 の事例目】平成

15年度より全学年で男女混合名簿の採用。したことによる 臓m委員長、各種委員会委員長

の男女比』についての発表がされた。平成 14年度は、女子の委員長は延■2名、残りのク .

ラスは全て男子の委員長。しかし、混合名簿を始めた平成 15年度から、めきめきと女子の

委員長の数が増え始めた。委員長、副委員長とも女子というクラスは延べ4ク ラス。

「女子の委員長の割合が増えたのは、小、中学校でのジェンダ4教育の現われではない力、

混合名簿については、男女とも口をそろえて『全く、何とも思わなし、』との返事が返つて ,

きた。一方、着替えなど更衣室があるにも関わらず教室でする女子が多い。『女らしくあれ』

ではないが、人としてのマナ‐の問題も多くある。」との報告。

最後は、 ″シャキット富山 35rrの活動を発表した:始めに私自身のことを話した。女ら

しくの枷をかついでいた生活から、学び、気づき、そして行動していること。次に、シャ

キットの発会と活動報告。エンパフメント、ネットワータ、パートナーシップ。そして、

プロジェクトによる活動.その中の一つである [富山県男女共同参画推進認証事業所調査

報告書】を基に、働く場での男女平等の遅れを報告した。会場よりの質問には、「富山県35

市町村の首長の調査をされたこと、市民の皆さんの行動力には驚きを感じる。J「育児体業

が男性も取ることは思つてもいないことであり、ぜひ、実現していくべきだと思う。」

私は、分科会の中で、教育行政による管理統制の強化と教育内容への介入が学校現場を

苦しめていることを話されたことが強く印象に残つた.分科会の最後に、先生たちと″シ

ャキット富山35のネットを持つことお願いし、皆さんとの有意義な時間を共有できたこと

に感謝し3時間の分科会は終了した。

…Ⅲ″嗜



画賊藪罐露晦発釧幽貨ェッタ燿蠅詳可嘲けて      っぃて

『男女共同参画社会の形成を目的とする国立女性教育会館鰊 手ック)が、国の行財政改革

の基、組織、事業の見直しにおいて青少年教育関連法人との統合が検討されています劇

女性センターを考える会の大津さんより、全国の動きと運動して存続,向けての要望書提

出への連絡がシャキットに入りました。10月 14日 の全体会にて出薦者で話し合い、「シャ

キット富山 35Jと して「国立女性教育会館の存続へ向けての要望書Jを、提出することに
ヽ

なりました。会館は国立唯―の女性教育施設であり、全国の女性団体・グループ関係者の

研修・研究の拠点としての果たす役割は大変大きく、単独で、独自の事業を展開すること

は必要であり、これからも事業の充実を一層期待しています。懐 望書は 10月 15日付にて

提出)

【送付先】

内閣官房長官・男女共同参画担当大臣 細田博之 様

文部科学大臣 中山成彬 様

独立行政法人に関する有議者会議座長 飯田 亮 様

政策評価・独立行政法人評価委員会委員長 村松岐夫 様

政策評価・独立行政法人評価委員会独立行政法人評価分科会長 富田俊基 様

詳細にお知りになりたい方はご連絡くださし、 山本まで

看御ritt17・・
′7ぶ
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目中国闘闘闘む瀬臨憫肺 目椰 、劇陶配醍壁厨駒輔闘帖剛腱細ボも
。
轟脚明騰繭障

目闘脚鶴 軌    回ゝ臨 墓繊覇麒馴詭鐵睦嗜嗜蔚蘭畔詢嘔と、24条は、婿蝦

は      い 買誠誠L、 夫婦は同等硼騰榊翔訊
^婚

姻0ヨ測融瑠蛯通織銘融日入

崚 詢 本閥鰤静嘱事に期脚Ⅲ喘製蕪鋼餞目ヒヨ騨細蠅
=不

七撤醐礎亀、家族にお

を実現姉 p不可欠     で裁 闘し。   .・

ならが自由1曜鵬肋磨激歯D鮨藻ψ特卜尋颯 目帥4摘月 10曰脚    鱗鈍躊

しヽ           旬 、

ま闘L男        Iき                       、

1測N量劉翼霧制謝回獅醍姉麒
=2に

、私たち融ヒい弓瑚賠、電蔵む¬闘餌腱制い‐ 竣九 裁 、

今年覇月3目に現議抱れた翻読噺闘臆耐瞑障昭詢喘亀彗読祀期調議輔鰯臥         し

嘲題購糊蟹電副鶴曲レЧ静ウ          繊九

・機 はb輌謝識咲同陶劇硫装饉売L個臥の嘔嘲睦自由、         うな、いかな

覇翻鶴鰤目饒ヽ口糞籟園膨姜れ ま灘棄ちは、男力縣響騨罰銀うと嘔も即日醐いもの暴力につ
。い■ よシ摯伊錯鐸明喝出躙ド¬鴫嗜配豫功つた藝 導観 家鶴凰場脇鶴嚇制曜寵わL女性
・J則噌ぼ t刊%、 側レ哺型ラ露 .・ 鄭 む瀧 ど        飛 .割嬌携剛れ満

僣を、僣臥鯛嗅議證両性の呼鵠よ興狙醐圏目
=2は

、製鋼臼繭瞥引駅雪嘘燿痢旧塾暴功囁正当化しも
力臨饉メ凛期効躙重いま由嗽縞 に 働蹴澳脚1震醐剛鋳轟静の韓睦園謄配靖

:え方はじ厘覇臨動員鯛 、戦割掛う    ♂モ哺洵職延とばりま九       ・

・寧接り曲たち槙輯鰤b、留睦仰嘘細め職 りも由 り賀最側腱    糊ヒち

R家族や共同融劇剛鬱颯饉越爛実にも側 Uり嘲盟鰯女雫等断騎副醍剛硼藻につよく椀調L
.詢      し           、       鳴
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北京 JAC第 9回全国シンポジューム参加報告

高本 睦子

全国から 1,O100名 を超す女性たちが 10月 9日～10日 、大阪に集まりました。1995年の

第4回北京女性会議に参加した NGO力i政府に対するロピイングと政策提言を行う団体と

して設立され、各地に次々核ができ、現在は 14あ ります。1996年、2000年の東京開催以

外は全国各地で開催。今年は世界女性会議ネットワーク関西が担当しました。

初日午後の全体会は、東京大学教員の大沢真理さんの基調講演、大沢さんは、「北京+10

に向けて―私たちはどこまできたか」をテーマに、「ジェンダー (MFJ分業)は 20.世紀の

レジーム (体制)であつた」と分析、現在は「グローパル化した 21世紀の世界秩序をめぐ

る攻めぎあいの中で、女性の自律は鋭い対立点になつているJと して、「私たちは決して後

退していない.追い詰められているのは彼らだ。結果、強権的であつたり、暴力的になつ

ているだけ」と、冷静な笑みのもと話されました。つづいて「北京+10に向けて―私たち

が今なすべきことJをテーマにパネルディスカションがありました.Jヒ京 潟ゝ 共同代表の

橋本ヒロ子さんをコーデネーターに、大沢真理さん、大阪女子大学教員の足立興理子さん、

ジャーナリストの竹信三恵子さんの話し合いがありました。「日本の GEM(ジェンダ∵・

エンパワーメント)指数が 32位から44位に低下した大きな要因は、男女の賃金格差が大

きくなつたことが反映している」ゝ『男女平等に関する記事を書いても、読者の反応がなけ

れば。メディアに声を・・ J、 「自民党の憲法改正プロジェクトが、個人の尊厳と男女平等

を否定し、第 24条幌 女平等)を変えようとしている。個人の前に家族を強調することで軍

事化に繋がつてく。ネット・ワークをもつと広げようJなどの提起がありました。

二日目は、24の分科会と2つの展示があり、私は、2つの分科会に参加しました.『軍事

化・最前線Jでは、清水澄子 (元参議院議員)、 橋本ヒロ子(十文字学園女子大教員)、 申島

通子(弁護土)、 船橋邦子 (和光大教員)、 石田久仁子 (翻訳刹 、小林わかば (憲法を愛する

女性ネット)、 永井よし子 (介護保険を考える市民の会)、 福島瑞穂 (参議院議員)の人人

から多方面にわたる分析があり、「日本の軍事化の進行は、国民を保護する。サービスを充

実するなど、きれいな言葉で戦争への準備が進められている。私たちは、根気づよく周り

に働きかけて攻撃をうち破つていこうJと 、思いを一つにしました。「働く女性・最前線J

は、女性の人権センター “いこ☆る"が主催し、「均等法施行から20年の雇丹f労働現場と

私たちの働き方のBfLは、1割の基幹労働者と不安定雇用者との分断が拡大したJが、
｀
T間

接差別禁止と均等待遇実現で、正規・非正規の垣根をなくし、フレキシブルな労働をEllり 出

そうJと 、確認し合いました.最後に午後 3時から全体集会が開かれ、90年代後半から、

女性に対するパックラッシュが厳しくなり、北京行動綱領からの後退を恐れて第 5回世界

女性会議は開催されない情勢のもと、「国内では女性の人権を抑圧する改憲が声高に語ら

れ、戦争のできる国家づくりの体制が整えられつつあるが、激しい揺り戻しの中にあつて

も、男女平等社会の実現を力強く進めようJと 、宣言を採択し、各地で取り組みを進める

ことを誓い合いました。みなさん、富山も元気に進みましょう。

,7-



「 日本女性会議 2004ま つやま」に参加 して

向 富士子

国際女性年から30年、女史差局J撤廃条約批准から20年、アジアではじめて「世

界女性会議」が北京で開催されて10年、そして、「男女其国参画社会基本法Jが施行

されて5年という節目の年に、初めて「日本女性会議Jに参加しました。

台風23号が日本を柵断した日後の開催にもかかわらず、全国から2600人の参

加者がありました.

◆第1日目 (1(ン22)
基

鷺 女性会議から10年」～行動網領は、どのように活かされてきたか～
｀

名酬まにわ 内閣臓男女共同参画局長

気づこう・築こう、わいわいシンポ

テーマ :男

=業
国蒙画社会の今、そして これから

コーディネーター 樋□恵子

シンポジスト   岩男寿美子/瀬地曲角/竹信三恵子

交流金①に③
★ F気づこう・築こう、わいわいシンポJは、100人の市民シンポジスト (高校生

～大学生)も登画し、樋□恵子さんやシンポジストが、途中、重上の著者100人・

会場の参加者にイエス・ノーアンケートを行ないながらの、元気シンポでした。

◆第2日目 (10/23)

分科会

①「女性への暴力」②「メデイア・リテラシァ」③「教育J④「女性と健康J⑤「暴側J⑥「仕事と子育て」

oF政策決定における男車其国参画」③ 畷議詢 ③「働き方」⑩「平和J①「女性学・男性学」⑫「農山漁村と女脚

①「家族J①「高齢社会と女性J①「いのち」

記意識演 テ=マ :F女性と平和」～わたしにできること～  講師 :渡辺えり子

◇参加した分科会
、それぞれの場からできることを～

ノダーF教育プログラム)

阻み (前モデルJJl学校校長の報告)

'―

クショップから見えてくるもの～ (愛媛CAP)

★教育の場でジェンダ∵を者える3つの事例は、いずれも興味深いものばかりでした。

★参カロできなかつた分科会の報告を聞きたかつたのですが、その機会はありませんでした。

「北京女性書蹴から10年J

～街勤鋼領は、どのように活かされてきたか～
'95年、日本から約5千人の女性たちが北京に行き、女性問題は世界共通であ

ることを確認した.女性たちの熱気が'99年、我が国に男女共同参画社会基本法

をもたらした.基本法成立から5年、法律・制度は整備されつつあるが、社会の

変1じは緩やかである.仕事と子膏ての両菫支援策など、少子化対策にも男女共同

参画の視点は欠かせなしヽ。女性のチヤレンジ支援策など男女共同参画社会の形成
に向けた施策を推進していく.
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★多くのボランテイアの女性たちが、

鵠日本女性会議20叫ま呻ま

勲ヽ 駒ヽ、出腟拓こう! 婦鵬 鵬

1習議高高扁高
=覇

識
四敷ぎ?
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会議を支えていたのが印象的でした。



癬
「日本女性会議 20“ まつやまJ 参加報告

2004。 10。 23午前中・松山市議会議場

<第七分科会>
―男女共同参画で 21世紀の政治はどう変わるのか、どう変えていきたいのか―

私は、「第 7分科会・政策決定における男女共同参画Jにおいて、模擬議会の議員役

を担当した。私が条例制定の提案をし、議員で議論・討論するという設定である。その

後、参加者により条例制定の賛否採決をとつた.

40人の議員の賛成 (白票)を もつて可決。最後に「松山女性宣言』を採択した。

これまでの日本女性会議で初めて本物の議会を会場としたことや、男女議員数を逆転

させたことなどで、前評判が高く報道取材も多かつた。下記参照

また、篠崎・武井市議や中野さんたちに松山市内観光させてもらつたが、とても暖か

い印象の町だつた.その後、船で岩国へわたり山口県の女性たちに会つた。

合併のための署名運動をしている人、「東京原発」の映画会 (と ても、おもしろかつた)

を開催している人、DV支援をしている人など……素晴らしい出会いがあつた.愛媛県

も山口県も、みんな女性の連帯が課題だということだつたが、みな元気だつた。持つて

いった「シャキツト情報」や「認証事業所報告書」は全てなくなり、とても好評だつた。

詳細は全体会で報告します。 (報告、山下)

鋤

“

。10。 26。 付けの朝日新聞 (地方欄)記事より

仮想の「新松山市J議会設定 日本女性会議「第 7分科会」

――女性の活躍推進条例を討論一一

男女が共同でつくる社会のあり方を話し合う「日本女性会議まつやまJが 23日 、松

山市内で開かれた。19のテーマ別分科会や講演会が開かれ、約 2千 6百人が参加した。

松山市議会議場では、仮想都市 F新松山市」の議会という設定で討論があつた。全国か

ら参加した市民団体のメンパーらが議員に。男女比は実際の松山市議会とは正反対の女

性 38人、男性 8人。架空の条例案「新松山市女性の活躍推進条例』制定をめぐつて討

論した。「新松山市の審議会などの構成員は、一方の性が半数を下回つてはならなぃJ

とした条例に、「女性ならだれでもいいのかJと反論した男性に対して、「そういえるほ

ど女性は登用されてない。逆に、男性ならだれでもよいのかJと女性議員が応酬する場

面もあつた。議員役で発言した市民代表、神永礼子さん (49)は「自殺や過労死は男性

が多い。女性が政策決定の場に出て行かないと、女性だけでなく男性も幸せになれない」

と話した。

松山市道後町2丁目の県民文化会館では、女優の渡辺えり子さん (49)力 :「女性と平

和」をテーマに講演した。渡辺さんは「男性が主導してきた戦争は机上の論理だけのも

ので、亡くなる人を想像する俗つぱい感覚がないJと指摘した。

―P―



9集は人類へo最自o贈り輸
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「川田龍平さんと憲法 9条を語ろう@高岡Jの報告

11月 7日 (日 )午後 2時から4時まで、高岡本丸会館で、り::圏龍平さんと憲法 9条を語ろう⑬高

岡Jが開かれた。メ理田龍平さんは東京珊Ⅳ訴訟原告、人権アクティビストの会代表、松本大学非常勤

講師:平和に関する活動にも積極的に参加、メッセージを発信している。憲法 9条をアピールするT
シャツを着て登場b主催は『憲法 9条ファンクラブJだが、世話役はパワフルない アテさんめ会]であ

る。シャキットの会員も大勢参加していたが、高岡法科大の学生をはじめ若者が多く、龍平効果で 1

40人も集まつた.講演の後、龍平さんと語ろう.富山弁で憲法 9条を接露、終了後に龍平さんの本

のサインセールがあった.以下、龍平さんの話を要約する.

LJ題浄施葡配詢踊造“

薬害訴訟が繰り返されるのは、厚生省から天下りし製薬会社へ、政治家・医者・学者が繋がり、チ

ェック機能がなくなり、責任があいまいになる日本的な橋進によるもの規

菫 式、   ズ自彙も賦 僣 け 曲 毎エイ:瑚剛卜・・

龍平さん (B鴨 年生まれ)は幼児期から、「血友病Jの治療に血液製剤を使つていた.医者から止

血効果の高い薬に変えますといわれアメリカから輸入 (1998年より)の血液襲剤を用いた。1981年、

アメリカでエイズが発見、812年、奇病・男性同性愛者の病気、血友病患者にも感染していると報道。

医者・厚生省醐 も輸入も止めなかつた。日本には血友病患者がmoo人いる.う ち脚 人が薬害

被害者で半数は子どぢだし彼は 10歳の時、感染していることを母から知らされる.マスコミが、「エ

イズ事血友病Jの間違つた報道をし、学校でいじめにあい、申学時代は病気をかくして通し、家では

健康な兄に入つ当靭し、親にも Fなぜ生んだJなどと突っかかりも荒れていつた。

裁判は 1909年に始まつていた。中学生だらたこ提訴について父母の意見は違つたe母は離婚してで

も裁判をやるといい、龍平は母に賛成した.1905年大学合格を機に実串を公表。中学や大学の友達、

若者が応援。公表の効果は大きかった。まず 700人の学習会から始まり、ついに 1万人が厚生省を固

んだL厚生大臣管氏が国の加害責任を認めた。

平和・沖鋼0有事錢憫・憲法雪彙00・

1995年、講演のため沖縄へ初めて行つた。戦没者の記念資料館を見た.沖縄で地上戦になつたこと、

軍隊が民衆を守らないこと、戦争責任があいまいにされている.エイズ裁判をたたかつて、国の薬害

責任をあいまいにしてきたことと、戦争の責任をとつていない構造が同じ問題だと受け止めた心戦争

の問題も、2度と同じことを繰り返さないため自分たちで裁判をやろう.沖縄問題にしても、イラク派

兵は憲法9条違反だと訴訟をやろうと準備している.エイズ裁判の体験から、訴訟がもつとも有効で

あると思う。

憲法 g条については、ドイツ留学の時に、オランダのハーグで開かれた国際平和会議に出た時に「9

条を世界各国に広げようJと採択されたことで改めて考えた。

いのち、人権、平和が守られせいる社会をつくることがこ乱起顕臨 (本本英子記)

‐ノ0,



夫婦別姓から見えてくるもの

憲法24条見直し案と日本の家族・女性政策  その2

これらを受けて日本でも1996年 民法改正案は国会提出直前までいつた。 1999年
「男女共同参画社会基本法Jができ性別役割撤廃を目指して各地で活動が盛んになつたが、

現在パックラッシュが起こり、その延長線上に自民党改憲プロジェクト憲法 24条の見直

し案がある。「家族を扶助する義務。国家の責務として家族む保護する織 鶴錮肝 家族"

における両性平等の規定ぼ現憲法24条枷は、家族や共同体の価値を重視する観点から見直

す.Jである。その基調にあるのは「個人の尊厳・男女平等よりも、家族共同体・国家への

奉仕が優先さ:れる峯きだ」という意識でありゞ 国の家族像の強制である。多様な家族 ,多

様な生き方・夫婦別鮭の否定にうながる。                     0
今、私たちは人生90年少子高nfLの時代にいる。『標準家庭」は全世帯の3分の1に減

りt世帯の基準として破綻してきた.それを国Iま家族の崩壊として提え、その綻びを懸 ヽ

合わせ、再び国の行政単位として強い家族集団にするために、憲法24条の改正をいい側

したのだ6     :     :
家族は変化している息人の生き方も多様化している.政策もそれに連れて変わる■き

・だ。

つまり国の家族・女性政策は1:憲漁24条を活かして家族に重荷を負わせることなく個人

の自立を支援するものになつていかねばならなし、

即ち、税制・社会保障制度を見直して家族単位から個人単位として、性S「
j役割を再生産し

ない仕組みが必要である。その基盤整理のために自分達で地域政策をふくめて、いかに紹

互支援システムを作つていくかが問われている。そこで重要なのは政策の対象を家族か:ら

個人に変えること、女性が被扶養者から脱度できる社会保障制度魯確立することが今後の

家族・女性政策であるべきである。介護保険制度 (1999年)は個人単位であり,、 評価

できるが、老いて病気になつてからでは遅い。国・家族は多様な生き方をする個人のため

にあると思う。

憲法24条をもう一度かみじめませんか

[参考]船橋邦子講演他『誰のための家族 ?制度/政策と女性』第4期女性学連続講座大

阪女子大女性学センター2000年、落合恵美子『 21世紀家族へ』[新版]落合恵美子 1

997年有斐閣選書、mネ ット、STOP憲法24条改悪キャンペーン2004年、赤松

良子・山下泰子監修など『女性BIJ撤廃条約とNGO』 2003年明石書店など
」
ななの会 (選択的夫婦BIJ姓 の会・富山)

塚本協子

【お詫びと訂正】シャキット情報 50号 “その1"よ り

上から10行日 (1972)→ (1967)

‐・′′‐
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FゆとりEll造フォーラム2004J

橋本悠紀子
1

11月 が厚生労働省におけるゆとり創造月間であることを知らないまま、「賃金不払い残

業」をなくすことについてρフオ∵ラムと問いて参加した。             L
事前に電話で申し込んであつたので受付で名前を言うと一般というくくりの中にあつた。

一般は6"7名 ぐらい。思わず受付の人に今日の参加はどんな人達ですかと開いたところ

『事業主:企業め労務担当t行政の人達」とのこと。そのまま回れ右をして帰ろうかと思

つた二でも、シャキットメンパーとしては、どんな違駒感があろうと賃金不払い残業 (サ

ービス残勤 の話を聞かなければと考え直した。

会場に入ると140名 ぐらいの参加者のうち女性は25名 ぐらいで殆どが中高年の男仇

午後 1時 80分から4時まで、報告3件、発表 1件、講演と盛蜘だくさんである。
・
報告は (以下長つたらしい肩書きが続きます)、 県の経営企画部統計調査課副主幹の画野

さんの相変わらずの豊かさ日本一、そして働き者という統計上のアピール。社会保険労務|

士の池田さんは県内金業の実際6富山労慟局労働基準部監督課長の小島さんは適正な労働

時間管理についてだつた志どれiも数字とグラフを使つての現状報告む現状認識は大切なこ

とだが参加者の多くは当然知つている情報ばかりと思えたし唯一発表となつていたのは、

牧師のヨシュアさん『働くことについて、富山県人とカナダ人の意識の違いという内容』

は、なかな癒コ良かつたこそれは、賃金不描い残業は1企業内の雰囲気というとらえどころ

のないもので発生しているという指摘である。日本ではいちじもてはやされた ″リフレッ

シュ体暇″も現実は取りにくいし、有給体暇も消化固数が多いと上司に嫌味をいわれる。

カチダでは働くことと同様、体むことは悪いこどでも恥ずかしいことヽでもないし、カナダ

の労働同⑭時間外労働の監視が厳しいとのことである。

講減撤東京大学名誉教授の和国さんだつた。賃金不払い残業とそれにもまして過重労働

による遇労死t過労自殺がいかに日本に多いかという警告.企業が地域に貢献するという

ことと共に社会的責任についても不十分であると話された。

多くの事業主や行政の担当者は危機感を持つて聞いたのだろう力、 なんだか国の指導方針

を聞きに来ただけのように思えた。

ふ■・ ントニ・ ニ ト ンらントン 3

《テーマ》

《開催日時》

《内  容》

ゆとりある勤労者生活の実現を目指して
二労働時間短縮と適正な労働時間管理―

平成 16年 ‖ 月5日 (金)午後 1時 30～午後 4時

第 1部「ゆとリライフIまナマクラらいふに非ず」

第 2部「長時間の働き者は美徳に非ず』

講演 :東京大学名誉教授 和田 攻 氏

富山県・富山労働局
・《主 催》

′‐′2'・
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罐 111・ 臨

2004年 (平成い輸 .:0月 2:日 《ホ理日t)

[収入の部】
・前月繹雌

.:【支出の部】
0シャキウト情報馳

印刷出発行

:||: 墓
1劉曜5円

270円
1副圃 円

絵 計報告は前月末現在の報告とさせていただきます。
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社会錯嘩職諄リトワータin自由 )

イチョウ並ホの東大から

12月 16日 、シャキットジェンダープロジェクトのメンパー7名が『東大ジェンダーコロ

キアム』に参加した。そのきっかけは、ジェンダーフリーヘのパッシングが相次ぐ昨今、斉藤
:

正美轟んがその言葉の意味について、シャキト情報51,号で疑間を投げかけたことによる.そ
‐の内容に喜野千鶴子教授から『富山までは行けないけど、こちらにくるのな毎準備しましょう』
と言つていただいてこの企画が実現した.富山で女性問題についての市民活動をしている「シ
ャ丸ォ富山35」 が、東大で発表の機会を得た追とは、精きであり、ま龍鱚しく緊張もした.:

当日まで、参加メンパーで何回か市民活動の提え方、行動的在り方を話し合ったげ請 に考:.

え方の相違があり、またそれを是として活動もしてきた。コロキアムヘの参加以前に各自が議

『シヤ初 卜富山静椰』{覇童

論を重ね学習できたことは大変良かつた。

東大法文一号館 315教室は定員40名 と聞いていたが、開始時間がせまるにっれ続野産参加 :

者が詰めかけt最終的にlま 75名以上にはなつていた。撃表者は1自由智美さん:・ _賛藤正美さ|.‐

ん、山下清子さん、他に中学・高機の教員の加 名。内容にもいては1月 のシャキチ.卜全体会
で報告する.是非ゝ 関心のある方は集まつていただきたいヽ (3～5ベー議剣総 「 l
今、富山でも市頸補合併が進んでいるが、協議会で懺穂極的格差是正縫 |られてむ。bなし、 し

かし、高岡の女性たちは厳しい監視峨目を向け、すばやく対応をしている。こんな動きの報告

はやはり驚きをもつて受け止められた。なによりも富山で女性問題解識のた
[め
t粘り強く活動

していることを参加者に話し、また研究者と地方の女性たちが情報警共有し連携していくきと
'

が大切とアピールできたことを成果としたい。

今回の企画では、「シャキット富山35Jが行政と対等な立場で新たな活動にむけて行動を

起こしていく道筋がみえた。あらためて、上野教授やお世話になつ起皆様に感謝を中し上げた
い
`東

大の黄葉したイチョウは風で落ちていた.なぜかそれぷ印象に残つている。(鏑本悠紀→

活動場所 :サンフォルテ (宮山市議入欄貯 6-7・ )076・ 4舘‐4翻
鋼 帥 m、 橋嶋     搬濁鍬掃:― 螂 亀園降1[瑠鵠■1シャキット書出35

年 1月  会です. みなさん 集まりましょう!!

1月 16日 1日}¶ρ編0サンフォルテ団体費飾轟
止脇膚『担当課・サンフォルテ0シャキット富幽副計三者弱識会です二』

19日 It11380サンフォルテ団体交流室に彙含ください:

理型器は 12月 電5自提出



【」11月の議題】
●担当躍と面置し自Llプロジエクトく担当:北条・松本>
0「指走善理者荊章J彗入に相し可持:Ⅲ興警年の連携も場野に入れて対応する.

・三1恩嘉   T看
聞｀会に参加

、

0県民カレⅢ妻プ菌響圭タトく担当:山本 (リ ニダー)・ 上原 0師域t』鵬条・同>
・金日外口豊騰生書参加してti報告書作成申号

`  '`::      

´

   七

0サンフォルテ「出帥トークJ錮水地区プロジエクト<鰹罫グ胸江(リーダー)・ 樹胆齢 )・ 胤脚山本鱚囲副 >

O鯨 六研究金)ジ量ンダニプロジェクトく置当:庸根0嘲醸・山下・野原・山本・向・堀江・楓嘔・宿誦>
0「シャキッm5む 書           品 は 軒 上野雫鶴子き― 室での「ジ韮ンダーコロキ

アムJれ が決畿⑩ました.Ⅲ上恵できるメ|ンバ■でプロジエクトとして参加します。

輝 驚 鼈 良子さん備 汎 色戯 謁 こと静曇ま攣識し亀 .

こ曇嚇属鷺ダ瞬彗彗升譜r騨岬
で智PΨ 可・

醤
当卿 響

鴨やきつ
|卜

~FJも
呼 腎

,『 登 警.ご
ぽメT施〕しています にお申込は事轟局まで)。

みなさんも気軽

曰時 :t¶ 2,滝 報機i□ <薬躍)瑚日:選幅躍動 :∞

場所 :東京大学浩文1番館3151藝早

テーマ :「『ジェンダーフリー』概高からみえてくる女性学・行政 0女性運動の関係」

報雫‐1岬警〈ξ峰1量露堤辟][馨    じなえ姦恣凩贔屁ζ嵯議襄きにと」
 ́ 

≒
書轟正皐血 大学罪繭勤講師

｀
・シャキプト富山35)→「それそれめ場における女性運動の対抗戦略」

‐ 崚 痺運動の国翼臨 」
。
■東京都内1現贈教員

国会・コメント:上野張眠澤 _二 壺___二=

ζ霊星25早T千 吉  :十
ハガキでそれぞれ⑮地域の情報・ シャキット,の感想 ?男女共同参画に対する思いなどゝ あなたの思いを赫寄せ下さい

(いただいたハガキはそのままシャキット情報に掲載いたします)。 待つてます !

○鰤 より_希望煮菫量笙

ロ
ネッ
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Fジェンダ名フリー』
.棚

雉浦:ら見えてくる

力樫学・
・
行政 b女性運動の関係

シヤキットジ■ンダ■プロジェクト

斉藤置美さん、自由 智羮事れ■ご撮藁者翼‐は、,国郵・都外からの報告者を迎}えて轟

卿番組ですじキるつてお越し下さい。今回事中 も暴聾時間善曇轟囃 九   L
時:1認腱年12月 ュ6周 (沐曜)18:割曜1:鰤

所
=ヽ

東京大学法文1号館3畢畢彗皐
テーマ:Fジ

=ンダープリ∵J櫻麗麟ヽぃみ・え丁くlう女性学・O衛酸IOl童撻運動的関係デ′
・報告者 :

'中
国智奉バン方式大学東アジェ研究センタT   ‐「「ジ轟ンダずアPり 〒』:と 睦臓な鰯融』ホl

脅山下清子 (高階 性峠 連絡会1)F男女平等壼椰い 索機運動藝彎つてみえてきたこと』―|

い轟 正美 (シャキット富山 350富山大学非常勤講師 「それぞれの場における女性運動の r゛

・
螂 鶴 J        「         」
士『混合名簿運動Q歴卑と現蘊』 報告 ::申学、高絞の教量 :ち :ヽ

司会+コ メント:上野千鶴子

1     ‐  '  ′  ｀ : ・  ・[4. _    11° ` ル}l11.f

『男女平等を掲げる女性運動をやって見えてきたこと」 :報告卜l山P静暑「 : 
′1■■

発表は、市民の活動と高岡市の動き驚対比させ亀資料轡鵬成してこ1説明した. : l i    f・
今回は自分が男女平等政策の推進に関わった15年間警振り返るのによい機会となつた。 ・ ・1

何も知らずに、「高岡女性の会連絡会』{以下、女性嘲 庭参加:した1駆9年薄ひら6・ こ今郷Iザ
=｀

1

まで・「・・・ぃろいるなことがあった。`

一番のターニングポイントは1帥6年の統∵地蔚選挙だったと思う。私たちは、市議会だ
けでなく県議会にも女性議員を送り出そうとしたが、二人とも次点となり幸い思いをbた。

.

F女性の会』消滅の危機であつたが、私は副会長として 1年間活動をした:その時め経験・
が大きかったと思う。その年も、いつものよつに例暉行事をこなし、行政へ「女性ゼンタ
ーについての提言書Jを提出している。担当者の聞き取りにl詳しく応えだ達とをょく覚
えている。「ルッキングフォー:・ フミ。印』・という錆 童上映会や、一人だけの県外研替を  i 

τ

して「ペティ・フリーダンの講演会J《新潟動に参加している.またξヽ観 め公募制を要望'

・
していたのが、この年から実施された。私は応募したが醜 〆次の年も落遷してし

゛
十るIせ ■  i

も、懲りずにネットリーク%を 呼びかけできた。rとやま女性政策研究会』や「全国テご ::
ミニスト議員遠盟Jの仲間が、それを支えてくれた.今回、

~参
加者から高向市訂 鴫安華  ‐

等政策Jは市民が主体亀 と、言つてくださる人があり嬉しく
l思

つた。私としては、F女性
学」と出会●5「無.卦てとかつた・と患曇忠1今性―もワ■ミニズ   で政端懇画.していここと・ ・■

十 の重要性を改あて痛感した。これふ嵐も、
↑
『:静陸差別をなkチ i。 ためだ:学者・畿直 :職員

二
・

市民など多くの女性たちと連帯していきたいと思っている。

っ 亀 o





あの肴名な赤門の機に小さな店があった.法人化に向けて『闘謄れた東大Jを目指して作られたとの事、研究成果の品も並ベ

られていた.今や東大も唯ご研究だけしていればという事でなく、研究がどのように人々に役立つか、どのように運元するかを

示さ遠鰺轟麟ならない.そあ東大あ上貯教堂で妾他学研究の学者の方遺とも実際に男女平等を目指しそ活動している山下さんゃ、
/戯

師としてキ供に男童平等機 れ蜀摯やど勘るぃ麒職場での連刷や上からの圧力に苦しんでいる状拠繹ある人    翁蜻か

らも多くの意見剛 、熱気があった これ鋪 に、学者の方遺幅実際の規幡働横滉む理解し、その明晰な頭腰と女性学⑮研究を

生がしも誤軸Tの鐘馴の解決法を提案し、共に行動して飲じむ、それが研究角鱗ド人々に還元していくもめになるとぼう。今回

のこ座が学者と義議の実践者が男女平等の実現に向けて、共に手を撮ぇ共に行動すこ始まりになるよ̂最種いました。.個剥轟襲鞍

これ性では1り
)ェンダープ

・
り
・―は誤鵠た言葉の使い方だけれど、まあむいい力、個々のジェンダニバッシングに対応するより、

女性□労蟻由化が必須なのだからも女性が社会的に菅立警してぃけは ぃずれ蔵市民としで語ぬぎるをえないだろ募、そぅ思っ

てき亀Bしかし、女性藷饉の周辺化がますます進むなかで、これIt大きな闘違い遣と覇由醜   :i        
｀

救織錢 で け ェンダーフリーJと いう謙 を使つて 晦醍霜雲駒 を舗 男却配聯削識鰊驚鍵慈善塞藉畿曇姜:iⅢ饉載

蜘 機 とれ ているという.晰 む進めてきた識 七尾窺目鵬鈍鰤膵樹轡郵
争申岬鯉圏書など輔 神の価 む鐘基o輝

藝 |

へ嚇降格軸 教員の大量処分がなされも君が代で趣立しなか倒

に代表される東京都 (知事)の攻撃は周到に準備されたものだとヽ

名乗れなかったe自由にものが言えない社会はイヤだし富山もけd

ラ.{堀江飾子)

そして回 暉名手』で、かつプラグマティストの上野さんに直接話が限 ことp管警
:櫛

―卜であつたこその後、斉藤さんを申心にプ露ジェクトメンパこによる    言夏邸1臨暴

やオンプ属的機能の必要性など、市民レベルでの運動を進める1讐嘉酵繭瞳:::曇
1書

キアムで献
11話

観裏
:教青山係ぅ市民の追鵜

が脚 蹴 ラ柳 饉 撫 きるか・ … 爾 準 つきりと見え轟 嬌 呻 導 l、i  ■ ll:

これからも理

「言葉Jには意味がありもそれを使うことで、モ

もでき轟。しかし、ある「言葉Jに対して、人増郡

としたらも『言桑』Lが暴ぐ値界は錮観となりも施政

た「言葉Jには殊更その危険がありそうだ.今回d

同参函J「 自分らしさ」「島』・ 00『 新しい曇其J「

シャキット情報への盤稿から始まった今回のプロジェクト.鶴果、会燿澄れんばかりの人が集まり、
それそれの立場を明らかにしての撤気ある議論の場となつた.このパワーそのものが、男女平等社会を
実腺していく源だろうし、曲種外きなしヽ清動に築詢されてしヽくこと書切に襲む.t向 富士つ



ryfr6ffi *tvziw,0!ilF-€,

こ 毒

攣

掛

とたわむれる.

彗鑢竜亀黎F裁讐L書 :島諸́
る。手にした等で掃除をし、花に水をやり、青虫や蝶

鑢官
:たふ

轟円聯:まりこさん9割
・『なんで、前触れもなくいきなりは

'じ
めたか ?J

をれは、'みなさんに先入観なしのまつしろ.な状搬で、

感曝て欲しかつたから…。

私は、人形劇「シヨコラJの座長として県内外の4)

学校や、幼稚園・保育固・児童館・図書館・福祉施設
:な

どで公演活動をおこなつているが、《自由議 ⑭扉
警がひら崚嘔よう》、

1最初に台詞なし⑮人形刺を上演鵬

ている高           '

L.・てlLIЪ亀鶴『講予轟鶴蟄諄
名二

き 男の子とか女の子という意識よサ、人
ξと'

l・ 3竜鰐塾露亀黙菖ピ量
=・`時もあまり抵抗

.は
なかつた。

・
(尤も実

際には姉のお古は壊れ、自分も保育園
∵ .で意識が変り、結局は緑のランドセル

になつたが)

'自分の子も含めて、子供には自分で感
'じ、

弊自分で考えt自分で行動守書番人になつて



[夢ループシエク】
『すてきなポレスが似合う人」『お酒の強そうな

人J「スポーツ万能の人JなどP3脇さんの出題に

_応脹て参加者がお
=い

のなかからみつけるとい

ぅュ■■クなもの1・ 7ニタシニトに書き込んだ
F男 :女・人・自分にとつて必要なもの』の答え

|と 遷:も に、しらず得らずのうちに外見や先入観に
｀
とらわれている自

t分を発見して1朧とした人も

多かつたりではないだろう力ヽ

ごヽ慧亀蔵進纂   J｀
らアTマ難もらつてと

)自分の感じていることな

ど参加者と同腎貝線で話きれる円脇さんの生き

芳ほ無 め参加者の共感をよ
｀
んだ。

【
貪二美≦裏盤で理畠轟言彫γ暴通

1

政策研究会・山下清子さん、ゲス

ト・門鵬まりこさん、の3人をコ

メンテイタ~に迎えてのステップ

アップディスカッシヨン。

「自分らしく生きるということはJ :
奥田 :自分らしく生きるというより

他人と同じ生き方をしたくな |

い。他人の観 .を気にして曇
きるところに本当の自分はなCυ し も 7■ 七 T“ 早 H沖 ―

ス く こ ご が 自 分 き が し か す ?ぃ。余計なものをはがしてし「°0藤 国 雉 ‐U Vrら 'W▼ ― 。 つ

菖 秀 ぁ 星 喜 ふ 推 あ 視 点 が か わ づ た L15年前に女性学に出会つて、自     _蔵 口a b一 ―L一ニ リ 丁 申
…

´ U一 J・ ―… …
―

話 ■ lit悪 く 、 そ の 人 の 存 在 を う lt・ と め て お け

―

ら れ る こ

自分の価値観を押し付ける

とだと思う。

と、それぞれの立場からの発言があり、参加者からは、人形劇に関するものから、性馴役

割分担について、新5000円札に採用された樋回一薬の話しなど、幅の広い質問や意見が

出され、会場は和やかな雰囲気につつまれた.

最後に「自分らしく生きるためには』

奥田:今まで当たり前と思つてい

たことに疑間をもつ。そう

することで、今までと違う

ものがみえてくる.

.山下 :変ろうと思つた瞬間から変

われる。もう1つ、個人的

なことを社会的なことに

変えていくことも大事。

問脇 :自分さがしは、一生かかつ

てみつけるものではない

だろう鶏、個人と違うこと

|   をするのは大変だけれど

と、しめくくつていただいたo

(高橋 紀子)

下

脇

山

門



ウ守キッ聰

たといわれますが、男性並みによ 人にlま男性と同ビ

な挙いということだと聯 ていま
れた働蔭方の多様化(琴非正規1ヒ)が電不況を背景

律的に対応す蜀鰤がな繰 .廣為かしいこ思いま醜またt改正電児O粛護体業法では契細社員驀有期契
絢で働く人剛 用醸 る⑪ですが、実際活用で韻 人は少ないと言われてbiヽ本す・正規と非正規で待遇
がここまで違うというのは人権問題だと書えてぃます。

|お

・ ザ君.可 5シ辮 ウムr非定通鵬用画引唐方に素素書 :』に参加

12月 謳日、シャキ蝉 ンバー4A瓢 さん、同勧 、Ш本調 t出下さん)と肺 しょに標記の集会に参

加時ましに,日躙鎧阿ボート1派遇・準藝臆印闘慟麺 彎書える」で、全国訪 囲O名の書醐   した。パ

亥灌で声る [非正規労働者Jの多様な活用|ぽ自豪熱 :

進み、正社員の年収や雇用条件を限噛腋 非塵社員
にも近づけようというF逆均等待遇』も進行していう

ということでした。シャキットでも学習会を開催した

一一一一一一一一一一一̈一̈一̈̈一̈一』一一一一一一一一一一一一一　　　　．

いですね. (文置 堀江節子)

二書―



男女平等回剛り高岡

私はこの春からウイングウイ.ング高岡の6膳に■きた高岡市男     ンターの運営
―

機 めて
いますL・ 同センター   メーンイベントが男女平等闘田闘期昨中亀串は決し     ないのですが、運
営協議会としてこの企画にゴLを出ナ圏程に関わりま口こそ孵藤辱提案田奢羹員なら轡降、制議会のコメンテー

ターも務めました.そう職 目わりを通してこの企画腱ういて思ったことを書いてみま丸
私がこの企画をおもしろいと思つ勒 し1置籍刊税融亀男    を軸 で憾なく、輔 け』とリン

クさせ覇書闘畿銚妙らせた これ基巾咄轟評噌義利乱甲轡罰目籠晩呻心で冒罐だがし:J魏魏隠滝嗅贈
経済とつな度 いこうという    メンパト   それはおもじ引へ と乗ったのでした

.中動靖典研櫛   ると嚇
―

.自轟続 ,』睾f難賢租蜘期朧      り醐贈む
改善したり、奎Lむもたら

―
になる申 臨 f闘安畢事囲鋼卜聾 皆犠から広くもヽ噸醜 :改議飾む

こと機 動 でb≧
―

よ懇喘鼻茫とJ酪輔鍮鎧痣測吹  『このアイデンアロゥ1躙 と札む
入れて麟出するとし∵うもの観                    ′           。

まあ、しかしなが動刷剛剛副ま商品壷颯繁オ電ように対 ディア側鵬典ナことい働塞臓農随臨ンター電性題曲
ず、よい樫獅鍋圏野表華するというお癌所らしい癬で実現畷超醸となりましれ こ瞬 ヘデイアめ≒モ警業鵠魔p

以降こどう集現していける力、彗霊駒鮒イント性 層bていま九…  …
「

′つ〕"す ‐‐●′7r、 _躊 "ア ●げ ]― σいも鋼
'~Jも

7▼‐ フ●                            ]き ,

次に、     嗜層め帆 卓装なアイディアとし    トッチコ    、多ャキット構動を無…・………‐………―…つ―′呵′……岬嘔「F嘉

薦顧l■」輪轟愧|進めてこられた   さルをはじめとば 男食呼轡載節口羮自叩い虜直bJ

した方もあつたかも申 ませ駒 ■ 審査に肺 た者菖驀 轟 轟 轟 しておき妻九磋姦 Ц百五夏警
担当課スタッァ、そ       辮 に私    7暑汎 通躍磨陣臓脚 豪て金耀案

‐
1議 i俳につ

いてヽ 夜曇時か螂 闘まる lo硝議で寡もつ輸けで蝠 割‖て崎議き出してぃきま闘こ そ峨満県轟鼎押に

得票蠣にあげていった結果が争襲鋼躍感健祟鐵でした。穣臆濃λろ1轟地はまつたくぬ願ませおでした.せりがく

審査目晨0写真までともて準備していたのに最後の 職維つのソナタ』という嚢瀬式麗

されず議解を生んだことは大奎職含でした.ここでそ口聯羅劉晴らし畷脳罰毅L
最犠:に、『最 りのソナタ』硼‖胸蒙電薗動い駒馴乳

」
『子どもの知持ちにならて、t、』と女性鵬外で動くこと

が悪いかのよう
°  なりかけ       じ亀 ;轄く母経育て      きんが 轟搬躍騨可いて

1

いる力、子青て事業している     なむゝ 親が子どもに対しておなたが大好きとしヽうこ融轡猥えることが大

義 構 うやつて嚇 え観闘Lから幸篭悠剰範 とぃ嶺すば場いもスト チ密されまし亀 枷    会 |

場の働く母から本書と実□のこもっ     、ま程雛 対しても載澳ならない?という    も出縫 :

。りと、まあいろんな童騒のご意見調遠慮たく出され縫ことが引番よかったかむと眉いま鷹
なおヒ今年度提案の中で『彙子《親子)麹 、ならびに結婚田曲してぬ本人たちの中ェッタ事頃など、具体

的颯劇贈ついて臨 センタ‐      させていきたいと動し噸おられ讐九 コ嘲箇耽 J晦甕:も弓]劃騰ぎ

艶50  -:ホ 円 千津 様

《優秀提案大賞》.
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サンフォルテ出前 トニタ:主催「ペアテさんの会』
・「赤松良手さん講演会』を終えて

:

彼谷彙

11月 i14′ .日 、冬の訪れを感じさせる高岡市で「赤松良子さん講議会癬 と男女平等Jが

開催された。                       ・

直前までまつたく準騰に関われない状憩那続いた私は、司会を31き受けることで講演会を

盛り立てたい
｀
と思るた.

1環 巫 黙 翼 顎

t   
性 繁

「
削 1軍重辱

あつ縫私艦、ぅ[法学研究会Jと。しヽう学術サークルでゝこの法律の特徴と問題点を発表するこ

しとになつていた.成立したばかりの法律についてあれこれ評価する力量はなかつたが、事

業主の 場 力義務Jという車慣れない用語に戸惑いつつ、その浩的勤力について当初から

疑間を持つていだしだがこその時参考にしたテキストが赤織さんのものであつたこと、均

等法か労働におけるあらゆるシーンで女性の地位向上を目指すものであつたことについて、

暑
の事l芦臨 `盈は町

｀
岬した,は今でも堂えせいる。その赤松さんが、今も私のお隣にいら

嗜じやる,彎「:・
『o小さな子どものように、経緯不悪議な気持ちに包嵩れていた

さて、.講機会当l離亀ゴベアテさんの鋼 の活動報告が粛どと進められていくなか、突如、

凱慶車噸響聯聞喜え幽し社.会場前で右翼団体が ア表現峨自由」を行使しているのだ。噂

には聞いていたがtいま輔 9条以上に『男女平等Jが批判め的になつていることをあ

らだめて廠 る亡とにならた

先にも述繹たが、曇女雇用機会均等法 (lB法)は、.雌  「プロジェクトXjでも指摘

されたとおり『ザル濃」との評価畿免れなかつた.多くの間田点 (法的効果がないことや、

ひいては今日の非典禦雇用やサ‐ビス磯業を生み出すきつかけをつくつた等 )々を抱えう

つ旧法が誕生した大きなきちかけは、日本政府が、まず女子MFI撤廃条約を批泄すること

に焦点をあてたためであった.そのひとつ痣になつたのが、当時の朝日新聞記者・松井や

より氏 (故人)の記事であつた通とを、赤松さんは熱く語られた.そして、法に内在する

問題点を認識・厘省されたうえで、この条約を織進したことの意義を同時に輸調された。

法律は、ひとたび成立してしまうと、それを変更するのは相当困難な作業である。9条

を形儀化するこれまでの法律をみてもわかる.=そ うしたなかにあつて、均等法や DIV防止

法が改正に辿り着いた理由は、改正を諦めない人 峨々切実な声とたゆま山努力があつたれ

ばこそであろう。

憲法摯量は
'「

がアテ●贈りもの』

であわたが、それをどう使いこなし次代

に継承していくかは私たちの仕事である。

それは、今回崩れ力域むづている平和主義
'原則を立て直すことにも通じるのだ。

‐′ρ電
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参加報告

「女子MIJ撤廃条約・踊 周年記念シンポジウムJ.山 下瀞

翻鮎臨 11止D午後1時 30分より

東京ウイメンズプラザ・ホールにて

主僣・国際女性の地位協会

一部「総 良子賞』贈呈式愛賞者

フーキング・ウイメンズ・ネットFT夕 ぎ卿 N)住友裁判密菫鑽してき逸団体

二部 基調講演 け虜瑳卿臓廃条約鰤周年を認念して』赤総良子さル

ニ部 パネルデイスカッション.贈瞬嵯飢噸醜轟詢と住友裁判』
パネリスト 画村か囀みさん 《住友電工義制原告)

」        石田絹子さん (住友化学裁判原告)1

1へ       宮地光子さん 鰹慮裁概劃巖婿拠増

朝倉むつ子 
・
嘲 田大学大

コーディネーター 山下恭子  。(i麹評判彙滓鞘闘勘

『回朦女性の地緯協会Jの目的は、「女子差別撤廃彙絢』の研究・普及稔通して女性

の地位向上を固りも国連経済社理事会の協議織格を持り曲 として、国連活動に貢

献すること.腑醐年創立。会長は赤輸良子さん。

聯 良子賞』はむ鰯師1年に [国際童性の地繊協会脚周年記舗 として創設されЪ.鼻

泰機会長から寄識された暴金で毎年『女子差剛櫛廃隆繭』鰤研縄・普及を通して女性 ″

の地位向上に貢献した国内外の個人または団体を表軌

受費者には、表聯状と剛賞紅十万円》む贈肇 こ海までの受賞者は、6人・ 1岡偽

『男女平等運動』‐を支援するということ0重蝋 特に国□0が N□0を応援する.

とても大事な動きであるがこなかなか無し、こんなに頼りになる団体なのにこあまり

知られていなし、            f
今回「ベアテさんo会』で、赤織さんをお呼びして本当に良かつた。いろいろつなが

り、そして新しい晨闘があつた6富山で細 活々動していたが、女性差則と闘う人を応

援する心強い人たちがいた事を知り、嬉しかつた。このような活動をドンドン広げて

いきたしゝ            :
「シャキットJの面 にも関係ある傲敵 ら横職同鴨鋼璽聾があると思串。

全体会でも報請 雹が、詳細を知りたい人は連絡くださし、

Eメ 警メリテ1載 maむ 島◎plo tcmete ne志 ,p

鴻
い
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11月 22日 高岡市ふれあいセンターで、県庁経営企画部人事課の担当者から「指定管

理者制度の概要」説明会が開かれた。これは谷内県議の企画によるもので20人ぐらいの

参加者であつたが、指定管理者制度の移行日的や概要、県の対応などの説明があつた.ま

ず、現在県の 公 施設の管理委託場所は66獅  (注※)がありt住民の福祉、文化、スポ

ーツ、公園等利用目的として人的サ■ビス (物的サービス)提供した場所で各市町構が指

定している。例えば高岡文化ホールや高岡総合プールなどである.ただしt｀県⑬:P配
施設は

対象外である。これまでは果は公共団体へ施設管理運営を委託しており、公共団体lt市町

村がバックアップして信頼性が高かもたも「しかし、平成 15年 9́月 地方自治法の一部改正

があつて、民間の能力とノウハウを活用する工とにより民間に代行管理させて経費 (運営

コスト)削減する狙いがあつて、民間係 者が参入できるような体制になつてきた。

この管理委託方式の変更期限は平曲 8年 9月 までとなつていて、民間移行型の F指定

管理者制度Jにするか、または「県口直轄方式Jを採用するかの選択肢にせまられてきた。

このため、県はまず来年 2月 議会に管理委託条例案作成と各施設の現状調査をして、平成

、17年度中に議会で承認を得る計画になわていて、その後平成 18年度から「指定管理有

詢度」の移行が始まる予定である。 したがつて、 饗 の施設管理方式が公共団体から民間

事業者へ管理運営を委託するものである.「指定管理者制度Jの雌 な特徴はこ法人や団体

等に総括責儀者を配置して権限を委佳させ、施設運用サービスが低下しないこととィ.flJ用

料金を独自に決めることが出来る特色になもている。
1ま た、応募方法は団体ご財団であれ

ば自由で審査会で決定して、議会で議決される仕組みになる。なだ、毎年事叢報識 会計

報告を提出して、3年から5年毎に製絢をやり直す概要であるも

要|ま 晴 定管理者制度]プ は県の管理施設運営費と人件費抑制を目的としたもので、民間

業者へ丸投げのような形1で委託する方式だと感じられるごこの方式が採用されると、fll用

客にとつては、サービスの低下懸念と利用料の変化が考えられるし、一方管理施設ĺこ従事

する雇用の不安定も気にかかるところである。利用客本位の変更でなく、行財政改革の一

端であり、民間への移行は郵政事業と同じように住民の意向が反映されない機構改革にな

つていくと思われた
現在 b・ 管理委託方式を採っ
てい・る施設は、改正地方自
治法施待機、3年以内

・
(平

成 13年 9月。まで)に、叢定
ヘ

・
ス
゛
ケジ三ニル (見込み)

H17年 2月議会 手続条例制定

H17年上半期

Hl、 7年 9月

～ 12月議会

H18年 4月

各施設の個Bll設置条例改正

各部局で公募

指定の議決 |

指定管理者制度への移行

【参考】公の施設の管理委記m状況

受託施設:

地方公共団体

l■施設

_′ D…





全国男女共同参画宣雷都市 Fサミリ_卜 1_■1みこJ 内山長年

「11月 12目茨城県水戸市県民文化センタ

600人参加しての盛況脚 でした.全国て

向けての気運を広く醸成を図ることを目的と

富山市や面ヽ経赫色羹面事業して鑢ヽ就1枠画慎
して参加した。会場のコーナーには宣言都市にふさわしいバンフレット・爵E多数晨示されて

いた.プログラムは、名取はにわ氏 (内閣府男女共同参画局長)の 畷 女共同参画推断

部鵜 」は始まつt基調搬 として職嶺三恵子氏 (シ
・tofリスト0男餓 向参嘲 問委員)が

崚 が不況を乗り越えるJと題して、24年間の新聞記者の目を通して、女性の賃金は高

度成長期から男性中鞠4割にしⅢれらないため格差が大きしヽ 女性の雇用条件をもつと整

・
電l聴電横阜習奪鬱薫柳糠薗諸馨;Fよ具會馨季董霧璽l雷1震繁贔暫F]ittr"三瞥
―とパネ

・
ラーとして.8人の宣言都市首長が到席してt.第 1部め 明女妾国参画事業実施と

展望Jt° 第か締め『女性め手ゃレン緩黄撥方法』ゝこついセ1、 各パネデニヵヽ心の報告と抱負
があったこそれ電れの地域に応鴨た取担Q紹介やユニ■夕な抱負があり、・バネラーの苦心

どのぞいてい準感:じ岬した。事県からもィドネテ〒として4ヽ杉町 (土井氏)の参加もあり、

女性の動業率は高ャ≒彎ゃ=男,催9家事労働時間が少ないため、地域活動 (寸劇)な どの事例

報告がされ摯. 今大会はわずか1目聞だけのため、全国語tら義加しその行事にも拘ゎら

ずぉ董:唯ネリトずる蒔商もとれなからた。水戸論臥 口綺2彗 芳員あ申穣都市で、水戸

の安門様や繭重で有名であり、東京から電車でI時間ぬ臨酷でもある。3年前にも日本女

性会静警闘職している欄幅酬な男女平等推進都市である。.

^´‐ 十
講演『女の生き.方J(鋼フェミニス暉隕靭 」酬帥奮聞いて こ覇証

・
饉襲

デンマータ人と結婚、コベンハニゲン在住1即午申彎島ブイゴ=ド新 さん孵講演書

聞く機会があつ亀  | め ぃ
  :は 議 万人の小き豪国速

.I

軍蓼軍I多量糞琶誓鵠誓竃等扉議事鶴八墨翼麿機ない嵐個ごが機勝的に自量じこ'男
女平等は当たり前であ轟ξご自圭:遷

LIミの国か≧llDようになつ龍⑮識第2次食職性で、

労働力不足麿女性が家0錘済を駒けるため犠嗜皐ラ毎なつ亀がt当時は、曇量不平等.,‐

賃豊格産があつ縫轟,翼園)弯邦帥華熟1ぽ理1年縄にかけて電董樺申地陣向上と男ま呼等を

求は 、小さな集ま璽で麺塾警レ準申禅輔事
pす

彎||:・やがで津 浦々 に々広が
F事

°

雪彙茸嚢驀纂轄朧婁枡裁雪F魏凛ぎ轟雉覇鍵
にはならないそうだな:i         

°             ・

幽生率は、コ戦年代には 1・ 選慇人であ硫 が、現薦は10%人 |な り、子ギもは、

.希望ヤれば議でも、自然の申にある保育飽設に無料執 ろ通とができる.産体中の所

得保証は 101Mで芍母銀はユ4尋ゆ摩餞休暇 黎ヽlin辟 露涸口め育児伸暇響とれる.彙轟

の螂 は青児伸暇奢取つて哺 とのこと.蝕全体で女性が働きやすり`環出む整えてい

る。また、教育持ご罐釧顔眸瑚醐れ 所橋翻蔵t曲綿細ら醐縣、消錯税朧 t働組服と高むヽ

そのためt回暴は政飾決定甲孝甲滋轟梅種駆曲膊轟蜘をする.絆 生甲時か偽公曲機

民主主義の危機通調嗜される慮酎 ある・
:現巻き女性醸員は駆鮎も大臣 19名 t、 女

性は 6人いる.
・
1910年代より、女性も税金を払う権利を持とうという運動をしЪ調圏年臨 立、女性

も男性と同じく傾虐 経ゝ瀾的暉自立・Lヽ °同等□権利を得ている.女性鰺就業率は世界一と

の事.就鰤 は遍諏時固、サービス晟業はなしヽ 年体は6週闘ありも必ず取るとの義

日本の働き方と比べると随分とゆとりがある働,き方に驚かされ亀
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シャキットの要望書による3者の話し合いについて

(1ノ 19 PM2:00 サンフォルテ)

◎ 男女共同参画の推進状況にたいする現状認識と施策について戯

◎ 男女共同参画推進拠点サンフォルテの運営形態に関して (指定管理者制度)。

◎ シヤキント、県、サンフォルテの連続事業にもぃて。
::∫

1■ ‐

1ノ 16:AM10:30′ サンフオ投テにおけるシャキシト全体会で輪点整理をし

ます。

お知らせ l

締 )   :

・感謝いたしておりますd本当にあ・りがとうござぃました:         ‐

当方といたしましては、今後の業務の見直しなしうかりと行い、我が国唯一の女性教育の
‐
す主司すヤ吉ヤタ'T‐と∫しても`またアジア太平洋地域のネットワータによる男女共同参画経
会ぬ菱続拠蹴ビじすt役割を十分巣たしていけるよう。鋭意取り組んでいく所存でごき

'、

ま

事行政法人国立女性教育会館
:理

事長 神曲 _遣事。

リノ』―



『シャキット富山35』 (男女共同参画社会基本法ネットワークin富山 )

●
‖●.

編集 0発行 :事務局2005。 2。 13

すべてはつながつている

龍村仁監督の作品「地球交響曲第五番Jを観て、講演を聞くことが出来た (2004.12。 25-26)。

監督は製作にあたつて、多くの方々にお願いして資金の調達をなさったとのこと。それはなかな

か大変だつたが、素直な志、ピユアな心を持つて、儲ける気持ちをなくしていく事で想いは実現し

たというЪ今の混沌の世界の中では、謙虚さと勇気「基本の力」を持つて見えるものを通して見え

ないものを見ることが大切であり、それぞれの場での非日常の世界一面白いと思うもの―それが又

新しいネットワークになり、立場、年齢に関係なく、心の奥でお互いに見えない信頼や安心感で繋

がつて行く。「人は、それぞれ 90%は違うが 10%の意識のところで、全ては葉がっていると感じ

ると思う。Jと話された。

映画は美しい映像と音楽が流れ、全編の中に、子供を授かり産むことの苦しみ、生まれ出る命の

喜び、小さな命を迎える家族の喜びがあふれていた。それは現在の戦争・災害という忌まわしい出

来事が、新しい良き世界へと生まれ変わる産みの苦しみであることを予兆するものに思えた。映画

の中で、リストの再来といわれるアーヴィン・ラズロー (哲学者であり、未来学者)が語るには、

今の激動の時代、パタフライ効果が起こりやすいとのこと。世界のどこかで 1羽の蝶が羽ばたいて

起こつた小さな風の変化が、次々に増幅され、やがて地球の裏側で台風に発達する、などの現象が

あるという。そして、今の激動の時に生きていることはとても素敵なのだ。

「すなわち、ほんの小さな力でも地球規模の変化を起こしうる可能性があるからJと 、述べられた。

多くの人々の心の奥底には、平和を望む心、良き世界を望む心があると思う。そこで皆は繋がる

のではないだろうか。暗いニュースの多い現在だが、ささやかな活動でも、働きかけていくことに

よつて、明るい未来になっていく一助になればと考える。イラク戦争に対して、インターネットで

平和を訴えるデモが呼びかけられたところ、あつという間に世界中でデモが起つたように、深いと

ころでは皆の善なる心が繋がつていて、そこに希望の光があるように思う。

「シャキット富山 35Jも、日本の一隅の小さなグループの活動ではあるが、パタフライ効果を起

こす可能性があると信じる。 今年も、元気で活動を続けて行きましょう。   (野 原睦美)

C月度全体会〉みなさん 集まりましょう里

3月 13日 (日)1030～ サンフォルテ団体交流室

24日 (本)13:30～ 高岡市男女平等推進センター

ヽ 財 淑
連絡先Ъttax:北条健至0763・ 82・6799、 山本夕起子07“・5203596b事 務局 vohesaOsuiteoDlalaЮ ■iD

活動場所 :サンフォルテ (富山市湊入船町 6-7)076‐ 432o4500

会費偉間 2000円、情報・通信費等)撮込み先 :邸便振込 ∞740=1→2511シャキット富山35



2004年 12月・2005年 コロ全体会報告

月 日 活動の流れ

12/6 ジェンダーP:打合せ

12/12 ★12月全体会 (10:30～高岡センター/参加者 11人 )

シャキット情報編集会議

12/13 ジェンダーP:打合せ

12/15 「要望書」提出 (担当課・サンフォルテ宛)

12/16 東大ジェンダーコロキアム

12/22 シャキット情報印刷・発送

12/24 ジェンダーP:東大ジェンダーコロキアム「振り返り」会

1/9 ジェンダーP:今後について話し合い

1/11 シャキットML開通

1/13 自遊塾報告書 :打含せ

1/16 ★1月全体会 (10:30～団体交流塞/参加者17人 +Jフ
・

サ
・―ハ・-2人 )

自遊塾報告書 :印刷

1/19 3者の話し合いP:打合せ

1/27 シャキット富山350サ ンフォルテ・担当課 3者の話し合い

1/29 働き方P:打含せ

1/30 「シャキット富山35」 共催

楽集会「高岡の女性たちの動き～明日の元気のために～」

【12月・ 1月の議題】

●サンフォルテ 0担当課との話し合いプロジェクト<担当:北条・松本>
0 12/15「要望書」提出 (担当課・サンフォルテ宛)

・ 1/27、 「要望書」に沿つた以下について、三者の話し合いが実現しました。

① 男女平等推進関連事業の事業評価から行政の責務を間う

② サンフォルテの運営形態に関して (指定管理者制度導入)

③ 「シャキット富山35Jとの連携事業の企画提案

● (東大研究会)ジェンダープロジェクト<担当:橋本0斉藤・山下0野原0山本・向0堀江0伊藤・高橋>
。 12/16「東大ジェンダーコロキアム」にて「『ジェンダーフリー』概念から見えて<る女性学 0行政・女性運動の関係」

というテーマで報告 →「シヤキット情報」NQ5 3で報告済み

01月 をもつてプロジェクトは終了しました。

●働き方プロジェクト<担当:堀江・内山・橋本・北條・山下・山本・高木・青木0中林>
。 現在Aチーム (チーフ :堀江)OBチーム (チーフ :高木)で活動しています。

O Aチーム→今までの活動の中で見えてきた課題 (認証事業所現状と今後・非正規雇用・労働運動史 。社会保障等)につ

いて、新たな取組みを準備しています。

Bチーム→「神戸国際協力交流センター雇い止め裁判」支援のための「はがき運動」に取組みました.

Bチーム→ 次世代育成支援対策推進法セミナー「子育てを楽しみながら、働<環境とは?」 を開催しま

テーマ :「推進法」と「行動計画」は生かされるか !

日 時 :2/27(日 )14:00～ 16:∞

会 場 :富山市男女共同参画推進センター (サ ンフォルテ 3階 )

参加費 :無料

●その他
01/30(日 )「グループ e」 主催 楽集会「高岡の女性たちの動き～明日の元気のために～J

「シャキット富山35」 の共催事業として開催されました。

・ 三井マリ子さんが提訴された「館長雇い止め・パックラッシュ裁判」。それを応援する「フアイトパックの会」の活動が

始まつています。働き方プロジェクトで様々な取組みをしている「シャキット富山35」 としても看過できません。

●事務局よリ  シヤ_キ ツトMLを開設しました。参加希望の方は事務局までお申込み<ださい。

全体会のコ会進行は、世話人が交代でやつています。担当の世話人の「しゃきつとトーク」も好評です。是非ご参加を !

″
ネツトワー「 シャキット宙山35

一′―

です.ぜひ。ご ださい.
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2004年 1月 1日「高岡市男女平等推進条例Jが施行されて 1年が経ちました。そ

こで 1月 30日、施行―周年を8♀是記念して、「高岡市男女平等センター」の学習支援
を受けて、上記の内容で『楽集会』(が<しゅうかい)を開催しました.シャキットの「東

大ジェンダーコロキアム」での報告 (12月)への関心も高<、 その報告も兼ねる内容

ということで、「高岡女性の会連絡会」「シャキット富山35」 に共催していただいたこ

とも、嬉しいことでした。

会場内には、「高岡の女性たち」の活動の証となる貴重な資料・写真も展示されました

が、当時の市宛の「要望書Jは、高岡の女性団体 0グループの代表がひとリー人署名押

印した、まるで血判状のような迫力あるものでした。

第 1部「軌跡」では、そんな迫力・元気の仕掛け人、梅村智恵子さんの話と当事者3
人のみなさんの報告。梅村さんの飾らない人柄と、説得力のあるお話で、元気になれた

参加者も多かつたようです。それにしても、女性をとりま<状況・課題は15年前とあ

まり変わつていない。というより、かえつてほやけているように思えて愕然としました.

「家の中で評価されても自信にならず、他者からの評価が自信になる」ことを知つた女

性たちが「社会でどのような仕事をするか」が重要との指摘がありました。

第2部「情熱と使命」では、条例 0センターができても、抱えている悩みは以前と何

も変わらずにあるという方の発言もあり、 ″
できた″ことに満足することな<、 それら

を活かしてい<ことこそが大事だということを、改めて知らされました。

参加者が語つて<れた "女性問題
“

を聞いて、ます私たち市民で解決の糸□を見出せ

ないか、その場で日程を決め、後日10数人で話し合いの場を持つたことを併せて報告

しておきます。センターを機能させてい<と同時に、中間支援 (例えば「市民女性問題

処理委員会」みたいな)も必要なのかもしれません。

(報告 :「グループ e」 向 富士子)

多じ,ちぐり 1/zЧ

%|

第 1部 軌跡 (させき)

請演「高岡の女性たちとの出会い」

講師 梅村 智恵子さん

(富山大学名誉教授/691～ '93高岡市女性プラン策定市民委員会会長)

報告「高岡の女性たちの動き」 斉藤 正美/山下 清子
コーディネーター  巴陵 嘉子

p p D  コ_ヒ _プレイク 酢  聯

第2部 情熱と使命 トーク&トーク

コーディネーター  須賀 泉美/本田 恭子
主催 :グループe(equalb)
共催 :高岡女性の会連絡会 0シャキット富山35
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曇
Ｊ
闘 ◎シャキッ ト富山 35、 県の担当課、県の女性財団 三者 の話 し合い報告

報告者 山本夕起子

―
れ れ 鰤 嘔 醐 副 目ι旧 翠 p脇 部 悧 出 馴 確 鶴 1議農 属

とき 2005年 二月 27日 (本)10:30‐11:45

ところ サンフォルテ

テーマ  「男女平等社会の実現に向けた話し合い」

参加者 男女参画・ボランティア謝 石坂課長、野上副主幹、篠原さん

サンフォルテノ蟹瀬館長、平井事業課長、谷井事務局長

シャキット富山 35ノ 青木、伊藤、野原、橋本、藤城、北条、向、山下、山本

シャキット側よりの質問項目、提案

(1)男女平等推進関連事業の事業評価から行政の責務を問う

(D サンフォルテに関する指定管理者制度について

(D 職員研修講座 「鮮度のいい富山県にしようJ(仮締 の企画提案

話し合いの中身に関しては、課長より「書面での返事はできない。現時点ではっきり言

えないものが多く、答えることができる時にお話する・・・ これからは峠(かみしも)を

はずしてザックバランに話し合いができればいいと思う。」との言葉。課長、館長には、

本音で答えていただいたことに感謝したい。今後は、北条世話人代表が窓口となり、こ

れからも話し合いを続けることを了解いただき終了した。

目s蹂
1男女平等推進関連事業の事業評価から行政の責務に関しての考えをお尋ねします

① 県内市町村の合併協議の場で、合併する市町村の男女共同参画条例や行動計画が議題

の協議事項とされていない。県は策定支援を行なうことになつているが、この現状をどう

捉えているか。

② 昨年間き取り調査した、『富山県男女共同参画推進認証事業所、 伏木海陸運送株 )・

株 )イ ンテック・Ⅵ日鮒わ黒部事業所』&富山県庁における調査から、企業利益の面からも

就業継続が可能で男女平等な職場づくりの重要性が確認された。また、調査結果からは、

女性管理職の登用、両立支援など認証事業所条件を満たしているとは言いがたい事業所も

見られた。県として積極的な支援策が必要だと考えられるが、今後県としてどのような方

向付けをしようとお考えになつているのか伺いたい。

※緊急課題について、具体的な考えを伺います。

① 男性の育児体業所得について、国は目標値をあげているが、富山県庁はどのように推

進モデルを示すつもリカ、

―.B4 ―
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② 次世代育成支援法について、富山県庁やサンフォルテは、公的な「事業所Jと して、「一

般事業主行動計画Jの策定をどのように進めているのか。

③ DV被害者への対応として、住宅(シェルター)の確保をしているか。また、県の「DV被

害者支援基本計画J策定にあたり、被害者当事者や県民が参画するものと考えるが、どの

ように進めているか?                   も

④セクシャルハラスメントについて、均等法には事業主の配慮義務が謳われている。「学校」

「地域Jでの取り組みが重要である。防止のための認識を深める機会を設けること。被害

女性の相談や人権救済を図ることが求められている。サンフォルテは、雇用均等室と協力

して、この問題についてどのように取り組んでいるのか事例を含めて伺いたい。

2サンフォルテに関する指定管理者制度について

多様な県民に対して県の報告書 (H15)に書き記している「個人の尊厳」と「男女平

等Jを言葉でなく感性として持つていただく永続した取り組みの拠点施設であることを考

えたとき、「民間のノウハウを活用し,住民サービスの向上、経費の節減を図るJこ とを目

的とした制度の導入に疑間と不安を持つものです。

要望事項

1.経費の節減がサービスの低下や値上げにならないような基準を設定する。

2.賃金を始めとする労働条件、不安定な雇用条件に歯止めをかける。

3.公募、選定に至る評価項目、評点などの審査基準を公開する。

4.拠点施設として機能させるために登録団体の意見要望を開くシステムを作る。

5.協賛 (支援)事業を継続して取り組む。

6。 県民の拠点施設が円滑に運営されるために県の監督的権限により苦情を処理する.

*質 問事項

制度導入に伴い県の出向職員はどうなるのか。

3企画案

〈目的〉行政職員と県民との対等なパートナーシップの第一歩としたい。

く職員研修講座〉「鮮度のいい富山県にしようJ(仮称)

くコンセプト〉実行委員会を作り、企画・運営・進行を担当する。

毎回、ワークショップ形式を取り入れ、双方向の意見交換を充分に行なう。オルタナティプな価値

観や新しい活動を知り、今後の県政に生かす。

く実行委員〉県担当課職員・財団職員・シャキットメンパー

く講座回数〉 5回程度のシリーズ講座

く受講対象者〉県職員、財団職員、自治体職員、その他

く講師〉県外から市民活動をしている講師を招聘するほか、県内市民活動のリーダーやグループ

に依頼し、活動発表や政策提案を行なう。

島
甲
胸
＝
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参加報告

第 24回(2∞4年度)山川菊栄記念婦人問題研究奨励金(通称

日時 2∞5。 1.23。 (日 )午後 1時 30分より 絵 場

山下清子

「山川菊栄賞」)

文京シビックセンター4階

今回の受賞者

「性暴力の視点から見た日中戦争の歴史的性格」研究会 代表 石田米子さん

対象作  「黄土の村の性暴力‐大娘(ダーニャン)たちの戦争は終わらない」創土社

山川菊栄さんのことは本で読むだけであり、「山川菊栄賞」「山川菊栄記念会Jについて
は、あまり知らなかった。たまたま上京 している時に贈呈式があると教えてくれた人があ
り、参加することが出来た。まず、淡々とした進め方は「地球助手賞Jの時と同じように、
称える気持ちが伝わる方法で心に響いた。

司会者は丹羽雅代さん、選考委員長は井上輝子さん、推薦の言葉は加納実紀代さん、…・・
皆さんがこの賞を受賞しておられることもあり、和やかな雰囲気であった。

石田米子さん(岡山大学名誉教授、歴史学)た ちは、内田知行さん(大東文化大学大学院教
授、アジア地域研禁 弁護士、自治体職員、会社員、そして、テレビプロデューサーの池
田恵理子さんたち.¨

01o数人の専門家グノジープである。1999年に発足しているが、調査は
1996年から何度も中国へわたり聞き取りやビデオ取材をされている。慰安婦として、日本
政府を訴えられた女性たちへの活動支援など、大変なことをしてこられた。母の無念を受
け継いだ娘さんが 2人、裁判のことで来日されていて涙で訴えておられた。
今、「NHKへの政治介入問題Jで、いわれている「女性戦犯法定のテレビ番組Jに

つながる調査である。調査の中で、元日本兵だった近藤さんとの出会いも大きかった。こ
の人は、沖縄戦で自分も被害者であった。 しかし、ゃはり加害者としての責任からも事実
を本に書かれたとのこと。少しずつ、戦争の事実を話し始める人が増えてきたようだが、
しつかり記録に残すことが大切だ:女性史が押さえるべき視点だと思う.

最後に、中下弁護士が「慰安婦にさせられた女性の苦痛 OPTsDへ の謝罪は勿論
だが、日本という国がこのことについてどんな審判を下すか・・・世界中が注目している。
それは、日本の司法が問われるだけでなく、それを認める日本国民・特に女性の意識が問
われることだ。みなさん、ぜひ、声を出してください。全国から応援してください。Jと 、
最終弁論の報告があった。

私は、自分の無知と無力を知らされ・・・すごすごと帰つた。

性学へ」という本を購入しました。これまでの「山川菊栄賞J

関心ある方は、山下まで連絡ください.

ベアテさんの会で「闘う女

が載さています。



「館長雇い止め・パックラッシュ裁判を支援しようJ

初報告会に出席して (1月 29日  クレオ大阪中央)

ご存知の方も多いと思うが、市としては全国で初めて公募による館長を採用した豊中市
の男女共同参画センター「すてつぶJは、その採用基準が年齢・性別・国籍を問わずとい

うことで話題になつた.全国からの60名あまりの応募者から選ばれたのが三井マリ子さ

んである。2∞2年に開催した「シャキットせんまいけ・とやま女の政治塾Jの開講の際に

も講師として来ていただいている。「すてっぶ」は多くの女性たちが注目していたのである。

私の肩書きは「原告Jですという言葉から、三井さんの報告が始まつた。2004年 3月 で

館長職を雇い止め、実質的な解雇、というよりは排除・抹殺ということだと説明があり、

昨年の12月 7日 に提訴にいたったといわれた

大阪へ行く車中で訴状を読んでいったのだが、正直読んでいてその排除にいたるまでの

用意周到なやり方とことなかれ主義の行政の態度に、気分が悪くなった.

会場は弁護団7名 のうち3名 の出席もあり、60席の椅子がたちまち足りなくなるほど

の人達とその熱気にあふれていた。また弁護士の話は、どこにこの裁判の目標をおいたか

という点で大変興味深いものであった。

これまでのいろんな労働裁判は、企業が被告となるケースが多いが、今回は行政と財団

を裁判にひっばりだすことが重要であること.不当労働行為を認めさせることに意義があ。

ること.その意味で館長の復職を目的とはせず、慰謝料の支払いで争うことにしたこと。

現在の裁判の方向では、復職という判決は期待できず和解になることが多いこと。

行政はパックラッシュ勢力に飲み込まれており、これは男女平等の後退であること.

「戦います !Jと 力強い言葉があった。参加者の中には、住友裁判で勝利 (和解)さ れ

た方もいて、その時の和解金で裁判基金を設立しこの裁判が第一号であると話された。

「10年の間仲間に支えられて戦つてこられたのは、泣き寝入りしない・おかしいと思つ

たら戦う・男女平等を後戻りさせないという思いがあつたからです」とこれも力強い言葉

があつた。この裁判は、これからの日本にも大事な裁判になつていくだろう。

2月 2日 、初公判が大阪地裁であり高木さん、山下さんが傍聴に参加。その時も多くの

人達が各地から応援に集まつたと問いた。この戦いがパックラッシュ裁判として、全国的

に支援がひろがつていくことを期待したい。ぜひ富山でも支援していきましょう。

(橋本 悠紀子)

三井さんの報告会が富山で開催されます。関心のある方はご参加ください。(チラシ参照)

とき 2005年 12月 22日 υり 18:∞ より

ところ 高岡市男女平等推進センター

報告 三井マリ子

参加費 500円     主催 ファイトパックの会0富山

`10ゝ
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6月 25日 (土)・ 26日 (日 )開催

主催 (財)富山県女性財団

サンフォルテ フェステイパル 2005企画委員会

男女が、互いにそあ人織 軍二しつつ責任も分かち合い。性別にかかわりなく。その個性と籠力を
十分に発揮することが葛 男女共同●■社会の実現に向け、国民各界0各層において構 な々取組

・が行われるよう、平成13年度より、
・
r男女共同●口EHJ(6月 23日 ～20日 )を実施しており村 .

つきましては、この週間の趣口を広く浸選させるための標目を下記のとおり募集します。多くの御
応募をお籠らしております.  

°

記

事焦内容
｀ 男女共同参目をテー■にした標目

特にも男性と女性がともに知恵と力を出し合って明るい21世紀を切り開く
というイメージの標饉を募鑽します.別澤の「男女共同●E社会の将来像検
討会報告書 (概要DJを参考に応募下さい.           .・

応募貴格   どなたでも応募できます.ただし、個人によるものとします
`応募作品はも未発表の自作のものに限ります:

応募期間   平成1)年 1月 21日・鮭 )から目年2月 28日 (月 )まで (必着)

応募方法   富ロハガキ
`電

子メニル、ファタシミリ1澤に1作品を記入し。住所 0氏
名・年齢・性朋 。電話番号等を御腱スの上、下の宛先までお送りください.

おoと り何作尋でもt3で●ます。

串郵送の場合    :〒 :o卜89:4 東京都千代田区永田町1-6-1
内閣中男女共同参目局総務課『標目暮編働 あて

ざフアタシミリの場合:03-3581-9566     .  ・

内閣府男女共同参目局総務鰈 =薇幕集働 あて

導電子メールの場合 :男女共同参回局ホームベージ

にアタセスしてくださぃ。

5 審 査 等   内閣府において審査を行い、入賞作品 (最優秀賞1作品、優秀賞2作品)

を決定します.入賞作品は、応募者御本人に通知し、記念昴をお送りします。
最優秀賞作品は、平成17年 6月 24自 《金)・ に開催する予定の『男女共同
参画社会づくりに向けてQ全日会nJにおいて表彰します.

6 そ の 他  応募作品は、返却いたしません。             ヽ

入賞作品の著作権は、内閣府に帰属します.

入賞作品はsF男女共同参面週間Jのポスタ…等に使用する予定です。

〔本件連絡先〕 内閣府男女共同参画局総務課

広報機 担当:小林、中村

■■:03-3501-2022(鳳 直通)

″
‐

  。   1・
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淵驚簑暮馨:難霊菫要爾経:
座や催しを実施しています.                          ・

サンフォルテ フエステイ′Uレでは、日女共同参口についての「ワークショップ』

と『晨示J轡県昂のみなさまから墓集u●m者相互による学びあいとネットワークづ

くりをめざします。

2.開 催 日  2005年 6月 25日 (土)・ 26日 (日)  °

3.場

4.対

所  ″ フォル発 融

彙
翻躍盤離3尻臨懸り兄笙多T乙海『ぱ

人

7。 応募締切、選考鎗暴通知
2005年 3月 2日 (水)麟蓄
応募肉書について、フェステイ′Uレの画日に沿つて選者し、応募いただいたグループ・

団体t■人の連饉先に鶴果をL~mいたします。
なおヒ第1回連幡協議会を、3月下旬に関にする予定です.

8.応募0問い合わせ先
Gわ 富山口女性財団  担当 :若林、森田

〒930-0805 日山市議入船町6‐7
富山県民共生センター「サンフォルテJ

TEL 076‐ 432‐4500  FAX 076-432‐ 5525
躙ぃ〃mm爆則雨∝h∝jp

√武難ざ
寺

1
ヽ

ヽ

/

m04年度自避塾『鮮度のいい生き方をしよう』報告書

発行日  初臣 m05年 1月 16ロ

偏象

   11lι 〕じ:塁塁プロジェタト

連綺先  山本夕屁子

-00・
・腱‐3596

E‐嗣

600円

ト
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一・・・一詢

全国地域情報化ポランティア協議会では、全国で地域情報化ポランティア活鵬している
方や有n者を■師として招き。日ごろの活動状況等の意見交換を行うためにも日議会等を
開催しております.

今回は、その第一線で活躍されている方々をお迎えし、その取組みについてご紹介いた
だきます.この機会に、地城の情報化について、ぜひ―緒に考えてみませんか.

全国の女性グルギル団体 400鋼日L国人 10500人への     を‐
『女性の活■に学口J日配‖らも活動と学口の相互作用を明ら:‖LT●ことを
目みました.活ロセ出 た口人の成長遇穏や。「学F● m「 κり:こ■ても
報告セ基に考えてみませんか.◆ と き

◆ ところ

◆ 定 員

◆ 0加費

◆ 主 催

◆ 共 値

Iカグ瓢

平成17年 2月 26日 (土) 13時 30分～17時 00分

富山県民会館 3階 304号室 《特別会鵬菫)

富山市新総曲輪4-18  ‐ 07H2‐3111

100名  (お申込方法は裏面をご覧ください)

無料 (テ ィーパーティ多加費 300円 )

全国地域備颯化ポランティア協m/富 山電■塾

NPO法人富山県民ポランティア総合支援センター

く田 会> 18:30

l0ffifi3HllE(il fifiErffiUIE 7 t mmmrffi

13 :30～ 16:

襲磯議 :菫講港■EEセンター ホール

ー

←,301-リ ニテイ1田 :F

7ol:●‐

―
選窪警:100名 (先薔■)

器 ■500円 (‥ :雛
―

)

爾 酵 師・鵬・輔・菫・鷹・― ●em10うぇ、
ハガキまたは囲トロ呵

"11で
、― mまで

・
…

・E・
・

:=猥目
「

事
“
口 健Ⅲl

Ａ
Ｕ

Ａ
Ｕ

く露一部> ■議会  13:40～ 14:30
演題  『地域の●加による社会イノベーション』

講師  金子 郁客 氏  慶鷹薔塾大学大学院数根

く露二

“

> バネルディスカッション 14:40～ 10:lo
テーマ 『地城情報化に生きるポランティア』
コーディネーター

金子 郁容 氏

′くネラー

塩崎 墨雄 氏

岸本  晃 氏

能豊 和敏 氏

籠豊 貴史 氏

くティーバーティ> 16:20～ 17:00

蛉

慶E薔塾大学大学院敏授

NPO法人相生地城情報ネットワータ理事長

有限会社プリズム代表取締役

:Tネ ットワータアシストたかおかCMD会長

脚 法人間mL代表理事

男女共同●画時代にお喝

読のおすすめ

剣屏EE凱 ロホ却博冒口胴
毎月1日発行  B5■ ,6買
鋼団旧劇 :3。

“

D ttα舅は自,勝出〕

■鎮・彙行 :HEE八 日本女性学雷財目

3m8年 0月発行 A4■ m買 定饉

""円
(税込 )

今、子■てま■については、そ00mJ社
…

され、口や地方自治体では
―

と位日付けられ。また田Ю

等の民口働田・団雌でも地層童■体00tttめぎLmmUな されるようになりました。

‖たち●おかれていOme明 らかにしながら、◆とんな貪撮J■められてい0●か0考え、子育てま饉書贅咸0■点

やプログラム0あ り方へ●崚
=を

行います.

~ ロロ
'1☆ 子育て支E‐ 虚・研修プログラム04つのポイントを担示します.

☆ 颯や子ともへ083かけなど、員― ところから●えます.

☆ 男女共同0画社会を担う子ともの青ちt●えます.

☆ 子育て支援者には、今、どんな力が求められてもヽるのかのヒントになります.

男女共日,日時代:裁;ける子育て支援者姜威ガイド 申込書

定口 :20m円 (税込)送 斜は鵬途 210円
:郵便または mェ ロメールにて (財 )日本女性学雷財団まで。
:送付0慮撮込用紙を同封しますので、郵便局よりご送金ください。

■財団法人 日本女性学冒財団 (旧 。日眸女子社会繊■0)
〒10500011 東京椰港区芝公■ 2‐ 6‐ 8 日本女子会館

~~~…
■
'~~~""―

―― -0

-(3・―
:

裏面もご覧下さい

:子育て支援書義成プログラムのた603a田
1子冑て支饉0現状と■■

・今。なぜ『子宙て支詢 か?―男女共口●■社会に自けて

・地城メ リと子育て支援書0,′ 1ワーメント

2子育て支E●■威・―
ログラムを考える

憲知
"年

4月より。月刊『女性敏甍J(1“ 2年

“

■)をrnb hmJと 改れ ま曖 。′

お名前 lmrl m

勘 先

TEL I FAX I



事務局より

,
2005年 4月 からの新しい世話人を募集します。世話人は、シャキットの活動に対して

主体的に関われる方ならどなたでも結構です。仲間づくりに、ネットワーク活'動

に、・・・あなたの参加を待つています!積極的な方、大歓迎ですゾ～

募集期間は3月 末。問合せ先 山本まで 0766・ 52‐3596

ま全 
“"責「シャキット情報Jは、会員のみなさまに支えられています。

発行のための諸経費は会費でまかなつています。会費は 4月 より翌年の 3月 ま

でを一年としています。更新時には、ぜひともお早めにご送金をお願いします。

また、「シャキット情報」をお友だちやお知りあいに進めてください。ご連絡

いただければお送りいたします。

|「シャキット富山35Jは、ネットワーク型の活動を展開し、男女平等を進める |
|こ とを目標にした個人参加の市民グルニプです。政党、宗教、政治組織とは関係あ |

|り ません。入会ご希望の方はご一報下さぃ.0____………………………………J

島晨盤襲任醜b晨          戯

）”

７

・

″
一

一
．‐¨

丁面要計報告〉 1月 31日

【収入の部】            【支出の部】
・‖月より繰越    92,∞8円     ・シャキット情報53
0年会費 11人    22,000円         印刷・発行    170086円

・情報折込協力費    500円      ・出前トーク       15313円
・カレッジ事業収入   2,118円     ロカレッジ報告書作成   11,559円
・カレッジ報告書   10,000円      ・ジェンコロ参加資料作成  3。8∞ 円

3.000円      ・コピー代,カンパ        3,000円      ・コビー代         10060円
130,226円               合  計             48,818

吟 回は12月・1月 分の合算報告となります。
お問い合わせは遠慮なく会計係までどうぞ !



『シャキット富山35』 (男女共同参画社会基本法ネットワ…夕in富山 )

●
′                    編集・発行 事務局200J留17

・従順な日本人

戦前,戦申,戦後をとおして、これほどまでに政治権力にとつて統治しやすい国民は世界で

も数少ない国家です。歴史に学ぶことなく政治権力はあらゆる手段を講じて権力の座を守つて

きました。国民不在の政治にたいして国民の多くは不満を持つています。しかし、一人ひとり

の不平不満の域に止まり政治の間違いを糾す声にはなりません.

そこで国民性、民意を巡る意見を引用したいと思います。

「主権者天皇の臣民から、新しい主権者国民への移行は、ゆるやかで、かつあいまいなままに、

今日に及んでいると思われる。国の未来を語るごくありふれた対話[ど うなる力1の問いの中に、

私自身を含めて,臣民としての日本人の意識の痕跡が残されているかに思えるJ(世界 2月 号

大田 尭)

「従順なヒツジ遺伝子S型が 7割を占める体制順応民族…」(週間金曜日鵬3号 本多勝一)

「70%前後は、あまりにも保守的な日本体制の申心勢力、担い手です…J(世界 2月 号元駐目

韓国大使 様 相譜            ひ ひ

以上二人の意見をどのように受け止められるか、大事なことは 300/0の 市民が存在 している

ことです、この事業に自信と希望を持つて、消極的に群れて生きている 70%の人達を呼び込

まねば成 りません。

群れる人達と群れない人達の間に「中立」をよしとする曖昧模糊なる群れが存在します.そ
こで引用、「中立、公平Jなど、「ありえない理 念Jを隠れ蓑に、『意見を持たないJこ これこそ

が群れる人達の予備軍であることを意識しなければなりません。

最後に質問します日貴方は群れる人ですか ?群れない人ですか ?それとも「中立、公平Jを

隠れ蓑にした予備軍ですか?(北条たけし)

G月 04月 全体卦 みなさま 彙まりましょう1:

3月 2dl ttlt11 8   高岡市霧女平等推進センター

4月  7闘‐姉講13   高国市轟女平等纏進センター

解 日(日)10   サンフォルテ 団体交流塞

2%5鑢 =翻旨 5月邸 g園 サンフォルテ

連絡先詭醐 ax l北彙健至C0763・82067鋤、山本夕捏子傲鯛旧・臓03翻牌 務局霧L幽Q;通協.Dhh.饉ね

活動場所 :サンフォルテ (富山市議入船町 6-7)御 6‐ 432o4500

会費俸闘 2帆Ю円、情報・通信費呻)搬込み先 :獅優犠込 00740=1=割認511シャキット富山35



【2月の議題】

●サンフォルテ・担当課との話し含いプロジェクト<担当 :北条・松本>
・ 3者の話し合い帷 指定管理者制度導入に関して県議会への働きかけが嚇要ということになり、2/15議

会事務局・雷会派に 踏醐匡mを提出しました。ま患 会員議員と詣願内容についての話し含いをする予定

です.

<請願骨子>
①指定手続きの透明性 0帽庭選定の基準 ③情報公開と個人情報保護・守秘義務 ④弊部委員による中間評

価 ⑤利用しやすい料金設定 ◎県の責務

●働き方プロジェクト<担当:堀江:肉出0橋本01協條0山下・山本0高木・青木・中林>
・ 2/27次世代育成支援対策推進法セミす―「子脅てを楽しみなから、働く環境とは?Jを開催しました。

●次年度に向けて   il
・ 世話人を馨集中 !立候補お待ちしています.

・ 世話人代表、事務局の交代を予定しています.

・ 駅年度活動方針 0方法に関してのご意児お寄せください。

●その他    :
・ サンフォルテフェスティノ岬レ→「展示と販売Jをする予定です。

●事務局より

・シャキッ_卜ML□開設しました。1月に開臨 活発な意見交換がなされています。あなたも参加してみま

せんか?参加希望の蔵1ま事務局までお申込みください。

全体会の国会進行は、世話人が交代でやつています.担当の世話人の「しゃきつとトーク」も好謬です。是非ご参加を !

「 シヤキット宙凸35J:壁二三亀翌 トワT_生J驀曲です.ぜひ、ご費見亀居けてくだきい.

特神幸り‖珊□』(担当 :山本)原 稿締め切りは毎月25日です.      1目目‖★
″
情報あれこれ

″
の平―ナーに、ハガキで参加してみませんか?

ハガキでそれぞれの地域の情報・シャキットヘの感想・男女共同参画に対する思いなど、あなたの思いをお寄せ下さい

(いただいたハガキはそのままシャキット情報に掲載いたします).待つてます !

”
中

一
ビユ」

センター港 加看11



活動報告

『指定管理者制度』関連0彙例制定

山下清子
・

Fシャキット富山351カま、NPO法人になつて「サンフォルテ」事業の指定管理者にな

ればいい。そう言つた人があるこ全国でlま、名古屋市や東京の大田区などの事例がある
・

が、私たちにその力はない。行政は今、喘師レ 市民参画Jを うたい、NPO法人になるこ

とをすすめ、「指定管理者J制度を取りいれて、管理運営を任せると言う。
・

私たちは、しつかり現実を把握じ何が出来るのか 00何をすべきなのか・・ これまでの

学習を活かしていきたいと思う。議会では、今議会と6月 議会で話し合われることになる.

これからの時代は、市民ひとり二人が考えて行動し、新しい社会システムに切り替えて

いくことが求められている。

昨年、私は県のNPO会開講座の実行委員になつた。この実行委員会lま、県職・センタ

ー職員・県民で組織じ「協働Jで、講座を企画し運営する。富山県としては、新しい試み

である。講師や仲間から多くのことを学んだ。デ回シリーズだつたが、多くの参加者があつ

た.

・… 「̈指定管理者制度Jについて、これまでの活動をみてみると……・

2側隆91r25   帥 富山県女性財団運営委員会僣聴報告

10J13   指定管理者制度・学習舎①

10F19   ②「県のしごと談議J県の男女参画・ボランティプ課より、指定管理者制

度についての説明を聞く(「女性センターを考える会』主憎

1lF22   0「指定管理者制度についてJ県の人事課より説明を聞く。

1ガ15   「シャキット富山35J力ま、県へ要望書提出

2005。 lr27   県の担当課・「サンフォルテ』・ Fシャキット富山 35』 二者の話し合い

2r13   ロピー活動について検討

「住民と自治 2月 号」に書いてあつた「指定管理者制度の条例化にあなつCのチェックポイ

ントJを基にメーリングリス トなどで意見を出し合つた。私たちのネットワークはすごい

と思う。そこで、私は条例制定の担当窓目に、意見を届けることを提案した優1月 全体会留1説

新知事は、県民の声を聞きたいと常々言われている.私たちも、シャキットした意見を

届けていこう。この件についての問い合わせは山下までお願します。

お知らせ 富曲県議会内集会を聞催.どなたでも参加できます.

指定管理者制度に関する議員と市民の意見交換

日時  20100年 3月 28日 (月}午後 4時より

場F~f  富曲県議会内会議室

二島・・ 。



働き方プロジェクト■f4「次世代青威支援対策推進法」セミす一開催報告

子青    磐脚場 饉岨卿勲酬蓄F

2X海.227富山市男女協働参画推進センター

=墾
:子育てと籠く事の画立をめぎして く鎌書颯則さん 徹金保陵謝務士)

これまでシャキット富山35では、需女平等を含めた取り組碑の中で、なかなかその意

識が変わらな鵠し、霧女平等が進まなむ1のはなぜか? もしかしたら働き方に、特に男性

申山の企業のあり方に原国があるのではないか者えてきた。その中で女性が子育てをし、

仕事をこなしてきたが、自分が懸つていた働き方ができたのだろうか。

国が示した F次世代青成支援対策推進法Jは、少子1じに伴い出て来たものであるが、子

どもを産み育てる環境を基僣し電子どもが増えるということとは何なのか、また、労働者

の職業生活と家庭生活の両立をはかるための雇用環腕魯整備するなどのも計画を作つてい

くことが企業に課せられている.

「行動計画』はこ1瓢X過 年4月 1日から策定・実施することになつている。従業員 3/00

人以上の企業には義務とされ、作つても実行しなければ意味がないし、果たして企業の需

いはいかかなも働な働だろうか?ま息 鰤 人以下の虚彙は努力義務な曲で作るのだろう

か?とても危惧される.行動計画を達成すると認定書を出し、優良企業はJAL開していくこ

とにはなつているが麹果はどうだろうか.

また。同様に4月 1日から『改正青児・舟護体棄藩』が施衝され、対象者の拡大中期間の

延長.子の看    に五日)の創設などがあり、企業の轄藩が強化されてはいる。

F労働藤用と経由」を善える中で、雇用を守ることが原点になけれは、働きやすい職場、

青児・介護体暇などを取ることができない。最初に利益ありきの実態がある飢 人材をキチ

ンと育成して、環境を作つていくことが欠かせないのではなnだろうか.

ここのところ、企業が労働基準法などを平気で守らない現象は異常であり、利益の為に

労働者を解麗していくことに、私達は強く懇りを感肛 いる。

墓墨 :衝勁計画につLtて (精饉業技子さん 富山県鵬麟平和 0自鵜推進セン…理事長)

富曲県職労としては、①蟻業・深夜業務など働働き方を聞う、②子育ては全体でやつてい

くことなので男童平等の視点から、を重視しても晴翼蜻蠅斃 に関わつていきたい。

県贈曽として「衡動計画案」に、①男性の言児体業取得の纂諸付け ②雌場肉保育所の

設置 ⑬囃婦の鼈議改革などを提示した.また、男性に関してはゝ妊賑中の配縄者がいる

人、子育て中の人に対するアクションに力を入れている。

運営委員会・ワーキンググループの委員には、県女性臓員も数名入つて振ヽる.会議におい

ては組含から3人が営に参加し、組含員の意見を反映させているし

民間の現状から、県の制度をこれ以上改善はできないという意見が多いが、基本は一人

ひとりの人権が大切にされる職場・社会であつてこそ、この「推進法Jが機能するのでは

ないだろうか.報告 青木美保子)

早串
．イ

　
一
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参加者の感想

★この法律が出来る時、娘たちに意見を聞いたら F私たちの意見も聞かない

で、法律つくっても知らないよ.」 と、言つていた。

当事者の意見を聴かすに、法制度をつくることをやめないと…もつと問題が

多発する.1山下清子)

★少子lLの進行は避けることのできないものとなり、そこで少しでも歯止め

をかけようと国、地方公共団体、企業が少しでも子育てしやすい環境づ<り

に努力されている現状を見ると、「なぜ糖娼しなくなったのか、子ども在産

まなくなったのか、産めない社会になったのか」根本的な問題の解決がなさ

れていなように感じる.{山本夕起子)

★少子1鼠 高齢lLといぅ社会構造は、自分と孫の問題であり、その親は子ど

もであるとの認識を示された.私はこれまで事業主側の書えを聞く機会が少

なかったのでt鎌倉さんの話はとても興味深かった.

現在の中小企業は余裕がなく、人材育成こそ企業の前提であるのに現状は財

務内容の結果にあわせて人を採用していると批判される。

どんな働き方を選択するか、また出来るかが支援対策の重要な点であるが今

は殆ど選択の余地はない。

10人の仕事を8人ですることは常識となり、残業を減らしましょうなんて

掛け声ばかり.

事業主の意識改革なんて待つていられない.

この推進法も実効性のあるものにするには、法遵守が企業のイメージアップ

になり、実質的なメリットを生むものにしなければならない。

事業主としての地方自治体にそれが歌められているが、果たしてどんなもの

ができるだろうか。(橋本悠紀刊

★「次世代育成支援対策推進法」が、従業員301人以上の企業、その中の正

社員にのみ適応となっていることからザル法ではないかと感じる.

また、育児体業の延長や子どもの看護体暇の新設などが目新しいが、男性の

青児所得率アップの対策や給与保障が示されていない。

大企業だけの助成金制度が打ち出されている点が細得いかない。(内山長年}

―す―



参加報告 瀾 公開講座 最終回 2月 26日 (D サンシップとやま

賂貯0と行政の協僅L血重工上

橋本悠紀子

昨年の3月 から開始したN/0公開講座の最終回を受講した.4回の人間壼―ス、5国の

マネージメント・協働コースと毎回個性的で素散な方々の構成であつた。

今回は、シーズ (市民活動を支える制度をつくる会)の事務局長の松原明さんだった。

1鯛腱年に設立されたシーズは、3つの制度0躙 法 ② 認定躙 法人制度 ③ 市

民活動団体の情報開示制度)をつくることに尽力された.

国会ロピー活動をはじめ行政との交渉を続けてこられた松原さんはホフイ トボードを駆使

して熱く、それでいながら解りやすいものだつた.いまな:せずT協働』か?それつて何か?

その課題とマネージメントについての講義だつた。「協働』という言葉は最近の造語であり

「2者以上が一緒になにかするJこ とでパートナーシップとコラボレーションであり、そ

の前提は行政と園 双方にニーズがあること、それについて相互理解が必要であるど謙さ

れた。そのあと、「行政もどうやつていいかわからないんですよ。Jと苦笑いされる。行政

のうたい文旬には美しいものが多いけど、回 のことがよくわからないので安心で
:き

描協
i

慟相手がみつからず、行政にとつて信用?できる数少ないNΠ〕にまかせることが多くなる

とのこと。

輌 0は、行攻のしくみを知ること。摘助事業と委託事業のちがい。事業の目的が同じこと

の臨 企画から一緒にしないと協働にならない.そのためには交渉能力がないと独立性

が保たれない。いずれ 2者間の交渉チエックも必要になるのでルールと第 3機関の設置も

考えなければいけない。

         :∬ 声奪ξ菖夏摩とな[][1ま∫思重菖  
‐いるいろ課題はあるが、行政指導型では民の」

頼がない現状で、認定熙 0法人制度の改正黙

らないし国は財源に貢献しない躙 を認めないと言われ、■んに納得してしまつた6

最後に大切なことは、躙 活動を楽しくやることが一番だということ。自分の好きなこ

と、やりたいことなどの各々の思いの変換装置が事業化するということであり、躙 は譴

のために活動しているのかを聞いながら、協力者 (受益者)を増やしていきましょうと締

めくくられた。

指定管理者制度ももちろん行政がルールを決めて委託する協働であるが、ルールづくり

に関与していくにも市民のプレゼンテーションや企画力、積算触能力が問われることにな

るだろう、少しは理解できたように思うけど実行との間にはふか―い川が横なわつている

のも感じた講座であつ亀。

‐6-



応援してください :

三井マリ子さんは、2000年秋、全国螢募で、とよなか男女其圃参画推進センター『すてつぶ』初代館長に就任 :

されましたが、しだいにバックラッシュ攻撃の的になり、結果、雇い止めになりました。            1
2004年 12月、三井さんは豊申市を相手に裁判に踏み切り議した。

豊中市『すてつぶ』に起きたことは、どこの地域でも起こりうることです.そこで、2月 22□ (史)18時か

ら、「高岡市男女平等推進センターJにおいて、第 1回公判を経えた三井さんをお迎えしての報告会を開催しました.

第二、第二の『すてつぶ』をつくらないために、何をすべきか?
男性の参力D者からの熱い応援もあり、今後の活動の広がりを期待できる会となりました.

大勢のご参加ありがとうございました。訴状 (500円)欲しい方は「フアイトパックの会◎富山J内山までご連絡くださいe

《参加者の感想》

★三井マリ子さんの裁判を初めてしりました.

根本にあるのは、男女差別が色濃く残つている

社会.未だにこのようなことがあるのが不思議

です.女性の問嬬を狭めることは許せないとお

もいました。

★ バックラッシュ、雇止めつて言葉は初めて

聞く言葉ですが そヽの様な出来事底 時々耳に

しましたし、日にもしました.でも半分以上そ

んなものだ、仕方が無い位と考えていました。

でも裁判までする人がいるので鵞きました.私

にはとても出来なLlyですが、ガンパッテ下さ

しヽ.

★ たくさんの幸由□があり、本当に農かつた.

この勢いで拡がれlJ―。雇止めという形の嘴働

者切りを許さない社会作りをしなければ、勝て

ません.パックラッシュは、その中で、一つ一

つ明らかにできるのは、やつばり世論づくりで

す。

★ とよなかで起こつたことはヽどこでも起き

ていたことです.三井さんを象徴として私たち

琶画張らなくてはいけなしヽ 男尊女専が大好き

な人間!ま、人間が進歩することが大嫌いなのだ.

若い人達に希望をもたせる社会にしないとい

けません。三井さん、したたかに頑張つてくだ

さい。六事なことは相手をつきとめよ !本当の

争点を隠されていると真に戦いづらい。本当の

争点をどうヨ|き釦り出したらいいのか、裁判官

に納得させるか !

★ まさに女性Ora題でぁり、社会全体の問題

であるのに、当夢者が声をあけない・・・ .

声をあげないのでなく、声をあげられない状況

ttDく られてい乱 声をあげたらクピ{麗圃

になる構造の中でせめて闘う人を応援する運

動をつくりたい.私自碧は闘う人でありたい.

★ 本当に子供たちのことを、未来の担ぎ手の

ことを考えて行動を起こしている政治家はい

ったいどれだけいるのかと不安にな観 三井さ

んにはこ日本全国の女性や男性をまきこんでも

一筋の光となつて欲しいと思う。

★Fυ lッ クラッシュ)の具体的例をお聞きして、

なかなか大変なエネルギーが要求されるな一

と、女性も、もつと力を結集して、より良い社

会をめざさねば..。 と反省させられました.他人

事ではないという夢も肝に鍋したいと思いま

す.

★ 初めて、パックラッシュの内容を知りまし

た.どうしてこの時代に、男女平等が運行する

のが理解できません.

★ バックラッシュは、皆さんが感じておられ

るように女性へのイヤーなも非人間的な圧力で

すれ 雛くなつて欲しいと強く思います.三井

さんが立ち上がうておられるこの機に多くの

方で、男性も言めて頑則 たいです.

★世の申の軸が有傾イじしているということを

言われた方がおられましたが、現実の閾塞感が

なにか爆発的快融につながることを求めてい

るような気がします.悪気はないのにかたくな

にJFAL的な振る舞いをするということが、世

の中にあ凸れかえつているように悪います。者

若霧女を聞わずに.そんな人達の眠りをさます

ような判決が出るよう 共ゝにかんばればと聞い

ます.微力ではありますがロコミ
「

Lつとめま

す ::

★ 頭が下がります.これから長い戦いになる

と思う.皆で出来ることでささえてあげること

ができればと悪います。

★「男女共同参画」の動きが当初め期待や闇

いとは裏腹ほ 保守派の人理の屁惑に染まりつ

つ意味で硬直化していくように感じます.「自

由や権利は侵されたとき裁判によつて救済さ

れ劉  〔はず と僣して、また私自身そう教わつ

てきました.それが実現しなくなつたら、まさ

に憲法自体の危機ですれ ご当人にとつては長

くまたお辛い時間だとは菫いますが、女性運動

にとどまらすもほかの人権慢害に関する裁判や

運動とひろくつなげて、支援をさせて頂こうこ
`

考えています.一歩=歩前に進めましょう!!

・
主催 :フ ァイ トパックの会@富山 連絡先 :0764‐ 33‐65鋤 (内山)

ファイ トパックの会 E‐mailk襲幽羞璽塾L曇盤並
プログ htt鵬嘘ghttack.exbb憂覆 ホームページ量艶壺鍵量量理璽逸由直

搬     rr みなさんも賛国者になつて、応援してください

‐7-
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あれこれ

平威卜16年度 サンフオルテ『出貯 夕』

・告

赤松良子さん購演会「憲法と男女甲書J報告書

強術目   初版 200副事1月 9日

編 集   ぺ競 んの金

連絡先   山下清子
・  td断眠 0766‐ 23-1054

J―■7卜し嘱 」珈曲30DlotCndene.h

頌 価    500円

時 :2004年 11月 14日 〔日)1… 1200

躙卜冨国市
=ま

平む維選センター 金鵠畠

催 :C財》富山県女性閥日

■鋤性トーク嘲菫離「 ペフテさん颯

日

燿

主

―
ト
ー

ツ

出 店 者 募 集 !

Ъ

~~3~～
。//

9

'夕

瑠「あ● ′働 :・
e

l¬≧r′ ユ ョ.
|

てはなまる
篠翡論 マタニティ用晶限定 フ

悧助卜闘醜属創ヒ郷団けら寵 軌 債鰤ロロ鵬出餞 嗜制覇静

なくなつ館劉柳口嵐 轟肛眠っ■ 電起胸静?
薦1艶園耐 詢顧 猥鷺 劉 晰 楓 □層観燿胸出 轟 感 置 儀

ご家族や、お仲間同士可出店じG務劃出

開催日 :平成17年6月 25日 。(土 )・ 2・6日 (日 )

会場 日山颯鵬美生センター『サンフォルテ』 ・ .・

主饉 (財》富山黒女性闘団 1財剤け7麒拙 2005■日醒員倉

予.詈

サンフォルテ フェスティノ型レ2005では、露女が共に徹舎鬱口を進めにいくために.きまぎ糠
。 な団体やりヽ ―ブ即日      毯ιワークショッ如 卸 曲 とで楽しく発議uます.

調肥躍路羅轟妥躍電渥鷺躍F世五融言懲地冒署習買買諷舌査ぅ場を三農臥子青て
から地嶽鵬暉轡書える■つの需制か機となることを願うとともほ 出店者圃童や自審さ掟 0ゆり
とりを通して.子育て世代の費流 0情報費換の備を度げていただ8PLいと書瓢 はす

`

2.出醐
爾児・マタニティ用品眼應
菰類 (マタニティ・ペピ…■酬諦・ビデ蹴・機本。おもちゃ0ペビーペット
ペピーキヤ0」 ― C抱っこ紐など)・ チャイルドシー躍 どなど・

巌まだまだ使えてキレイなもの             °

豪フリーマニケットにrstきゎしい値段て提供できるもの

3.庫墓資格
フリーマーケットが楽しく円滑に運営できるよう協力くだきる個人・グループ

C鮮嗣憾口画をご麹く麗さい)



お知らせ

※ 【民法改正雹求め尋緊潟院内集会を開催】につき賛同団体への依頼が入る12/281

※シャキット回Lにてお知らせのうえ、集会賛同団体に申し出る13/a

※3/8mネットよりの集会のチラジ(一部抜抑

3月 10日にmネ ット主催⑪『民法改正を求める緊急院内集会』を衆議院第一議員会館で

開催しま丸

1996年の法制審議会の答申から9年がたつた現在も民法改正は実現していませんe答

申後しばらくは国会内外で活発な動きが見られましたが、ここ数年はあまり目立った動き

もなくなつてきています.

一方で、憲法24条について F婚姻・家庭における両性平等の規定を家族・共同体を重視

する立場から見直ヤミきJとの議論もなされていま九  『個人の尊厳や両性の本質的平等J

の見直し論議は、これまでの男女共同参両社会の実現に向けた流れに逆行するだけでなく、

民法改正の実現が国難になるのではないかと危倶されます。

そこで、国会で与野党の枠を超え活発に民法改正の議論が行われ、一日も早く実現する

よう緊急院内集会を開催することにいたしました. 集会では各党を代議して発言をしてい

ただくことに鞣 てむ卜ます福またも現在ニューヨークで行われている「第 49.回国連女性の

地位委 員会
‐
(北頗+1回』の民法に関する報告も予定しています。みなさんの 積極的な参

加な櫛待ちしていま九

【目時】2005年 3月 10。日.(本)12100～13=00
,E会場]・ 衆議院第二議員会館 第1会議室

【主催Imネット鳥淮改正情報ネットワータ儘 ネット■ttL蹴い山剛鴨鵬

[賛同団体]:女 性会議 あごらア
・
ジア女性質Hrtンター ふえみん 女性連帯基金

北京JAC AWS出版労連女性会議 「憲法Jを愛する女性ネット 日本キリスト教婦

人矯風会法律部 男も女も背児時間割連絡会 ル ャキノハ雲糧♂J∫  BIj姓を考える会

世界女性会議岡山連絡会 女性エンパワーメントセンター福岡 婚外子差Bllを なくし戸籍

制度を考える会 STOP!憲法 24条改悪キャンペーン ななの会 ねりま 24条の会

結の会 学習サークルあどばる―ん

(ご質問、ご意見のある方は山本まで 帽

“

・52‐3調麟

習P                               Z月 :

‐
【収入の部】             【支出m部】:

嗜1月 より操越    81瀬 8円      ・シ持 ッ臨 報瞬
0年会費 7人     ¶4,m円         用紙代      5,3綱 円
0カレ嘲 告書    _団 D賢 ___        印刷・発行    lC,794円

*会計報告は前月末現在の報告とさせていただきます.

お間い合わせは遠慮なく会計係までどうぞ :



『シャキット富山35』 (男女共同参画社会基本法ネットワークin富山 )

●
‖0.5

編集・発行 事務局2005・ 4・ 14

議会内集会というアイデア

シャキットは、「指定管理者制度」関連緒条例に関する請願をこの2月県議会に提出しよう

と動いてきました。その過程で生まれた「議会内集会」について私の思い入れを書いてみたい

と思います。

私は「女綱～ストップD∨とやま～」のメンノヽ一としてロピー活動をすることがあります。

請願や要望書を出したこともあり、その趣旨説明を各会派の都合に合わせて「個別Jに行つて

きました。今回のシャキットの請願は結果的に提出しませんでしたが、今後を見据えて、シャ

キット会員である議員複数名に対して「含同Jで趣旨説明を行うことになりました。関係議員

の協力のもと、議会内の応接室で議員と市民が意見交換するということで、国会の「院内集会」

にたとえて、開かれた議会への私の期待は膨らみました。

実際、別原稿の「指定管理者制度に関する議員と市民の意見交換会」にあるように、シャキ

ットの意見を聞いてもらい助言を得ることができたし、4人の議員の異なる意見が交換される

ことで多様な者え方があることを理解し、「議会内集会」は思つた以上に有意義でした。これ

までの「女綱」のロピー活動では、議会の慣習から市民の常識が通用せず、意見を聞いてもら

うことすらむすかしいと感じていた私としては、市民と議会の新しい関係を創造する突破□と

なるのではないかと思いました。

今回は時間や準備の関係もあり、シャキット会員と女性センターを考える会を中山としたネ

ットワークに呼びかけましたが、指定管理者にエントリーしようというNPOの参加もありま

した。異なる立場の人が参加することで、視野が広がりました。これは、議員が参加しやすい

議会内で、各会派の議員、市民、県職員、担当課など多様な立場の人が集まって自由に意見交

換し、その内容が議会での論戦に反映されればヾ議会の機能が高まるということを示していま

す。議会開催中の昼食時間がいいとか、県の広報紙の役割を果たすことに疑間を持たないメデ

ィアにも呼びかけたいとか、知事も参加してほしいとか、アイデアと気持ちが広がりました。

県職員のほうは、出前という形で県庁を飛び出しました。今度は、市民と議員が協力して議

会内に意見交換の場を作ることで、密室化した議会に風穴を開けることができないてしょうか。

(堀江節子)

( 団

5月 8日 (日)1030～ サンフォルテ 団体交流室       ・
.タ

28日 l■)101Ю～ サンフォルテ 団体交流室 2∞5年度総会

連絡先Tel&Fax:北 条健至0763082・ 67991、 山本夕起子0766‐ 52035961事務局 vohesa@sui健 .Dlalaoo■ ip

会費(年間2000円 、情報。通信費等)振込み先 :郵便振込 ∞740=1=92511シ ャキット富山35



★3月第 1回全体会 (10:30～団体交流塞/参加者 14人
シャキット情報編集会議

シャキット

★3月第2回全体会 (13:30～高岡センター/参加者10人 )

県議会ロピー活

サンフェス第1

会ロピー活動 (議員との意見交換会)

【3月 の議題】

●県議会ロピー活動<担当 :北條0山本・青木 0堀江・高木>

3だB、 県議に呼びかけて議会内で「指定管理    についての意見交換をする (議会内会場は会員議員

におさえてもらいました)→詳細は記事参照。これからも連携して活動していきたいですね.

〔訂正と経過報告〕
02月 全体会報告で「2/15議会事務局 0各会派に『請願書』を提出しました。」としましたが誤りでした。

・ 2/15には「請願書」を出すための紹介議員要請のため各会派をまわりました.→その後、会員議員より6月

議会に出すのが妥当との助言をいただき、「請願書」はまだ提出していません.

●サンフォルテ・担当課との話し合いプロジェクト<担当 :北条・松本>
0サ ンフォルテ館長は蟹瀬さんから伊藤さんに変わります。

・ 新館長になつてから、一度話し合うこととする。

●働き方プロジェクト<担当:堀江・内山・橋本0北條・山下0山本0高木0青木。中林>

0 5月頃に「非正規雇用問題」をテーマに、講師を招いて勉強会を開催する方向で準備中 !

●次年度に向けて

〔今までに決まつた世話人メンノヽ一〕

青木美保子 (事務局 :書記)・ 伊藤冴子・稲垣征子 0内山長年 (事務局 :会計、名簿管理)・ 奥田買・須賀泉美・

高木睦子・中林あき子 (ML担当)・ 野原睦美 (シャキット椰 籠 担当)・ 橋本悠紀子 (代表)0北條健至 (代表)e

堀江節子・向富士子 (事務局 :シヤキツト情報)0本本英子・山下清子 (ML担当)・ 山本夕起子

★「サンフォルテで生まれたグループが、女性問題解決のために、政策提言等を行うネットワーク活動を展開し

ていく」ということを繰り返し確認して、2005年度も元気にやりましょう !

●サンフォルテフェステイパル

・今年は「展示と報告書販売Jをします→「会の活動」と「働き方Pの取組み」の広報を中心に展示予定

●事務局より
。 今年度代表・事務局 (5人)に、昨年同様活動費 1万円支払うことが決まりました。

●その他
0「とやま女の政治塾」代表 (山下さん)から、代表交代とシャキット会計への繰り入れの提案がありました。

全体会の司会進行は、世話人が交代でやつています.担当の世話人の「しゃきつと卜…クJも好評です.是非ご参加を !

「シヤキット宙山3_5J__■ 'ネ ツトワータ.活働です.ぜひ。ご意見t屈けてください!

― "11-
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指定管理者制度に関する議会への働きかけについて

報告Jヒ条たけし

いま、推 し進められている国の行財政改革 (財政破綻にともなう)が「私達の暮らし」

に「何をもたらすのか」の視点で考えたとき、行政システムでは市町村合併 (行政の統

廃合)に :ま じまり、指定管理者制度 (行政サービス手法を官から民へ)へと財政支出を

抑制する考えが前面に出されています、このことは、方法を間違えれば、「住民サービ

スの切 り捨てJを もたらすものであり、問題意識を持たねばなりません。県民に関わる

これらの問題は、地方分権 (地方の自立)を主張する県が、国の立場に立つのか、県民

の立場に立つのか、県政の基本姿勢が問われる問題です。

シャキットが拠点とするサンフォルテもその対象となるため、私たちの希望する管理

者が選定され、施設管理運営がなされるよう、内部でその条件等について検討 しました。

以上のことを踏まえて、2月 県議会定例会に向けてシャキット会員である県議のみな

さんと連携 した取り組みをすることをシャキット全体会で確認 し、進めてきました。

<経過>
・ 2ノ15「請願書J提出に対する理解と紹介議員に関するお願いを各会派へ配布

・会員県議より「請願書」提出時期について 6月 県議会定例会に出すべきとの示唆

・3r28県議会内において各県議と2月 県議会定例会における指定管理者制度について

条例制定及び、6月 県議会定例会に向けて議員と市民との意見交換(次ページに報告)

く話し合いの内容〉

1)指定手続きの透明性について

①基準づくりに県民が参画できる体制

②選定過程と結果の公表

③外部委員による「選定委員会」の設置(公募による県民を3分のI以上含む)

④指定の取り消し用件と事由を明らかにする

2)指定選定の基準について

①経済性・効率性だけでなく、法律を尊重し擁護する社会的責任を担う資質

②女性管理者の登用率が高いなど、関連事業推進の実績と可能性

③障害者、高齢者などの雇用促進と広く県民やNPO、 事業者との協働を創り出す可能

性

④労働基準法などの労働法規が守られ、安定した労働環境への配慮

3)指定管理者の情報公開と個人情報保護(特に相談事業)の義務について

4)外部委員による中間評価と指導の公開について    '
5)使いやすい料金設定について

6)財政的措置を含めて、県の積極的な関わりと責任のあり方について

①県の関連事業予算を拡充する

②指定管理者制度を経費削減の手法としてではなく、官、民、共の望ましい関係をつく

る契機とする

7)その他、参加者相互の意見交換

ァ・澤。一



<指 定管理者制度 に関す る議員 と市民の意見交換会 > 報告

2005.3。 28(月 )PM 400-300 富山県議会内議員応接室

参加者  柴田議員  菅沢議員  谷内議員  火爪議員(県議会議員)

黒川さん  堀江さん  能登さん(一般市鱒

会員 13名 (シャキット富山3D

2月 県議会定例会で指定管理者制度に関する県条例が議題として提案され可決しました。

サンフォルテを含む公の施設がこの制度になつてどのように変わるのか、関心を持つてき

たシヤキットが皆さんと意見交換しました。以下間単にまとめて報告します。

◎ シャキット会員より、指定手続きの透明性や選定基準・指定業者の情報公開などに意見

が集まりました。また県の積極的な関わりと責任のあり方についても活発な発言があり

ました。

・この制度導入について、事業者がどのように選定基準をクリアしたのかなど、県民が知

りたい時に知ることができるようにして欲しい。

・選定基準や選定委員はどのようにして決定されるのか。

0公の施設の設置の目標を踏まえて、職員の労働条件など配慮して欲しい。

・運営管理の委任となれば、運営委員会に権限を持たせたり情報公開が必要になるのでは・

・この制度になつても県の積極的な関わりを期待したい。また、事業に関しての県の監督

責任はどうなるの力、 :

◎ 議員からは

・細則は行政からの案としてだされ、6月 議会で議論される。

・これから各施設の担当課で募集要項作りが始まる。個人情報の保護の義務化はすでに条

例に盛り込まれている。

・利用料金やその他のことに関しては、条例ですでに上限、下限が決められている。

・指定管理者になつた業者は、独立採算制になるので運営委員会のありかたが重要である。

・県の答弁では包括外部監査はできない。利用者による運営委員会をしつかり位置付けて

意見を届けることが必要。

◎ そのほかの意見

・利用者の希望は、今まで以上に安く使いやすくしてもらい、意見のいえる施設にして欲

しい。

・経費削減のほかにどのような事業を展開したかということも評価基準に必要.。

短時間でしたが、なかみの濃いものになりました。とくに 4人の議員からは6月 議会で労

働条件やサービスの確保についての論議を深めていきたいし、また市民は担当課と充分に

話しあうことが重要。そのための協力はしていきたいとエールをもらいました。これから

二3・

も意見交換し力をつけてぃきましょう。 報告:橋本悠紀子



平成 16年度第 2回富Ш県男女共同参画審議会

内山長年

1, はじめに

3月 28日 (月 )県民会館で標記の審議会があり、シャキット会員 4名が傍聴 して

きました。今回の審議会テーマは 「男女共同参画計画の見直し」と「DV対策基本計画の

策定Jで、まず県より資料説明があり平成 13年 11月 に策定 した「富山県民男女共同参

画計画」は 5年毎に内容を見直すもので、女性の審議会等への登用率向上、女性のチャレ

ンジ支援、チーフ・オフィサー制度の充実、安心 した子どもの養育、DV防止の強化など

の審議があつた。

2,新規事業

平成 17年度の主な新規事業として、8項目挙げられており総額 58, 124千円の

予算になつている。特に目立つのは『女性のチャレンジ支援、とやま起業未来塾事業』に

対する女性の起業活動への助成やナビゲーター養成に力点が置かれている。

また、『 とやまさんさんプラン推進、子育てたすけ愛事業』にも少子化対策として重要視

されているのが特筆である。

3,チーフオフィサー設置

平成 14年度から民間企業を対象としたチーフオフィサー制度が導入され、現在 3

1事業所に委嘱 している。、県からチーフオフィサー向けにニューズレターが時々発行され

ていることが分つた。 しかし今回のニューズレターの内容は「男女共同参画の推進につい

て」県議会の予算特別委員会での 1議員の発言と答弁について 6ページに亘つて記載 して

あり、ジェンダー・バッシングのような質問になつているといわざるを得ない。何故チー

フオフィサー向けの機関紙に掲載 したのか真意が分らない。

4,傍聴感想

審議会委員は県の代表者としての責務と代弁を有するものであると思われるが、一

部の委員は子育ての話題だけで終始 し、抜本的な対策がない発言が多かった。県から委嘱

受けている男女共同参画推進員 570名 の事業内容見直しや中小企業400社 にもPRす

ることは当然だと思えた。DV法の強化対策は時間がなく、論議が出来なかつたことも悔

やまれる。「男女共同参画」は本来の主旨とは違つてきていると感 じたのは私一人だけでは

ない。

富山県男女共同参画審議会の傍聴をしました。

そこで『富山県男女共同参画計画の見直し』と『富山県DV対策基本計画 (仮称)の策定』

についての日程が資料として配布されました。パプリックコメントの実施も計画されてい

ますが、「知らないうちにほとんど決まつていた。大枠については、もう、間に合わない」

ということがないように、情報の収集・共有・発信して県民の意見を届けていきましょう。

これは、まさに、シャキットの活動の場だと思います。また、審議会委員もそろそろ交代

の時期です。春に委員の公募があるかも知れません。要注意です。 (おおつのりこ)

…+ド
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孝 衝 彗 と 女 性́

平メ|1景子

東京の平り||です。人尾の合宿以来、ごぶさたしてます。

わたしは社会教育について研究しています。社会教育とは、学校以外の教育活動をさす

言葉で、公民館の講座や婦人会の活動などのことです。さらに、女性センターなど教育委

員会以外の施設などで行われている講座や自主活動も、わたしは広く社会教育ととらえて

います。「月刊社会教育Jと いう雑誌の編集協力員という役割を引き受けているのですが、

山下清子さんに富山の女性たちのことを書いていただきました。

「月刊社会教育Jの 4月 号は毎年、あたらしく社会教育職員になつた人や大学で学び始

める学生を想定した く入門編)と いうことになつていて、今年の特集テーマは「社会教育・

生涯学習の現在 (いま)Jです。わたしとしては、必ず毎号、女性に関する記事を入れたい

と考えているのと、婦人会や公民館など従来の社会教育の領域にとどまらず、女性センタ

ーで広く県内外の女性たちとつながつたり、市民として自治体行政を女性の視点でチェッ

クし政策提案したりしている活動を紹介したいと思いました。

山下さんとは何度か原稿をやり取りして、「女性センターを拠点に政策提言をめざす一

『高岡女性の会連絡会』の活動を通してJと いうタイ トルにしました。中身の小項目は、「女

性学との出会い」「女性議員を送り出すJ「女性センターをつくる、女性センターでつなが

る」「憲法と女性」「高岡市男女平等推進センター開館」です。どれも、皆さんすでに山下

さんから話を聞かれたことがあるのではないかと思いますが、まとめて読むとたいへん迫

力があります。この雑誌の編集委員会でも、「高岡の女性が元気でうれしかつたJと いう感

想を聞きました。

山下さんに書いてもらつてはじめて知つたこともありました。山下さんが「富山県婦人

地域活動推進員」をしていたということ。もしかするとこれは非常勤職員だろうか、だか

らわたしが非常勤賃金差別裁判をしていたとき、わざわざ東京地裁まで来て傍聴してくれ

たのだろうかと思いました。非常勤職員は女性がおおく、日眈 などの地域活動の延長線上

にあることが少なくないのです。

それも含め、山下さんのあゆみ、半自叙伝のような内容です。わたしはもつとグループ

として描かれるのかなと思つていたのですが、山下さんのように着実に多様な活動を積み

重ねてきた人にとつて、ひとつの活動がまた次の人の輸を生んでいるような、必然的なつ

ながりがあるのだなと思いました。

「くらしと教育をつなぐWeJと いう雑誌でも山下さんが書かれた活動史を拝見しました。

そちらのほうは、富山を出発点に、地方の女性たちでバ トンタッチするとのことで、これ

もまたいい企画だなと思つています。原稿がたまってきたら、シャキットの本を出したら

どうでしょう?!

山下さんの原稿を読みたい方は ke翅層∝.meJiacjpまでご連絡ください。

着 4名様にプレゼント!(郵送)します。

-5「



ムカイフジコ

男女平等社会の実現をめざしている私たちですが、

これから育つ子ども達とも共融したい !と思いませんか?
日本国憲法の理想の実現を「教育」に託した先人の思いを、

これからも繋ぎたいと思います.

4月 5日、文部科学省は2006年 度から使われる中学校

用教科書の検定結果を発表しました。社会科では扶桑社の教

科書が前回 (4年前)にヨ|き続き合格しています.

丁Vニュースや新聞紙上でも大き<報じられたように、

様々な問題も指摘されています.

保健体育の性教育の項で「性交」という言葉が「程度が高

すぎる」として「性的接翻日と修正されたり (学習研究社版)、

公民のイラク攻撃に関する箇所で「大量破壊兵器はなかつた」

との記述には「政府見解と異なる」と口頭で修正を求め、出

版社の再度の要望も了承されず、結局盛り込めなつたり (日

本書籍新社版)・ ・・。

「従軍慰安婦」はとうとう教科書から消えてしまいました。

「寝た子を起こすなJ発言のように、「あるものをないとす

る」教育から子ども達は何を学びとるのでしょうか?
子ども達が育つ地域の大人として、私たちはどうすれば良

いのでしょうか?
2001年 春、「新しい歴史教科書をつ<る会」の教科書が

出現した後、共有できる歴史認識の構築が必要だという声が

生まれ、その後困難な作業を経て、この5月 に日本 0中国・

韓国=3国共同編集の近現代史「未来をひら<歴史」が発刊

されます (下記参照)。

検定結果の報を受けて、反日の気運が高まつているようで

すが、こんな時だからこそ、アジアで共有できる歴史観を持

ち、考える・物申す 。行動する「市民」として日腱喜らすこ

とが大切だと思います。

今夏の教科書採択まで、皆で要チェックです !

変える。という前に一―いちど読んでみませんか? 教育基本法

俄■美舒・池田書代子著

順 とし3綸
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E―

こ
ん
な
の
待

っ
て
た
！

伊
藤
美
好

ｏ
池
田
香
代
子
著

3月 13日、小森陽―さん

(「 9条の会」事務局長0東京大学)と

俵義文さん (「子どもと教科書全国ネッ

ト21」 事務局長0立正大学)が請演され

ました.

4月 の新刊
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日本・中国・韓国=3国共同編集 ホ来を   颯
(日本の編集メンパー :六日方純夫・笠原十九司。俵義文)

【5つの特徴】

① 東アジアの過去の葛藤・対立を未来に向けて超えるための初めての試み

② 開かれた視野から歴史を見、3国それぞれの立場を尊重した歴史叙述を提示

③ 多様な視点を取り入れ、共存の未来への歴史叙述を提示

④ 日中韓3国のメンパーが共同で編集し、各国の言語で同時に刊行する歴史的な作品

⑤ 読みやすい叙述、わかりやすい内容、豊富な写真・図版

★中学生から大入まで興味をもつて読み、者えることのできる内容です

賛同金=1□ :2000円 (本 1冊 +送料十カンノつ を下記にお振込みいただ<と、5
月発刊され次第1冊送られてきます.

郵便振込み :00110-6-740978
加入者名 :3国共通歴史教材委員会

5・

・

1懸 瑶 質 評

踏 出
ゆA・ l鋼轟 金

全国集・糊=謝
踏“
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サンフォルテフェスティバル 2005

くテーマ>つなげよう 小さなわから 大きな和

く期間>20051年 6月 25日 (」D・ 26日 (日 )10:00～ 17:00

く会場>富山県民共生センター 「サンフォルテ」・屋外親水広場

く主な内容>

① ワークシヨップ・展示 サンフォルテ各スペァス

※ 今回「シャキット富山35Jは、広く大勢のみなさんに活動を紹介し、交流、ネッ

トワークすることを目的とした『展示と報告書販売』します。

展示会場は 1階の図書室カウンター横に決定しました。

みなさまもお友達をお誘いのうえお越しください。まつてま～す!!

なお、展示会場のお手伝いをしていただける方募集しています。ご都合の良い時

間に来ていただける方よろしくお願いします。 【問合せ先:山本 0766‐ 52‐ 3596】

② 映画「ベアテの贈りもの」上映会 6月 25日 (J 会場 13∞ 開演 1330-

サンフォルテ 2階ホール

※「ベアテさんの会Jと サンフォルテの協働による上映会です。事前学習も開催さ

れます。                 “シャキット情報のチラシ参照"

③ 企画委員イベント

O国 際交流屋台村 ○フェスティパルラリー ○フリーマーケット ○親子の

あそぴ場スペース

※ 5名の企画委員が主体となつて企画・運営するイベントです。

一
一　

ト
ア下



端

頗  「ベアテの贈りもの」上映

ベアテさんの会

今年度の「サ″ ォルテ フメ ティパル」で、私たちはω 富山県女性財団と共催で、表記の映画を上映

します。r6/25の午後・2階ホール潟:柳げラ瀦

男女平等の実現を県民全てが実感できるような社会づくりを進めているサンフォルテにとつて、
「サンフォルテ フェスティル И は、県内外にアピ■ルする重要な

相 よ 戦後60年t憲法施行59年でもあり、あらためて戦後の女性たちの歩みや平等社会づく

りがどのように進んできたのか検証する絶好の機会t
そこで、映画を観るだけでなく、映画を理解するための学習会を取り入れました

サンフォルテで活動してきた皆さんは勿論、ベアテさんのことを知らない人たちにも広くB5Jいを

持っていただきたいと思いま・九

第‐回は、4コ旧)の午後ですЪ“●同日は倒盟走D"
県内で市民活動をされている方に参加していただいて、富山県の歴史や現状について、会場のみ

なさんとともに話し合いたいと思いま丸
ベアテ・シロタ・ゴニドンさんが憲法草案のために苦労してくださつた様子や、戦後の日―

たちの努力など・…・・― の視点からも、知っていただきたいと思いま°
九

. ぜひ、ご参加くださし、 シャキット会員のみなさまの参加をお願いしま丸

勝■恒博輌芹習会】

時      ・4・ 24(日)午後1時 30分より

場所  サンフォルテ3階 始 譴

統 な電話レ含おう需需士需需「日本国躊湿之J塵

“

齋野出

寸劇「 半相と憲法 J 05年市民と平和スク=ル実行委員会のみなさん

トーク&トーク

渕 1膜暉さん(前富山大学教授)

―
さM

能登貴史さ   法          〕

本本英子さノ傾富山
コー

~ィ
ネーター     ベアテさんの斜

「富山弁で憲法24条」の朗読
「サンフォルテ・フェスティルИ に向けて、いろいろ    をしながらネットワークをひろげ

ましょう。

問し給卜わせ先  07“・23・1054 山下 清子

…3ァ
卜
　
Ｊ
″



投稿

こや春市民事租寅化績

05、 3,1瓢封 ンシップとやま

とても楽しそうなチラシを買つた.ライプ・バザー・屋台・ギャラリーなどいろんな企

画があつたけど、こつそリミニシアターという文字に惹きつけられた.そこには「華氏9・

1 lJとあった。アメリカで上映されたとき色腱物議を起こした問題作であり、見たいと

思いながら見逃していた映画である.期待どおりであつた.大統領選のゴフ侯補との開票

をめぐるトラブルから、石油をめぐるプッシュー族の外交策略、また大統領としての無能ぶ

りを描いている.圧巻は、9・ 11の報告を受けた時、なんの指示もださぬまま石のよう

に固まつていたブッシュの姿だつた。アメリカは今、貧富の差は拡大し貧しい若者たちは

軍隊へ入つていく.この映画の製作者がイラク攻撃が始まつたとき、議員に「ぜひあなた

の息子や娘をイラクに送りましょう」と呼びかけるシーンがあり、勿論ほとんどの議員は

無視して通り過ぎていた。

午後から、ホールで「 トークandトークJがあつた。司会は島田さん。バネラーは志麻

さん、美谷さん、干野さん (石川の方)。 3人の方は平和について、現在の活動をふ<めて

心境を話された.・

                                ・

*美谷さんは、55年体制からガイドラインまで事態は悪い方へ進んでいるが、落ち込まな

いて地道に活動するしかない.かつての戦争は空襲と言つたが今は空爆と言う。この言葉

はすでに視線が空爆側になつており悲惨さをか<す情報操作がなされている.憲法に関し

てはます憲法を知ろうと小矢都市で勉強会を始めた

Irt麻さんは、富山市議会で拉致問題について、人道支援をおこなわないことが採択された。

反対したのは私だけだつた。想像力の欠如が戦争を起こし憲法9条の改正についても危機

感をあおる言葉て武力行使の方向へ向かっている。私たちも言葉の力で平和を守つていか

なければならない.

汗 野さんは、最近、辺野古で基地建設反対運動に参加してきた.いま沖縄基地から5000
名の兵がパルージャヘ行つている。なかなか憲法の素晴らしさを日にだして言えないこと

がある。若者にとって (彼女も若いがり平和や平等はあたりまえて危機感を共有しにくい。

絵 場から、「戦争体験の総括をしていない六人が多い。もつと声をだすべきである。平和

は失われてからでは遅い。」との意見があつた。 橋本悠紀子

「ペアテさんの会」からは「富山弁で憲法9条をJ語りかけてきました.会場の反応は、

一人ひとりの身に染みこんでいる富山弁.その韻 (ひびき)と言葉が素朴に伝わつた感じ

を持ちました。伝える、そして伝わるこの取り組みを「ベアテさんの会」は大切にしてい

きたいものです.当日「華氏9・ 1lJ(マイケル・ムーフ…監督)の映写会に参加し、ア

メリカの映像メデアに存在する権力に抗う凄さにインパクトをうけました.「 9・ 11事件」

と「ブッシュJそして「侵略戦争J、 カメラを武器に映像として焙り出す.

「7割の国民が改憲を…」、日本の腰抜けメデアの言葉にだまされるな !!!北条たけし

00O

▲▲（一一〕）　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（
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平成 17年度県とNPOとの『協■バイロット事業』 応募の手引き

協働バイロット●Aとは

この事業は、「富山県ポランティアONPO協働ガイドラインJ(平成16年 3

月策定)に基づき行うもので、県とNPOとの協働を開拓していく事業です.

※「富山県ポランティアONPO協働ガイドラインJは,富山県ホームページ等で

ご 覧 くだ さ い .(http:臓目 爾 .pFeibyamajp危 画 唇 HA712inttLh籠 ■)

協■とは

協働とは、県とNPOが相互に相手の行動原理や特性を認めs対等な立場で、

共通する公共的課題の解決に向けも公共サービスの提供などで連携することです.

このため、この事業は、県とNPOが連携して一つのプロジェクトを進めてい

くことになります.

なお、県男女参画・ポランティア課及び県民ポランティア総合支援センターが、

協働事業実施にあたつてコーディネーターを務めますので、随時ご相談ください.

(

応
=す

ることができる団体について

富山県内に本拠を持ち県内で活動するNPO(営利を目的としない団体で、自

発性に基づいて、自立的・籠織的に社会貢献活動を行う組織体であれば、法人格

の有無は聞いません.)を対象とします.

【応募可能なNPOの鮮錮な条件】

。この事菫における「N POJと は、ポランテイア団体や特定非営利活動法人のほか。

社口・財口法人。社会僣― 、地棒団体などの非鋼 の民目団体をさし、以下の各

号の基準をすべて満たすものとします。

(D活脚 1-あ ること
《任菫団体が議人化した場合は、任意団体の活動雌を含みます。)

O anOr営に田する燿出 《会‖等)があること

03=Om贄 饉●が特tTきること

0事策の成果報告がで會ること

0康敏活動や政治活動を盤 る目的としていないこと、特定の公職者 (候橋書を含

む)。 又は政党を推■、支持、反対することを目的とした団体でないこと

(0●力国でないこと。屁力団着しくは晨力団■OnH下にある国体でないこと

事
=■

について

(1)曇託事象の場合、事彙費は晨則、1件あたり200万円を上限とします.

(2)補助事機の場合、事織費は原則、1件あたり200万円までとし、その″

に相当する金額 (1∞万円を限度。千円未満切捨て。)を変付します.

この事業の応募先は以下のとおりです.

なお、不明な点等がある場合には、遠慮なくお問い合わせ下さいこ

富山県生活環境部品女参画・ポランティア課

住所 〒930-8501 富山市新総曲輸 1番 7号

電話  076-444-9012 FAX 076-444-3479
E― mal: dantiosankaku4舗 鵬itovama.lgeiD

111,丁

【収入の部】             【支出の部】
・2月 より繰越    73,334円       ・シヤキット情報55
0年会費 1人     2,0∞ 円         印刷口発行    15,776円
,働き方プロジェクトより  10,000円       ・事務用品        2219円
・寄付金       9,746円       ・コピー代0印字代     730円
・チラシ折込協力費   500円      ・通信費(県議に発送他) 4,990円

告〉 3月 31日 現

・雑収入        42円       ・事務局費    ___ 50
05,622円      ~合  計      73,715円

*会計報告は前月末現在の報告とさせていただきます。
お問い合わせは遠慮なく会計係までどうぞ !

豊高瑠喬 畜己督く電

'0766-52-4670



『シャキット富山35』 (男女共同参画社会基本法ネットワークin富山 )

●
斜 0. 57

編集・発行 事務局2005・ 5011

まず、気づき 知ることから

環境問題がクロースノップされて久しいのだけれど、一体我々の心の中にはどの程度の意識が

あるのだろうか.平素から気にはかけているものの、時々ハッ !とさせられる事もあります.歩
いて 5分以上も掛かると思うと、もう自動車のお世話になつている始末です。

生きるということは、食べることと排泄すること、移動すること、衣服を着て屋根の下で寝起

きすることなど、自分一人で何でもできるわけではな<、 必ず相手勒 )があり、その相手0に 何

かをしてもらっているのです.そ して、それら全てのことに意味があり価値があると気づき、ど

れをもなおざりにできないと思えてきます。

今年 2月 16日、地球温暖化防止を目指す「京都議定書」(COP3)が、ようやく発効しました。

大量生産・大量消費・大量廃葉の社会経済システムを見直し、自分にできることを一つでも始め

なければなりません。環境問題もグローバル化し、全人類の喫緊の課題になつてきていますが、

「た～いへん !Jと思わずに、私達一人ひとりが、ます身近な生活の中から、そして、できるこ

とから始めていけばいいのです.

私は、お茶を沸かしペットボトルを買わない・びんピールを買う・マイノヽッグで買い物をする 0

生ごみを庭に埋める 0牛乳パックを再生へ出すなど小さな努力をしています.

よ<耳にする「地球にやさしく」の言葉は、曖昧な言葉だなと感じていますが、地球中心の者

え方に立った時、それは「地球の権利」だと思います.人間は、山を崩し、道路を作り、山や密

林の本を切り、ダムを作り、堰を造つて干潟をな<し、人間社会の生活を潤すために地球の命で

ある自然に勝手に手を付けて壊してきました。思い起こすと「地球の権利Jを侵害したことで、

しつべ返しを受けていることが幾つもありますよね。

地球の上で自分が生かされている力と、いろいろ学習してきて自分を生かして行こうと頑張る

力とが、仲間達の輔の内外で止まることな<クルクル回リノヽランスを保つている、そんな気分が

しています。どうですか?みなさんは。 (青木美保子)

く5・ 6月全体会&総会> みなさん、集まりましょう!!

5月 28日 (土)10:30～
6月 5日 (日)13:30～

6月 18日 (土)10:30～
6月 18日 (土)13:30～

連絡先 Tel&Fax:北 条健至f0763‐82‐6799、 橋本悠紀子

会費(年間 2000円、情報・通信費等)振込み先 :郵便振込

ツフ場
。
折 団体交流室 2005年度総会

ツフォ肝団体交流室
高岡市男女平等推進センター

高岡市男女平等推進センター

講座「私の生き方働き方J

6月 25日 (土)026日 (日)サンフィルテフェステイバル 2005

0766‐ 7202395)事務局 yohesa@suite.plala.o■ Jl)

00740=1=925Hシ ャキット富山35



★4月第1回全体会 (13:30～高岡センター/参加者9人 )

シャキット情

県担当課・人事課 0

★4月第2回全体会 (10:30～団体交流室/豊mg7A
岡Eネット定例会

【4月の議題】

●県議会ロピー活動<担当 :北條 0山本 0青木 0堀江・高木>
0 4/20、 県人事課・担当課・議会事務局訪間→記事参照

●サンフォルテ・担当課との話し合いプロジェクト<担当 :北条 0松本>
・ 日程調整後に実施

● (“涯0卜Lws Lttr wi.13(チーフオフイサー設置企業対象のニュースレター)への対応

・ 4/20、 1議員の議会での質問と担当課の回答を7ページに渡つて掲載している件について、担当課に意見

を届ける。

●働き方プロジェクト<担当 :堀江・内山・橋本・北探・山下・山本 0高木・青木・中林>
・ 「非正規雇用問題」をテーマに、講師を招いて勉強会を開催する方向で準備中 !

●高岡Eネ ット (高岡男女平等推進センター活動登録団体ネットワーク)

・ Eネットの活動に予算がついています。やりたいことができる環境になつた時こそ、真価が間われます。
″
しゃきつと″取り組みましょう !

●サンフォルテフェステイパル<担当 :内山。堀江 0山本>
・今年は「会の活動」と「働き方Pの取組み」の広報を中心に展示予定.

●総会準備
05/28(土)10:30～団体交流室で行います。みなさん、是非ご出席願います。

★「サンフォルテで生まれたグループが、女性問題解決のために、政策提言等を行うネットワーク活動を展開し

ていく」ということを繰り返し確認して、2005年度も元気にやりましょう !

●その他
・ 「とやま女の政治塾」
→代表は山下清子さんから山本夕起子さんに交代しました。また、会計はシャキット会計へ繰り入れます。

全体会の国会進行は、世話人が交代でやつています.担当の世話人の「しゃきつとトーク」も好評です.是非ご参加を !

「シヤキツト富山35Jは 'ネ ツトワァタ.活■です.ぜ●.ご意見t屈けてくだ●い,

原稿締め切りは毎月 25日です. ★   τ春け J★

今号から『今日0-J(そ の月の担当世話人)が登場 !!

かヽがでしたか?感想待つています !&長～い日で見守つてね。(ムカイ)

― |―



●′ 3/28「富山県男女共同参画書議会」で資料と

して配布された、「GEON― Leter vol.13」

(※チーフオフィサー向け)の内容については、

会員から「なぜ ?」 の声が寄せられていました。

4月全体会で内容を検討し、均曖0担当課に意

見を届けました。

それに対して、担当課から文書が届きました。

u■
●●ι意見届け書しを′

< II卜 男女共同参』
=WI躍

翌∴_にDblt
トッフリ電じグ責帯司出達し

‐
Gヽ<枷     |よ 男妃副醍菫壮事と勢酸輌直

支援、女性の能力       こ対して素晴らしい制度と感じてい誡

つきましでよニューズレター131ま研特案     こついて 平成 17年2月劇則需発当鳴鶏副委員劉調 する誘制
という記事が7ページに亘つて掲載されています:このことについて劉間し誡
1。 J県競撮藤拡頑間1冽医 、葛用曜目・翅展掛副器謝賑:・ 桐理解翡誼濯弁dttQてガt余りに

読覆到こJこつでよ 型疑訛取         、しはまこ 仕堕尉員も 畷強共同参画腱釉 に動 ¬ヽ曝轟施:な訥
てして とヽ悪う餞 それらについては どは う屈醐閉ほ縦 してのか ・̈・

こ
―

よ 講 嗽 織               ボディテイフアクショツ劇鵬L`要列団
度α馴厩k角譴璽粥鰐副鵬表 企業向けとしd詢葛夕も高<評価した    った 狐         こ問する議妻録をあ
えて掲載した意図はどこにあるのか、お聞きしたしヽ

2 ニューズレター
ー

と活用例を示して欲ししヽ 企業だりて有:<      こついての考えをお聞きしたしヽ
3。 副 瞑 爵 性 じ 汐 一 け ″ ォリl冽 1硼K“ 卜    い産 割 詞 麺 酬 鑓 詢   ・

などについてお知らせいただきたしヽ

平成17年 4月  日

「シヤキット富山35J
世話人代表 北条 健至  様

山本 夕起子 様

富山県生活環境部

男女参画・ポランティア課

男女共同参画チーフ0オフィサー ニューズレターについて

2005年 4月 20日 付けでご質問のあったこのことについては、下記のとおりです。

記
1 男女共同参画を推進していくうえで、あらゆる分野における男女平等意識の啓発は
きわめて重要であり、これまでも様々な機会を捉えて普及啓発に努めてきたところであ
ります.

とりわけ、本県の民間事業所における男女共同参画の推進は重要な課題であることか
ら、定例のチーフ0オフィサーニューズレターにより先般の県議会における男女共同参画
に関する議論を通じた啓発を行ったところであり、この趣旨を十分ご理解いただきたい
と考えております。

2 ニューズレターは「
｀
企業内の男女共同参画を推進していただくことを目的とした啓

発誌であることから、チーフ・オフィサーを設置している企業に配布し、職場内研修等で
活用いただいています。また、チーフ・ォフィサー事業を積極的に進めていくため、チー
フ・オフィサーを募集する際や審議会開催時などにも配布し、PRに努めております。
男女共同参画に関する県民への広報については、サンフォルテだよりやインターネッ

トを活用しての情報発信に努めるとともに、DUOのつどいやサンフォルテフェスティ
パル等のイベントなど、あらゆる機会を捉えて普及啓発に努めてまいりたいと考えてい
ます。

3 ニューズレターは、これまで、女性の活躍の促進や仕事と家庭の両立支援など男女
が働きやすい就業環境の整備など、事業所内の男女共同参画を推進していくうえで参考
となる情報を掲載してきたところであり、今後とも、様々な個別事例等について十分検
討しながら、企業内で活用いただける効果的な情報提供に努めてまいりたいと考えてお
ります。

※ チーフオフィサー (CGEO)
O'rbf Gerdet' Eqt.a[Ity Offbel' O)ffi,

県内企業の役員クラスが応募就任し、

企業内の核となつて男女共同参画を推

進する。

その設置は知事が認証する「男女共同

参画推進認証事業所」の認証要件のひ

とつとなつている.
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活動報告

「指定管理者制度Jに関して「シャキット富山35」 では、

昨年 10月、県の「しごと談議」を利用して (「女性センターを考える会」主催)担当課の説明を聞き、

11月には県の人事課より説明を聞<機会を得、 12月には県へ「要望書Jを提出している。

2005年 1月、念願だつた県担当課・「サンフォルテ」・「シャキット富山35」
三者の話し合いが実現した折にも、その議題があがつた。

そして、いよいよ2月議会・6月議会で話し合われると知り、

2月、ロピー活動に取り組むことを話し合い、

3月 28日、会員議員の協力のもと、

県議会内において「指定管理者制度に関する議員と市民の意見交換会」を開催。

これまでの活動は、その度に本紙面で報告してきました。

4月 20日、「意見交換会」の報告も兼ねて、下記を議会事務所を通して、全県議にお渡ししました。

始まつたばかりの県議会ロビー活動です。6月議会に向けてまた
″
しゃきっと″いきましょう !

♂
ハ■
■
ｏ
●
ぴ
■
ざ
・．ｏ
●
ざ
●
σ
ρ
●
０

富山県議会議員 各位

2005年 14月 20日

拝啓、陽春の候、県議会議員のみなさまにおかれましてはますますご清祥のこととお慶び

申し上げます。

先般ご案内いたしました 3月 28日 の開催の「指定管理者制度に関する議員と市民の意見

交換会」について事情説明させていただきたく、再度手紙をさしあげます。

意見交換会参加のお願いにも書きましたとお り、サンフォルテを拠点として活動するシャ

キット富山35に とり、指定管理者制度がどのように運用されるかによつて、この間積み上

げてきた市民ネットワークや女性財団との協働の成果の行方が左右されます。私たちは条例

を制定する議員のみなさまにこのことを訴え、制度が適正に運用されるために私たちにでき

ることなど、意見や知恵を拝借 したいとの意図で意見交換会を呼びかけました。 しか しなが

ら、調整不足のまま呼びかけを行つたことから岨師をきたしたことを反省 し、今後は事前の

調整とあわせ、各位の理解のもとに実りある議員と市民の関係を作つていく所存ですのでご

協力のほどよろしくお願いします。

私たちの思いは、市民のあるべき姿として、一人ひとりが「政治に関心を持ち発言する」

という議会制民主主義の基本を理解 して実行することにあります、議会が県民の暮らしを決

める責務を持ち、行政がそれを執行する制度のもとに市民の暮らしがある一方、公共の立場

に立って意見や要望を議員に伝え、議員はそれを受けて政策施策に生かという相互関係の深

まりが「県民のための県政」をつくりあげるものと思つています。このような「県民に開か

れた議会」の理念を念頭に企画 したものであることを是非ご理解いただきたく、申し添える

次第です。また、ご意見・ご叱責等ありましたらなんなりと申し受ける所存でお ります。平

素よりのコミュニケーションが大切かと思いますので、今後ともよろしくお願いいた しま

す。

なお、28日 の意見交換会には、若干名の議員に参加 していただきました。参加各議員の

理解 と協力により、限られた時間にもかかわらず実りある意見の交換ができたことを別紙で

お知らせ して、報告に変えさせていただきます。

最後になりましたが、議員のみなさまのご健康 とご活躍をお祈 りいたします。

シャキット富山35世 話人代表 北條健至

(原文のまま)

_2_



4月 20日、「シャキット富山35」 は3通の文書を県庁・議会に届けました。

1通はCGEOニ ュースレターについて担当課へ、 1通は県議へ、そしてもう1通は知事宛に人事課へ。

要望・意見・お願い 000いつも、市民として何ができるか 0何をすべきかを話し合い、行動しています。

もどかしいこともありますが、一歩一歩、やれる人がやれることで開わり、情報を共有し次の一歩に繋ぎます。

会員のみなさんのご意見、お待ちしています。この件についての詳細は事務局までお問合せ<ださい。

(活動報告 :文責ムカイ)

2005年 4月 20日

富山県知事

石井 隆一 様

お 願 い

「シャキット富山 35」 世話人代表

北条 健至 0山本夕起子

平素、県民の福祉のためにお働きいただき、感謝申し上げます。

このたび条例化された「指定管理者制度Jについて、私たちは県の担当課から説明を聞き、

学習してきました。

つきましては、下記のとおり意見を届けます。施設を利用 している県民や市民活動グループ

の意見を、お聞き入れくださいますよう、お願い申し上げます。

記

・ この制度が機能するように、県としてガイ ドラインを作成 していただきたい。

・指定管理者の選定に当たつては、選定委員会を設置 し、委員には利用者・県民代表、専門家、

弁護士、公認会計士などを入れること。また、委員を選出する際は男女の数がバランスの取れ

た人選をしていただきたい。

・総務省通知にある管理経費の縮減は、法改正の趣旨ではないことを留意されたい。

・ 施設運営への利用者・住民参加、運営委員会の設置、チェックシステムを規定し、明記 し

ていただきたい。

・ 第二者機関として「指定管理者制度オンプズ」 (仮称)を立ち上げ、利用者中心の機関を設

置することを義務付けていただきたい。

・ 施設によつては、利用者の中で専門性のある活動をしているグループとの協働を実施する

システムを取り入れ、選定要項に明記 していただきたい。

・ 県民が直接、施設の管理運営について情報公開を求められるようにしていただきたい。

以 上

t.。 ..。 ..。 .o● o「o●

『
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シャキット・働き方プロジェクトからの提案

不節 講座「 私 の 生 き 方 ・ 働 き 方 (仮称 )J

2月末に「子育てを楽しみながら 勘<職境とは !」 を開催、第 1部 :子育てと働<ことの両立を

めざして (鎌倉義則さん)・ 第 2部 :県庁における次世代育成支援対策推進法 (行動計画)への対応 (村

藤美枝子さん)の報告を受け、意見交換をしました.

企業の義務が強化されている一方、実際には建用が守られつゝ 運用の非正規化と長時間労働が進行

しています.また、改正育児・倉護体業法で一部有期雇用者に育児体業が認められましたが、実際に

どれだけの人が利用できるか疑間だとのことです.このような現状を踏まえて、だれもが自分らしい

生き方・働き方ができる社会を模索しようというのが、シャキット・働き方プロの提案です.

<講座の目的と趣旨>

講座「私の生き方 0働き方 (仮称)Jの開催目的は、現在の社会状況や情報を共有し、納得できる

働き方についてともに者えることですが、サンフオルテ利用者や労組など広くに呼びかけていきます.

少子高齢・グローバル化・情報化・競争の測 ヒなど社会・経済の変化の中で、価値観やライフスタ

イル、働き方も大き<変わつてきています.シ ャキット|よ これまでも労働環境の変化、職場におけ

る男女平等 (均等待遇)、 両立支援、個人単位の社会などについて者えてきましたが、講座のなかで、

働<上での悩みや問題点を共有し、これに対抗する方策と希望を得たいと考えています.

第 1回目として 6月 18日 (土)午後 1時 30分より、高岡男女平等推進センターにおいて

「これていいの?私の・ソヽ―卜“～非正規窪用の現実～J秦出義雄さん (研究会「職場の人権J事務

局長)を開催します.参加費500円。(チラシ参照)

請師を依頼する関係上、参力0費または受講料が必要となります.補助金を得るように工夫しますが、

一部参力0者負担ということでご了承<ださい。今後3ヵ月に一度を目途に開催したいと考えています.

企画講座募集に応募しようという話もあります.順不同ですが、「均等法成立と女性労働の歴史」「社

会保障J「男支労働者をめぐる諸問題J「均等待遇～政策と方法～J「アンベイドワークJなどのテーマ

を考えています.これが聞きたいとか、だれの話がおもしろいとか、情報をお寄せ<ださい.また、

「認証事業所制度の現状と今後の方向性～職場における男女平等 先進企業に学ぶ～Jのテーマで、

資生堂・ YKK・ インテツク・担当課などとともにシンポジウムも開催したいですね.(堀江節子)

非正規雇用フォーラム4.27シ ンポジウム報告

希 望 格 差 社 会 を め ぐ つ て

「あなたは5年後の自分を思い描けますか ?」 と、山田昌弘さんの基

調講演が始まりました。とたんに、胃がキリッと痛みました。

非正規社員率は 36。5%に達し、「日本型雇用」は解体され、パー ト、

派遣や契約、有期雇用が横行し、低賃金労働者が増えています。仕事

だけでなく、教育、家庭、生活などあらゆる面でリスクが増大し、勝

ち組と負け組の格差が生じ、努力が報われないと感じた人々から希望が消滅していき、社会の二極化

が進んでいるということです。

福島みずほさんからは、「意欲のない個人が問題だという国会議員がいるが、頑張ることに意味を見

出せない現状がある。法制度とその運用によつて雇用の安定化を図ることで、税金や保険料が払える。

それで社会も安定し、だれもが希望の持てる社会をつくつていきたいJと の国会報告がありました。

今、何ができるのか?それぞれの立場で希望の見出せる方向へ顔を向けることが問われています。
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で『しあわせ』になれるの?」

開催日時 2005年 4月 10日
会場 女性と仕事の未来館

主催 男女平等を憲法から消すな !

S丁叩  憲法24条改悪キャンペーン

報告 :西武 節子

(議会に女性をお<る会・愛媛県)

角田由紀子さん (弁護士)「 不平等家族から平等家族ヘー憲法 24条の今日的意義」

憲法24条 (以下24条)の規定する家族は、完全な男女平等原則に立つ家族、夫婦と子どもの人間として

の平等な関係でペアテ・シロタ 0ゴードン氏革案の先進的なものだつた。

しかし、24条を受けた戦後の家族法改正の不十分さが明治憲法の改正の不徹底さを残し、現実の家族に残

された。その後、国際的な女性と子どもの人権確立運動の動きもあり、その方向から、女子差別撤廃条約採択

となつたが、その際にも、24条があつたから形となつた。

もう一つの役割として、ドメスティック・バイオレンスの可視化がある。24条における家族は個人であり、

家族の中の治外法権が許容されな<なつた。現在の24条の見直しとして、「家族Jの保護思想の危険性がある.

家族の構成員としての「個人Jの存在の否定や民法改正への抵抗.性別役割分業家族・社会への回帰などである。

憲法 9条 (以下9条)廃止後の戦争肯定社会を支えるものとしての不平等家族、不平等な男女のあり方の必

要性がある。また、私的な場での暴力の肯定と「戦争Jという暴力への抵抗感を失わせる事との関係などがある。

24条は、まだ充分に実現されていない.今こそ、内容を充実させる時代だ。

②高精哲載さん (東京大学教授)「『国柄』のための改悪案J

私は憲法9条 (以下9条)2頂も含めて守ると言う意味の護憲派である。

しかし、それを、問題視する視点ももつている。あえて言うと、9条だけに焦点を当ててきたのが問題L憲

法 19条 {思想・良由の自由)、 さらに憲法 19条～23条の精神的自由が、9条同様に大切だと思つている。

この部分が護憲派に必ずしも取り上げられなかつたのが間乱 現在、教育現場での国旗・国歌の強制など思想・

良山の自由が侵されているのが現実だ。

自民党の憲法改正論点の中で驚いた点は、①国柄という言葉が色尺なところに、ちりばめられている。②

24条の否定(両性の平等)③国民主権・基本的人権の尊重・平和主義の三つを変えないと言いながら、“現実的

に合わないから"「国柄」(わが国の固有の価値)をふまえたものとする。

つまり、個人ではな<国家、家庭という形で利益を考え、行動してい<。 ということになる。その中で、個

人の幸せが優先されるという事はな<、 憲法が犠牲を強いられる法的根拠になるという事になる。

そもそも、憲法というものは、権力をもつと暴走してしまうという危険性があるため、権力に対して、して

はいけないことを定めているものである。個人は政治権力に対して、力は持ち得ないのであるから、憲法は最

後の砦になるものである。それを今、国民の義務を憲法の中に入れ、さらに、個人の存在の力を無<そうとし

ている改憲である。

③江原由美子さん (東京都立大学教授) 「今こそ人権と平等の実現を」

社会学者として、調査してきた。

「家族が大事という気持ちにひかれる私たちはなにか?Jと言うことをテーマに 25～49歳の男性にアンケ

ートをとつた。「人生にとつて重要な事」という問いで、「幸せな家庭をつ<ることが一番重要Jという解答が

65%だつた。男性の方が家族に愛着をすごく持つことがわかった。

今回の自民党改憲案には家族が大切と言うことが多く盛り込まれている。多<の男性は長時間労働のなかで、

疲れており家庭で癒されたいと思つている。その事と改憲案が表面的には利害が一致するように見える。しか

し、経済活動のグローバリゼーションに伴うひすみがしんどい原因なのに、家庭が整っていない事のせいにし

ている。

さらに、そのしんどさによるアイデンティティの喪失から「性別役害J分業がいいんじゃない?」 という気持

ちが生まれる.現実的には、性別役割分業で男性の長時間労働が成り立つている。解決されるべきものは何も

解決されていないので、男性にも幸せはこない。

…
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「戦後 60年 日本の女性たちはここまで来たJ

「女性と仕事未来館J2005.4。 23。 PM2:00～

主催 女性と仕事未来館 /共催 ペアテの贈りもの製作委員会

■第一部 講演 :

報告者 :「 ペアテさんの会」山下清子

「私は男女平等を日本国憲法に書いた」ペアテ・シロタ・ゴー ドンさん

講演は、これまで全国各地でお話しされている内容(富山での講演録がありますから、欲しい人は山

下までご連絡下さい)。 今回も大阪・岡山・愛知・福井など 10箇所以上をまわられるとのことで、少
しお疲れのようす。現在 81歳てすが、相変わらずチャーミングで会場の皆さんを魅了しておられた。

印象に残った言葉は、「憲法草案の時、私は 22歳でしたが、コムスメではありませんでした。J
「 日本の保守的な男性たちは、男女平等条項を入れるのを嫌っていましたから、若い私が草案したこ

とを、ずっと秘密にしていなければなりませんでした。」
「60年は、長くないです。日本の女性は素晴らしいです。これからも、毎日毎日、闘ってください」

など…。優しく微笑みながらお話しされた。

■第二部 パネルディスカッション : 「ペアテの贈りものJを生かそう

【赤松良子さん】
私は 1953年 :こ「労働省婦人少年局」に入省した。4月 といえば「婦人週間」(女性週間)と して、毎

年スローガンを掲げて取組んてきた。その歴史をポスターで振り返って見ると感慨深い。
今はあたりまえのように思っているが、闘ってきた長い歴史があることを、若い人たちに伝えたく

て映画をつくった。最近、憲法 9条と一緒に 24条も変えようという動きがあるが、とんでもないこと
だ。悪い風が吹くときもあるが、この映画でよい風を吹かせていこう。

【藤原智子さん】
私の家は、日本国憲法が出来た時に、父が「これでやっと我が家も男女平等になる」と、言ったく

らいに女権家庭だった。でも、監督として働いてきて「女性差別」を感じてきた。女性問題・フェミ
ニズムについては、この映画を作る時に、みなさんからレクチャーを受けた。天才的なピアニストで
ある、ベアテさんのお父さんのビアノ演奏に感動し、映画の全編にビアノ曲をながした。

【早野透さん】
映画を見て、感動した。初代労働省婦人少年局長の山川菊枝さんをはじめ、全国都道府県にある室

長全員が女性というのはすごいことだった。
市川房枝さん・藤田たきさん 0土井たか子さん…多くの女性ががんばった。会場に、日本初の国会

議員 39人の一人である園田天光光(てんこうこう)さ んが、お見えになっているのも嬉しい。
この映画は、赤松さんの情熱と藤原さんのロマンで出来上がったといえよう。

●感想

主催側の渥美館長のコーディネートで進められた。時間が短く会場とやりとりが無かったのが、残
念だった。唯一、映画の製作委員会事務局長をされた岩田喜美枝さんが「映画をつくったメンパーは、
60代前後ですが・̈憲法のことを知らない若い世代に見てもらって欲しい。どうぞ、全国各地で上映会
を開いてください。」と、呼びかけられた。
参加者には、各界各層で活躍されている女性の姿がみられた。予約制てあったにもかかわらず満員

であふれた人たちが、外のモニターで聞かれていた。
それにしても、赤松さんから電話を貰わなかったら、今回の催しを私も知らずにいた。情報時代とい

いながら、東京と地方のギャップはまだまだ大きい。
一方、最近ネットでの出会いがきっかけで「シャキット情報」を申し込んでくださった、東京在住

の田中さんと会うことができたのは嬉しかった。彼女が、一人て女性差別と闘ってこられた話を聞け
たのは、大きな収穫であった。

』重(919
― フ …



地彗市民広場こ市民ネットリーク
4月 24日 (日 )、 富山市ファミリーバークで

“アースデイとやま2005"が 開催された。

富山県生活協同組合西部プロック環境委員会の

メンバー4人は、自然ガイドボランティアとし

て参加した。“アースデイとやま"は、富山県内

の NP0 0 NGOな どが中心となった年に一度の

お祭リイベントであり、各団体同士の情報交換

の場でもある。

“アースデイとやま"自体は、県民の皆さんに環境や福祉・平和の活動をしている各種団体を知

つてもらう良い機会だと思うが、日頃これらの団体が定期的に情報交換やお互い手を取り合つて、

一つの目標に対して協働してい<ことがあるかと考えると、そういった機会はあまり多いとは言

えない。 県内 NPO・ NGOが 1固別に点在していても、それをつなぐネットワークが不足している

ように感じる。これからの課題は、点を線とし線を面とするような幅広いつながりの強化と、こ

れらのネットワークを活用した、持続可能で地元の自然環境に負荷の少ない社会生活を、ます、

富山県内で確立してい<ことにあるのではないだろうか。

富山県生協西部プロック環境委員会 酒丼 幸子

「 ベ ア 子 の 朧 ふ[慾韓 J上映に根fF 第 1回事前学資金 報告
「ベアテさんの会Jが 4月 24日 (日 )、 サンフォルテで事前学習会を開催しました。

ベアテ・シロタ・ゴー ドンさんが憲法の条文に男女平等をいれたこと、またそれをきつか

けに始まった戦後の女性たちの運動をドキュメンタリーにまとめたこの映画をより理解する

ために開かれました。歌と寸劇から始まり、4人のゲス トの話を中心に参加者と意見交換をし

ながら憲法についてあらためて考える機会となりました。

以下簡単にゲストのお話をまとめました。

淡川さん 。・24条には男女平等と個人の尊厳がうたわれている。長い問教育にかかわつて

きたが、今の教育には人権教育がなされていない。いまこそ自分で決めて

能登さん

行動する時期である。

生活の根本に憲法がある。暮らしの中で隣ご近所で憲法の話ができるように

していきましょう。無関心であることが問題です。

13条、14条の個人の尊重 。尊厳こそ男女平等の基本です。改憲になれば

自己決定権が侵害される。

女性たちは憲法をよりどころに裁判闘争を起こしてきた。今の制度をより

よくするために戦っていかなくてはいけない。

憲法をもつと知るために、この映画をぜひ皆さんで見ましょう。

アースデイ(地 球の

日・4月 22日 )は、地

球に感謝し、地球のために行動する日。

坂本さん・

本木さん 。

7-ステイこや夢zo05・ に参加 ′′

in富山市ファミリーパーク 4/24

地球市民広場ステージ

ぃ 0_

橋本悠紀子
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森 雅志(52歳)

無睛ロ

自民・公明・民主・ 晨社民饉

拡 韓

この問題は面餃してすべきです、文書は送らない

(4月 11日 森雅志選挙事務所のkさ んから

『直接森雅志が電話します。J

その後5時 351か藤雅志候補から塚本に電話あり)

山田哲男(57歳 )

共産

0 0 0 0 0 0 0

富山市長選挙立候補者の「民法改正に関するアンケートJ回答

ななの会 (選択的夫婦別姓の会・富山)

2005年 3月 29日 ～4月 7日 実施

5質問 3の他に民法の中で改正すべき点

・離婚後の財産分与は夫婦同等に(山田)

6民法改正や男女共同参画社会づくりに関するご意見

・ 男女賃金格差の是正
0労働基準法に母性保護条項の復活

・ DV法をいかし、国、地方自治体の責任による被害者の保護、自立の支援
0女性専用外来や女性専用相談窓口の開設と充実をはかる
0女性が仕事と結婚、出産、育児を両立できるルールの確率tと りわけ家事・育児は夫婦の共

同でできるよう支援.子育て支援施策の充実(山 田)

「コメン トJ(ななの会)

このアンケートにご協力をいただいた皆様に感謝申し上げます.

まず、質問1に関して、民法改正までの間、苦渋の方法として、通称使用・事実婚が静力■こ広まつています.婚姻

後の姓に悩む当事者の選択肢を増やす意味で私たちは民法の選択的夫婦別姓制の必要性を強く感じています。出自

の姓を名乗ることが出来れば結婚する人が増える可能性も大きくなります.

質問2以下については真摯に答えてもらいありがたく思つています.

森雅志候補には市長選挙後、面会を申し入れ、アンケート中心の面談の上、お考えを伺います.そのうえお二方の

考えを、今後のななの会の活動に生かしていきたいと思います.

【本っ霜午】
|『みんなの憲法二四条』

r・

福島みずほ編 (明 石書店 )

mネットの坂本洋子は「民法750条は、

建前では選択だから平等とし

ながら、97。銑の女性が改姓している

ことが男女不平等であり、憲法

24条違反となるJと論じている。

民法改正に目するlE″

「

+ お名前

以下の項目について。餞当OtOE択 又はご

“

八く
'艶

い.

1富山県民の意識調査(Hll年富山県女性青欄 で男女の晩鮨化の理由の一つ:=

『兄弟の数が減ったことや一人つ子ど執
"et繊

め:ミ 嬌綱:球う政難が障害とt9¬R要

"●

C、 1崎 あります。もし、貴方が一人

つ子ど詢 結婚に直面した出阪定すると。ど要だもtう か.

口夫の姓にする 口妻の姓1こする 口どちらかが通称《旧0使用にする 口事実婚

"姻
届をだ劃

“

¬錯婚)にする 口答えら

凛 ヽ

2 民法饉田田・親子関係などに関する事項)を改正すべき麟 えますか.

口考え‐ 嗜   口考えていない

3 以下の事項で改正すべきだ構 えるtOを選ん《 ださι、

口錯姻年齢を男女とも10歳にする 口選択的夫婦刷姓

“

の導入 口非嬌出子の相餞が鏑置子の粉 01と親腱されて峰 条項の廃

止  口再婚禁上期間を現行の180日 を知縮する(法

“

審案は1∞日)

4女偉魯罰撤廃条約の批准国に対する 国連の女体姜櫛 委員会第29会期(2003年 7月 )の 日本政府レポ引卜(第4次および第5

次)審議報告書(JNN(∝R)について― L討 .初報告書の中に日本政府に札 ■ 民法の中の差目的な条項を‖れ 、立法や行

取実務を康的に適合させる‐ を求める』とありも夫婦目姓の条項も含まれます.更に条約の腿 択議定書の間 が要請されています.

そこでも選択的夫婦別控制の導入や躍 択餞定書OHlこついて。どうお考え」口めか.

口賛成する  口時期間早である  日反対する

53に書いてある事柄以外に民法の中で改正すべき点があれば数えて∝ れ .ヽ

6民法改正や男女共同参口舒全づくりに目するご意見などあ嚇 したらL― 下れ .`

憲法24条+9条
なぜ男女平等がわらわれるのか

中里見 博

かもがわ出版

定価     +税

― ,一



しなやかに問い続けて 今日のお薦め□書コー十一

暉崚淑子

日 日
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●

_10-

を る

い 政 党
の 改 憲 論 を 診 る 一 一 一 一 一 一 一 縦 谷  環 l13

1 はしめに一一本格化する饉法改正への働き―― n3

2 自由民主党の「改意J厨トー同搬すは「国民しあわせ憲法J?一― l14

3 民主党の「創憲」計 国民の行動指3}と なる陥 首J7-- 119

4 公明党の「加意」諭 ″

――「プ,ス 改童Jか ら.鶴 らぐ「9条堅持」―一

5 政治家たちの改憲構想 123

6 おわりに一 餓 銀の先にあるも- 127
メディアの改憲論を診る     彼谷 環 l"

1 はしめに一―憲法をめぐる世綸J壺から一- 129

2 読売新聞社憲法改正試案 131

--3つの「試黎』から見えてくるもの一―

3「 メディアの役割」をあらためて考える 136

科



′                   次の一歩へ                    ゝ

山本夕起子   1

2∞2年 5月より「シヤキツト宙山35J世話人代表となり、試行錯誤を繰り返しながら多<の仲

間と一緒に活動できたことはとても楽し<充実した日長でした。今月から橋本悠紀子さんヘノヽトンタッ

チをします。

シャキットの活動は、私の人生を大きく変えたといつても決して言い過ぎではない貴重な体験です。

私たち女性が女性riol題の解決に向けて、男女共同参画社会実現のための活動を進めるなかで、平和、人

権、教育、そして環境問題へと、どれも深<繁がつていることを学びました。

サンフォルテで生まれた「シヤキット富山 35Jが、女性問題解決のため政策提言してい<ことの大

切さ。プロジェクトメンバーによるその時に出来る人が責任をもつてするプロジェクト活動。それらの

一つひとつは自立したメンバーによるネットワークによるものでした。

これからは女性の潜在的に持つている能力を活かす社会。一人ひとりの違いを認める社会。個人とし

て生きていける社会を作つていけたらと思つています。

これからも、みなさんと一緒に市民力を信じ、声を出すことを恐れず、楽し<、 次の世代に向けて責 f
1任ある大人として活動していきたいと思います。長い間、ありがとうございました。

料劇嘲卜お知らせ 樹

「Eフェスタ2005J開催 2∞5年 9月 日

高岡市男女平等推進センターがオープンして1年。

シャキットも登録団体として、高岡センターを活用して

います。登録団体(40グループ)で作つている「EネットJ

でのネットワーク活動も徐々に広がりを見せています。

今年の9月 IJま 、「Eネット」が中心になつて「E(いい)

フェスタ2005Jが開催されます。もちろん、シヤキットも

実行委員としてフェステイパルにしつかりと関わります。

新しい出会い、ふれあいを求めて…活動開始 !!

奪号いら、F今月の編集者」を決めて編集することに

なった。全体をイメージして、内容を考えながら活動

報告・投稿・お知らせなどを組み立てていく。これま

での、ことに臨んでシャキット決めていくというスタ

イルを脱して、今年度からは何事も計画的に進めよう

という第一歩だ。

ところで、6月 25日 026日 にはサンフォルテ 0フ

ェスティバルが開催される。今年は、昨年の活動報告

をパネル展示する。働き方プロジェクトの調査報告書

や自遊塾「鮮度のいい生き方をしよう」報告書などの販

売も行う。お見逃しなく ! (堀江節子)

4130日

"《会計報告》

【収入の部】            【支出の部】

03月 より繰越  21, 907円   ・シヤキツト情報56 17,066円
。年会費 3人   6,000円   。事務用品       1,424円
。チラシ折込賛助費 1,000円   ・通信費          900円
。預金利息         5円

収入合計    28,912円     支出合計     19, 390円
・現在残高     9, 522円

※今月の会計報告は内山が代行しました。来月のシヤキツト情報紙に年会費の

振込用紙を同封しますので、早めに納付願います。会計代行 内山長年

― II…



『シャキット富山35』 (男女共同参画社会基本法ネットワークin富山 )

●
賀0.

編集・発行 事務局2005・ 6・ 9

拝啓

小泉総理さま
「自民党をぶつ壊す」と、颯爽と登場されたあなたに、国民は大いに期待 しました。あれから4年、

ぶつ壊れそ うになっているのは、自民党ではなく、国民、それも弱者といわれる障害者、介護受給者、

年金生活者、パー ト労働者等です。人はひとりでは生きていけません。国も一国では、成 り立ちません。
「遠くの親戚よりも近くの他人」と言うように、近隣の諸国と信頼と尊敬の関係を、築いていくのが、
一番大切だと思います。申国や韓国が「新しい教科書問題」や、総理の 「靖国神社参拝」を、問題にし

ています。過去のあやまちを繰 り返さないために、過去の歴史を正しく国民に、教えるのが義務だと思

います。「新 しい教科書」は、都合の悪いところを削除 したり、歪曲したりしています。これは許され

るものではありません。何故、検定を通つたのでしょうか ?

靖国神社も、戦犯と戦死者を合『Eするのはおか しいと思います。勝つ見込みのない戦争を、押 し進め

た国家の責任者と、赤紙一枚で命を捨てさせられた若者達。同じ所に何故合祀したのでしょうか ?中国

や韓国などから、いわれなくても、おかしいと思います。分祀したら、外国からは言われなくてすむで

しょう。それが出来ないのなら、総理をやめて、私人として毎日参拝 されたらいかがですか ?自 衛隊が

なし崩 し的に出来あがり、憲法に会わなくなつたので、改正するというのは、本末転倒ではないでしょ

うか。憲法は、権力者の暴走をくいとめる枠です。憲法 9条に対してアメリカは、戦争のできる国にな

るように言つています。これを、内政干渉と言わないのですか ?

中国、韓国、アジアの国々は 9条改正を危惧 しています。

第二次大戦で侵略された国として、日本の 9条は人ごとではない筈です。もはや 9条改正は、国内問題

ではないと思います。日本の誇れる憲法を、世界の憲法にする外交努力を、日本の為政者達は怠ってき

たと思います。戦争ほど、愚かなものはありません。総理の言われる「もつたいない」に、これほど反

する事もありません。人を殺 し、建物を破壊 し、人間の心を狂わせ、こんな「もつたいない」ことを、

もう止めるようアメリカに、直言してください。銃を持つて、復興支援に行かせないでください。

総理は、日本で 1番権力のある立場にあります。どうぞ、国民の声 (代議士は含みません)を しつか

りと、聞いてください。

この手紙を、小泉総理に送るつもりです。

敬具

(伊藤冴子)

《607月全体会≫ 皆さん、集まりましょう !!

6月 18日 (上)午前 10130～  高岡市男女平等推進センター

6月 18日 (上)午後 1:30～  高岡市男女平等推進センター 会議室C
講座『私の生き方働き方』(高岡市男女平等推進センター学習支援事業)

6月 25026日 (上・日) サンフォルテフェスティノヽル2005
7月 7日 (木)午前 10:30～  高岡市男女平等推進センター 交流スペース

7月 17日 (日)午後 1:30～ サンフォルテ 団体交流室

連絡先lbl&Fax :北 条健至(076308206799)、 橋本悠紀子07“ 072‐ 239' 事務局 :vohe認 @sui".I)lalaoo■ ip

会費 (年間 2000円、情報・通信費等) 振込み先 :郵便振込 00780-9-7"52シ ャキット富山35
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月 日 活 動 の流 れ

5/8
′′

団体交流室/参加者10人)

主空iツ ト情報編集会議

5/9 “Eフェスタ211E19第 1回実行委員会参10

5/11 シヤキット情報印刷

5/25 “Eフ ェスタ2005"第 2回実行委員会参力0

5/28 ☆2005年度総会【Jo:30～団体交流室/参加者12人 )

5/31 星担当墨▲二者会議を申し入れる

●サンフォルテ・担当課との話し合いプロジェクト<担当 :1鵬醍・橋本 0松本・山下>

【5月の議題】

●県議会ロピー活動<担当 :1ヒ爆・山本・青木・堀江・高木>
。「指定管理者制度」に関して、県議会の委員会レベルで細則の検討が始まつている。

●働き方プロジェクト<担当:堀江・内山・橋本・北條・出下・山本・高木。青木・中林>

6膚■81日 |||く土)1午後■時1301分から■高岡市男女平等推進センタ■‐‐1会議室にて
議塵:|     ■働読 ■||～これでいいの7私め||ギ,iヽ

:卜
■|■

1講師::1泰山|:褻雌さん

●高岡Eネット (高岡男女平等推進センター活動登録団体ネットワーク)〈担当 :山わ

●サンフォルテフェスティメリレ<1壁案 内出・堀江・山本>
。今年は「会の活動」と「働き方Pの取組み」の広報を中心に展示予定。

6月 25・ 26日開催 :ボード2枚は 1週間展示される

●総会開催
05/28(上)10:30～ 団体交流室 (シャキット情報に掲載)

2004年度事業報告・2005年度事業計画 (案)など審議→記事参照3・ 4ページ

●その他
・5月 6日 「富山県憲法の集いJ開催される 講師 :鶴見俊輔・澤地久枝

「ベアテさんの会」のメンノヾ―が、憲法前文と第9条を富山弁でアピールする
。5月 28日「ベアテの贈りもの」事前学習会開催される  by「ベアテさんの会J

全体会の司会進行は、世話人が交代でやっています。担当の世話人の「しゃきっとトークJも好評です。是非ご参加を !

「シヤキツト富山35Jは                     てください!

::  )´′  : :‐   '｀
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「
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I・

||:く :

原稿締め切りは毎月25日です。 ★,協 τ春け′★ :

今号から「今日
―

J(その月の担当世話人)が登場 !!|
いかがでしたか?感想待つています !&長～い日で見守つてれ  (ムカイ)i

:)|、 ‐ヾ・|:|■ :ヽItiヾ
:ざ :i:,1)'「 」、1ミ :ttr iヽ子11′■■ざit′ ｀`お111二 1ヽ'1ノ 1ご 、11ヽ
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鰯 重郵選Z産流り臣ヨ“Eフェスタ2005"が、9月 10・ 11日に開催決定 !!
″
しゃきっと″ワークに取り組みましょう !



2005年 5月 28日 (土)10:30～

005年度活動計

サンフォルテ団体交流室

「 シャキット富山 35」 は男女平等社会の実現を目的としたネットワークです

皆さんの積極的な参画が活動を支えます !

協働の時代を迎えて、今年度も “しゃきつと"意見を届けていきましょう !

●口●0● 00●口●■●■●0● 00● ●●●●●●●●●●0● ●●口●●●●0● ●●●●●●●●●000● 0● 000●●000000● 00●●o00● ●●●●●0● 口0● ●00● D● 00000● 00● 00● 000● 0● ●●●●●0● 0000● ●●●%

:今年度世話ム ('6名)            
奥田冒・須賀泉美・中林晶子・野原睦美・高木睦子 三:  青木美保子・伊藤冴子・稲垣征子・内山長年・

|

:  橋本悠紀子・北條健至・堀江節子・向富士子・本本英子・出下清子・山本夕起子         :
:世話A代憲 北條・橋本 .事務局 青木・肉山・向  ‖L担当 中林・山下           :
:償きなプロジエタト チーフ :堀江  こや肇女0政治塾 チーフ :山本            :

《2005年度活動予定》

5/28 2004年度総会

6/18 働き方プロジェクト・講座「私の生き方、働き方」

(高岡男女平等推進センター・学習支援)

6/25026 サンフォルテ・フェステイバル参加

7月  夏合宿 (研修と親睦)        ヽ

8月   女性学・ジェンダー研究フォーラム応募 (ヌエック)

9月   「E(いい)フェスタ2005」 参加 (高岡)

《課題》

・ サンフォルテ (新館長)、 県担当課との「 3者の話し合い」の継続

・ 6月県議会対策 (指定管理者制度<個別施設の管理運営に関する条例改正>)
・ 男女共同参画計画の見直し
0県 DV対策基本計画の策定

2004年 度活動報告
---r-"*f.*/uf t-/-'---_ff .-s-.J -,,1^,.1---*. u-r

≪活動概要》

・ シャキット情報発行 月 1回
・ 全体会 月 2回
・ プロジェクトによる活動

・ 議会、審議会傍聴

・ 県へのロビー活動 :「意見書」「要望書」提出

・ 他団体との交流

4/4サンフォルテ(蟹瀬館長・平丼事業課長0谷丼事務局長)と面談

4/17高岡市男女平等推進センターオープ記念イベント参む0

「シャキットせんまいけ
～
女性の政治参画

～
」開催

5/16県民カレッジ自遊塾0鮮度のいい生き方をしよう
～

第一回 総論『参画社会つて000?』 担当:奥田買

5/23総会&「 シャキット会員議員と語る会」

高岡市男女平等推進センター

5/23高岡市男女平等推進センターに「提言書」提出

5/27高岡市男女平等推進センター野村所長と面談

6/10サンフォルテに「企画講座の提言」提出

6/20県民カレッジ自遊塾0鮮度のいい生き方をしよう

第二回 教育『世の中から教育を考えよう!』 担当:向富士子

6/26サンフォルテフェステイパル2爾
「LE丁'S学習 働く場での男女平等」開催

7/11～ 12 夏含宿 丼波 “へくさん房"

7/18県民カレッジ自遊塾・鮮度のいい生き方をしよう

第二回福祉ONPO活動『あなたの用い{行動}が地域を変える』

担当:野入美津恵

8/8県民カレッジ自遊塾 0鮮度のいい生き方をしよう

第四回 法律『法律の枠組みを変える
～
ジェンダーの観点で』

担当:塚本協子・堀江節子

8/19県担当課と面談(石坂担当課長・野上副主幹)

8/27～29ヌエック「男女共同参画のための女性学 0

ジェンダー研究・交流フォーラム」参加

8/29ヌ エック 0ワ ークシヨツプ

「LE丁'S学習 働く場での男女平等
～
話さんまけ!

私の生き方・働き方
～
J開催

6月～8月

【富山県男女共同参画認証事業所調査報告讐】作成

働き方プロジエクト

9/9県担当課と面談

9/19県民カレッジ自遊塾・鮮度のいい生き方をしよう

第五口 環境『エコライフ発見!情報もりもりから行動もりもリヘ』

担当:本田恭子・藤城富子

-3‐



10/16富山県教職員組合。富山県高等学校教冊員組含含同

教育研究集会・分科会:『両性の自立と平和をめざす教育』

活動報告:山本夕起子  1/11シ ャキットML開通

10/17県民カレッジ自遊塾 0鮮度のいい生き方をしよう    1/27「 3者の話し合い」開催:

第六回 全体『シャキットせんまいけ!今から ここから』      サンフォルテ{蟹瀬館長、平丼事業課長、谷丼事務局日

担当:山下清子 県担当課{石坂課長、野上副主幹、篠原さ湖

10/23日 本女性会議2004まつやま 7分科会「政策決

定における男女共同参画」  パネリスト参力
『

山下清子  1/30「グループe」 に共催

シャキット富山35

楽集会『高岡の女性たちの動き
～
明日の元気のために

～
』

11/14「ベアテさんの会」に協賛:サンフォルテ出前トーク

「赤松良子さん請演会
～
憲法と男女平等

～
」  12月 ～1月報告書 【鮮度のいい生き方をしよう】作成

11/23サンフォルテ出前トーク

「自分らしく生きよう」開催 開揚:新湊市      2/15指 定管理者制度導入に関して「請願詈」を出すための

グストfヨ脇真理子さん{滑川市。人形劇団「ショコラ」主宰)他 3名   紹介議員要請のため、県議会事務局 0県議会各会派をまわる

トーク&トーク パネラー奥田買・山下清子0門脇:瓢好  2/27次世代育成支援法セミナー

「子育てを楽しみながら、働く環境とは?」 開催

12/16東大ジェンダーコロキアム参加

司会:上野千鶴子東京大学教授  3/28「指定管理者制度に関する議員と市民の意見交換」

報告:「それぞれの場における女性運動の対抗戦略」斉藤正美

報告:「男女平等を掲げる女性運動をやつてみえてきたことJ出下清子

富山県議会内会議室

r・・ 00000・・ ●●●●口●0● 0● ●●00●●●0● ●0● ●0● ●口●●00●●●0● ●●●001

<その他の活動>
※ 指定管理者制度導入に関する学習会へ参加(2∞4年 9月～ )

※ 公開講座「NPO講座」への参加

(2(X4年 8月～2005年 2月 全 9回シリーカ

毎月 2回「全体会」開催

随時「学習会」開催

県内、国内の女性問題解決を視野に入れたネットワーク活動

富山県男女共同参画審議会・その他の委員会傍聴

2αИ 年度の活動を振り返つてみ

て、「よ<ぞこれだけやれた !」 との思

いを総会参加者―同持ちました。メンバ

ーがネットワークを生かし、プロジェク

トで企画して全体で取り組む。

シャキット情報、MLでの意見交換

での「情報の共有」が基本です。

会費収入が活動を支えていますが、

今年度、会費値上げが検討課題となりそ

うです。

※

※

※

※

★総会資料ほしい方は、事務局までご連絡<ださい !

崎おぉ

r裁

ヽ  ｀

興亀:尤竜薄
―

ヽ
、

う●集
'夕

彙口参口椎運認肛事業所

諄゙攀告書

シャキット宦山35「 働きカプロジエクト」

フヽ
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Web絆
書盤雇籠壼J孝 ツル層燿 ノ

「ファイトパックの会」のプログから許可を得ての転載記事

です。「明日の働き方は私たちが決める !」。応援しましょう !

<参考>
ファイトパックの会HP  lli tp://fightback.fcm.jp

ファイトパックの会プログ hitp:///'fightbacke oxblog。 、ip

有期雇用全国ネットワーク発足記念シンポHP
}lt tp:′

`′ ′、猥v、 .kCC.ZaQ.ll(1.、 ip/(11｀dl)d20=1/yuki′
:indox.llt m

6月 4日 (上 )、「明日の働き方は私たちが決める !」 と、全国初の有期雇用全国ネットワークが誕生した。ネットワーク構想
は、裁判の原告小谷成美さんと平山みどりさんの励ましあいがきっかけで生まれた。小谷さんは神戸の国際協力交流センター

を、平出さんは公益社を雇止めされた。二人とも 1年契約の有期雇用労働者。非常勤・バート・派遣・契約など非正規雇用で
働く人は、1500万人以上。「来月から来な<ていい」と雇い主のひとことで解雇される理不尽な身分にある。このネットは、
泣き寝入りしないで裁判で闘うことを選んだ原告を中心に、理不尽な雇用差別を変えていこうという組織。
弁護■による請演「有期雇用の現状と課題」の後、原告 5人によるパネルトーク。小谷さん、平出さんに加え、宮崎朋子さん
(地球環境戦略研究機関)、 宮田直絵さん (国立情報学研究所)、 そして三井マリ子さん (とよなか男女共同参画推進センター)

から、裁判にいたった経緯が切々と語られた。全国からの参加者で会場は満員。「すばらしい会をありがとう」「感動した」「僕
も支えたい」などの声があがった。

写真は大阪ドーンセンターで、左から小谷さん、平山さん、宮崎さん、三井さん、宮田さん。(撮影おかはじときこ)°
フアイトノヽックの会 Webチーム#by fightback2004 1 2005-06-0501:241丁 rackback

原告からのメッセージーー有期雇用全国ネット創設にあたって

■原告 :平山みどり  (被告 :公益者)

「自分で経験するまで理解できなかつたセクハラの為の心労、解雇される苦しさ、怒りは自分ひとりでは抱えきれるものではありません.苦し

みを抱えながらも、差別された女性として立ち上がつて当然の権利を奪い返すために戦いたい ! でも、悔し涙とともに落ち込んで頑張れない

時もあるのです.その時に理解しあえる人がいると、これだけ救われることでしょう !」

■原告 :Mさん   (被告 :国立情報学研究所)

「公務問場では現在でも大勢の非常勤職員が働いていますが、『法の狭間』に取り残され、最低限の基準であるはすの労働基準法以下の扱いです。

正規卿員に比べて、あまりにも不平等な状態に日かれた非常勤問員の実態を、ほんの少しても良いほうに変えていけるようがんばります」

■原告 :宮崎朋子   (被 告 :(財)地球環境戦略研究機関)

「雇用を継続させないために契約更新の際に採用試験を導入するという脱法行為の不当性を追及していきたいと思つています」

■原告 :小谷成美   (被 告 :(財 )神戸国際協力交流センター)

「裁判では敗訴が確定しましたが、これからは元原告として『含理的理由のない有期雇用は禁止する』にするための運動を広げていきたいと思

つています.敗訴後、ロースクールに入学し、弁護主目指して勉強中です.有期雇用はこれからの私のライフワークですJ

■原告 :三井マリ子   (被 告 :豊中市、とよなか男女共同参画推進財団)

「日本の正規職員と非正規職員の雇用条件には雲泥の差があります.非正規職員は雇用主のご都合で首を切られる可能性があり、魂まで雇用主

にささげることを期待されています。まるで奴隷のようです.その意味で、この裁判は21世紀の奴隷解放運動だと思つています。日本の労働

法を変える意気込みで提訴しました.使い捨てにされてたまるか !」

以上、6月 4日集会発言や資料からまとめました。ファイトパックの会Webチーム#by fightback2004 12005-06-05131571丁 rackback

―ζ―



報告 山下清子

とき

ところ

2005年 5月 21日 (土 )

島根県民会館 (県庁前 )

午後 1時半～4時半

303号室

日本にまだ残る女性議員ゼロの2県議会のひとつが島根県議会です。政治にお

ける女性の数の少なさ・力の弱さは、21世紀における日本の大きな問題です。

「女性・子ども・お年より・障害者」そして,「 男性自身」が窮屈な思いをする

社会から, 誰もが自分の人生を自分でデザインできる社会づくりがもとめられ

ています。この思いを現実にする方法を,一緒に語り合いましょう。

【基調講演】

「パックラッシュと日本の報道・政治」

三井 マリ子 (女性政策研究家9元東京都議 )

【パネルディスカッション】

「女性の勇気が島根を変える!」

パネリスト 太田 かおり  (島根県松江市議会議員 )

貴谷 麻以  (まつえ男女共同参画ネットワーク代表 )。

さとうももよ  (千葉県船橋市議会議員 )

浜田 妙子   (鳥取県議会議員 )

コーディネーター 神永 れい子 (ク オータ制の実現をめざす会 )

主催 全国フェミニスト議員連盟/共催 なくせ女性ゼロ議会ふやせ女性議員

キャンペーン inし まね実行委員委員会

参加者は 85名、会議室は一杯となった。4月 に松江市議選があり、太田さん

は仲間と二人で選挙事務所を持って挑戦されたが、1人だけしか当選できなか

った。しかし、みんな元気だった。もう一つの女性県議ゼロ県である福井県か

らの参加者があり、今度は福井で集ろうと言う声があがった。又、鳥取県の浜

田県議とのネットワークもいい。世話をされた貴谷さんが、親子劇場など若いお

母さんたちとネットがあったとのことで、20代・30代の女性が目立った。

帰りに、島根県のセンター「あすてらす」と、松江市のセンター「フ・リエー

ルJを 見学し、いろいろ説明を聞いた。行政はどこもよく似た問題を抱えてい

るが、女性たちの地域活動が着実に力をつけてきていることを実感した。

― ご¨



富山県女性議員占有率比較

2003年5月 1日現在 2005年5月 1日現在

定数 女性 割合 定数 女性 割合

県議会

富山県 45 2 4。4%
県議会

富山県 45 3 6.7%

市議会

9市

町議会

18町

村議会

8村

富山市

婦中町

八尾町

大沢野町

大山町

山田村

細入村

“
ａ
２。
１６
‐２
‐０
８

３

１

０

１

１

０

０

7。5%
5.幌
0。0%
6。3%
8。3%
0。C%
0。096

Ｆ
Ｉ
Ｌ
Ｆ

市議会

10市

⇒
　
＊

＊

　

＊

⇒

⇒

富山市 48 4 8。3%1市 4B12村合併 126 6 4.8%
高岡市

魚津市

氷見市

新湊市

黒部市

滑川市

小矢部市

２８
２
２
２‐
ａ
２。
”

３

２

１

１

２

１

１

10。7%
8。3%
4.5°/0

4。8%
10。0/0

5。C%
5。C%

高岡市

魚津市

氷見市

新湊市

黒都市

滑川市

小矢部市

２８
２‐
２
２‐
２。
”
”

２

２

１

２

２

１

１

7.1%
9。50B
4.596

9。6%
10。00X

5。幌

5。銘

砺波市

庄川町

”
‐４

０

０

0。0%
0。0%

砺波市 22 4。50B1市 1町合併 34 0 0。幌

福光町

丼波町

福野町

城端町

平村

丼□村

利賀村

上平村

６

４

６

６

０

８

８

８

１

０

０

０

０

０

０

０

6.3%
0。0%
0。096
0。096
0。0%
0。0%
0。096
0:幌

用衛市 鉾 29964師 4 96 1.C刃 る

rJl覆誌 256 17 6.0

入善町

上市町

小杉町

立山町

朝日町

大門町

福岡町

大島町
牢奈月町

18
18
18
18
16
16
15
14
14

３

３

２

１

１

１

１

１

０

16。79/0

16。70B
ll。1%

5。5%
6。3%
6。3%
6。7%
7。1%
0。00Z

町議会

9町

*

*

*

*

*

入善町

上市町

小杉町

立山町

朝日町

大門町

福岡町

大島町

宇奈月町

18
18
18
18
16
16
15
14
14

３

３

３

１

１

１

１

１

０

16,7%
16。7%
16。7%

5。6%
6.3%
6.3%
6。7°/0

7.1%
0。0%

47 JJヽ計 147 14 9。5%

下村

舟橋村

‐０

８

０

１

0。0%
125%

村議会

2村
* 下村

舟橋村

‐０

８

０

１

0。0%
12.50/0

小計 18 5。6%

全計 621人 34人 5.5% 470 35 7.4%

《女性議員ゼロ議会》
14自治体 (1市 6町7村)/36自治体  →   2自 治体

T躍嘉出

=循

蓼晃客騨

「とやま女の政治塾J調べ
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「 富山県憲法のつどい」

2005.5.6.県民会館/大ホール

主催/5.6富山県のつどい実行委員会
澤地久枝さん(作家)の請演と鶴見俊輔さん(哲学者)の請演がありました。お

二人の話の間に、私たちが富山弁憲法九条(byベアテさんの会)を朗読.参加者
は 1.100人。会場一杯の人たちは、お二人のお話を静かに聞きました。
私たちは憲法を身近に感じてもらおうと、機会あるごとに「9条」や「24

条」を富山弁で朗読しています。今回は実行委員会から声をかけていただいた
ので、メンバー6人が呼びかけました。私は、これまでのように護憲団体とか
政党など特定の集りで憲法のことを言うのではな<、 あまり関心のなかつた人
や小さなグループがネットワークして、いろいろなことを話し含う中から、憲
法の大切さを知ることが重要だと思つています。

そういう意味からも、先輩の女性たちがお金を出し含つて作られた、

「日本国憲法と女性たちのあゆみ」を描いた

ドキュメンタリー映画「 ベアテの贈 りもの」

(6/25・ サンフォルテ・フェスティパルにて上映)をぜひご鑑賞<ださい。

(山下清子)

換 ,ご   〆 醗 .欄¬ 可 ■ ず   二
家庭内ジェンダーから働<場でのジェンダーヘ

(南砺市丼波の推進員からの間き取り)

過日、平成 16年度富山県各市町村における男女共同参画推進活動報告が行われ、自師市丼波の企業
に対するアンケート調査が今までに無い取り組みとして関心を集めた。

この取り組みの発端は、家庭内「ジェンダーJの寸劇を中心とした取り組みから、社会の制度に塗り
こめられている「ジェンダーJに視点を当てた取り組みをと、県の担当課にアドノヽイスを求めるなかで、
シヤキットの取り組みが紹介されたことから、アドバイザーとして参加することになりました。会議の
中で「富山県男女共同参画推進認証事業所調査報告書」をもとに、そこに至るまでの経過を理解してい
ただくことが一歩踏み出すためのアドバイスになることを意識してきたところです。

全戸配市の会報に、丼波の企業 25社 (回笞 17社)にたいして「分け隔ての無ない職場をめざし仕
事と家庭、地域活動等との面立を支援 職場の実態調査」アンケート(育児、介護休業、セクシュアル・
ハラスメント、女性管理職、給与 0待遇・昇進格差)集約の結果を報告記載して最後に「分け隔てのな
い職場をめざし一石を投する男女共同参画社会構築の第 1歩と位置付けています」このまとめ文は素晴
らしいメッセージだとおもいます。 (北條たけし)

へ́
鋼η』

⌒
i

鷲科書署F夕″″Jφ ノ

今年は教科書採択の年。全県内8地区に分けての採択となります。

教科書展示は 6/17か ら2週間、下記の県内 10ヶ 所が会場です。
自分の目で確かめて、感想 0意見を届けましょう !

入善町教育センター・魚津市教育センター・滑川市教育センター 0富山市立ハ尾小学校・富山市立奥田小学校・小杉
町民図書館・高岡市教育センター・氷見市教育研究所・砺波市教育センター 0小矢部市教育センター

…8-
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みなさ～ん 大島町に来られ～ !!

皆さんは婦人会の活動をどのように感じて

いらっしゃいますか? 私の住んでいる大島町でも

「住民に婦人会の活動が見えない」「行政の手足

として動いている」など、いろいろな声があります。

そのような中で、今年の 4月より婦人会長を受け

ることになりました。11月 には “射水市"が誕生します。

射水の女性たちがネットワークし、市民参画が根付く

ことが少しても出来ないか・・・.

ますは6月より楽学講座を開催します。講師には

シャキットの素敵な仲間たちが来て<れます。

是非一度お気軽にご参加<ださい。お待ちしています.

(山本夕起子)

P轟  蹴 螂
ハ
だゞ 魏 暴 ∫ vザ ■ J｀ゴ■ 亜 五 _

あふれる情報の中で、自分を見失い

がちになります。

時代の流れは否めませんが、変わら

ないもの0失つてはいけないものが必

ずあるし、そんなことを問い続けるこ

とが生きることだと思います。

子ども達が悩み、親たちも悩んでい

る実態を目の当たりにして、その悩み

を共有できたらと感じました。

子ども達とかかわりがある先生方

を迎えて開催する講座に、

デど3層 ノ親御訪 暦 ノ

お越レくださ多l.

ヽ

、

町
外
者

・
男
性
大
歓
迎
！
　
　
　
　
　
　
ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

‥

‥

Ｊ

ど
な
た
で
も
ご
参
加
い
た
だ
け
ま
す
。

嚇 謝 ユ

楽事講座
馴

時間 甲餞8E-9■

月・日 購座・購師名

6。 161木)

rtnr trcrmucttarr{togl,GJ
ElfD+ g & ttl-:, F z 7'D\rr?l-)

2 7.21(ホ )

rt.rlno=D mI[t<?-V7l
t.l.ClEg/v Omi tatr,')

3 8.25{木 )

職  『エコ活鵬・

…
―

J

本田恭子さん 個□田Fネ ットワークと,●エコひる0

4 9。 15〔木)

詢殖治『EEと■ろうJ

吉田力さん (大島町ロ

5 10.20(木)

饉  『■口農■についTJ
岩緯 治さん c8-ED

高岡市男女平等推進センターまで

月 日 時 間 容内 師諸

7月 9日

(上 )

午後

2畷ンV4時 親も 普は子どもだつた

八層 稔薔 (ゃおとしひろ)さん

田 子どもの幡刊度援

センターばれっと理日長

7月 22日

(金 )

午後

7H-9時 「子どもの権利条約」と

「小杉町子どもの権利に関する条例」

小芝 隆 に眺鐵力り さん

富囀 Ff卿 ― 教授

噛 子どtO― ― 員長

7月 30日

(土 )

午後

2時～4時
お互いの悪いを

キヤッチポール !

明橋大二鰤 は嗽類じ さん

真生書富山病院由置内科部長

=岡
児
=相

躍所暇託医

申込・間含せL20-1810

_9-
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第 2回事前学習会報告 橋本悠紀子

「ベアテさんの会」が 5月 28日 (土 )、 サンフォルチで

事前学習会を開催 しました。

映画をより理解するために第 1回の学習会に続き企画され

ていたもので、今回は正路玲子さんを講師にお招きしました。

i三路さんは学生時代から「女性問題研究会 0れふあむ」を

作 り、働く女性への応援を長く続けてこられましたが、これ

もベアテさんからのメッセージをどう活用すべきか考えて決

めたそうです。

「ベアテさんに会いにアメリカヘ行つてきましたJと 軽く

話されるc彼女にとつての国境は、私にとつての県境より軽

がると越えるt)の らしいc

以下彼女の運動の軌跡 とその中に流れる 一貫した考え方を

記し、これからの活動の指針としたいと思います。

1975年

1985年

1995

「

25品 監督

「国際婦人年北区の会」を結成し、働く女性の問題を話し合う。

民間企業で女性がきちんと働けるようにならないと本当の平等にはならない。

(教師や公務員は別)

民間は法的にも守られていない。

10年の活動終了の際、修学旅行の気分ですイロビ会議に参加

男女差別賃金をなくす大阪連絡会を結成。北京会議参加

「働く女性の悩み 0110番」を開設。すでにパー ト労働の賃金格差の問題

が多く寄せられていたが、正社員の男女差別が緊急課題であつた。

住友賃金差別是lI三裁判を支援するためにワーキング・ウイメンズ・ネットワークを

立ち上げる。

女性差別撤廃条約の普及に貢献したとして、第 8回赤松良子賞を受賞

その間の|!J際活動 1997年 Il.0/EU訪 間 2000年 NY女性特別会議

2001告1ジ ュネープ国際人権規約委員会

2003年女了̀差別撤廃委員会
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と行動力に驚くと共に、ベアテさんへ思いを馳せました.ますます映画_L映に期待が膨らみます。

皆さんと共に映画を楽しみつつ、ベアテさんのメッセージを受けとめていきましょう。
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このシリーズも何冊か揃つています。

Japanese Association of International Women's Rights
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高岡市男女平等推進センターサロンには

赤松良子さんが寄贈された図書コーナーがあります。

全国フェミニス畷闘盟裏合宿 an山襲
:  日時 :7月 22日 (金)午後1:00(予定)～ 7月 23日 正午

:  場所 :研修会場/山梨県男女共同参画推進センター (愛称 :ピュア総合)

!内
容:冥穿 種菫翼鼻111■

(2)募集締切

ア 男女共同参画フォーラム 平成 17年 6月 20日 (月 )(必着 )

イ その他       平成 17年 7月 19日 (火)(必着 )

申込み・問い合わせ先

富山県生活環境部男女参画・ポランティア課男女共同参画係 宛

〒930-8501 宮山市新総曲輪 1番 7号

TEL 076-444-3137/FAX 076-444-3479/E― mail:dan,OSankaku20prefo toyana.lg。 ,p

ホームベージアドレス http://WW.prefe tova■ aoip/

―′′"

催事名 ①員女共同参画フォ
ーラム inあいち

0祠豪 同参画のため
の女性学 0ジェンダー

研究。交流フォーラム

③日本女性会議 2005

ふくい

主催 内閣府、愛知県、

名古屋市

日立女性教育会館 日本女性会議 2005落、く

い実行委員会、福井市

週

間

派

期

木

金

7月 14日
15日

8月 26日 (金 )

～ 8月 28日 (日 )

10月 7日

8日

金

土

内容 (3～ 4

頁参照)

鷲演、分科会等  |
EII丁死

ム、ヮーク
1露基ζ

ンボジウム、
_

派遣定員 合計 8名 程度



● ● 0会情 報 (選択的夫婦別姓の会・富山 ) 2005/06

☆お知らせ☆

第 34回 ななの会  6月 11日 (土)13:30～サンフォルテ団体交流室

♪準備 :な なの会員集合 :印刷しながら規約5を話あいながらバンフを完成しませんか !不備なところは

言い合つて自分のためのワークシヨップ :こ創りましょう。(バンフレット資料A416枚揃う)

事務局  Jは ,ukoOyahoQeco■ 連絡先 TEL&FAX076-432-8177(塚本 )

♪♪2005/6/25(土 )10:00～ 11:50 “ワークショップ" 3F研修室306

大テーマ 「どうして結婚 したら姓 (なまえ)はかわるの ?J
講師 :淡川典子さん (元富大教授)テ ーマ 基本的人権と氏名権

【ななのFAA―ク】戸籍名 で鷲/J2/_7郷 3.更僣 号万機 で九

健康保健証は戸籍名です.通称使用していても、病気になれば患者名は戸籍名です。この4月 から日赤病院

ではプライバシー保護のためも受付番号で呼ばれるようになりましたお陰で本名と戸籍名で戸惑わなくても良いし、

なによりも戸籍名で、自分の喪失感を味わうことがなくなりました。(モツ)

0笹川尭衆議院議員)は、「夫婦別姓家裁許可案」の

今国会での提出を断念することを決めました。

同会は秋の臨時国会に提出を目指すとしていますが、自民党内には根強い反対意見があり、法案提出がで

きるかどうかは難しい状況です。 (mネ ット)

【NGO】 婦団連が政府に署名提_出 5月 18日

日本婦人団体連合会 (堀江ゆり会長、20団体 90万人加盟)は 18日 、女性差別撤廃条約に基づく男女平等

の実現をめざす三つの国会請願署名を衆 0参両院に提出しました。

請願は、女性差別撤廃条約選択議定書の批准、夫婦別姓も可能となる民法改正、

題解決促進法Jの制定の三点で、法務大臣、外務大臣宛にはこれらについての見解、

ラ/くル

総会資料

「戦時性的強制被害者問

対応を求める要望書も

7,146円

500}月

300 1ul

提出しています。 (mネ ット)

【NGO】 民法改正による夫婦別姓の署名おねがいします 5月 30日

夫婦別姓選択制実現協議会では、現在、民法の一部改正 (選択的夫婦別姓制度の取り扱い)を求める署

名活動を行つています。集まつた署名は現在開催中の通常国会に提出します。

≪会計報告≫ 5月 31日 現在

【支出の部】

卜情報NQ5 7発行 22,091円シャキッ

事務用品

【収入の部】
・4月 からの繰越   9,522円

0年会費 14人    28,000円

・ 「とやま女の政治塾」 23,518円

より

ゴム日1

61,0401‐ll

◆5月 28ロ シャキットの総会が終わつ

どうぞ、よろしくお願いヒノますの

今月から内山が会計を担ツ:す ることになりました。
′
「 EL.076-433-6520(内 Jl長 年)◆

支出合計

現在の残高

30,037「 ll

31,003111

編集後記

みんなで作り上|ずてい<苦しさと楽しさを味わうことが、ダンダン癖になつてきています。

そして、小さ<ても出て<る成果が、みんなで歩む道を照らして<れています。今年度も山越え

谷越え、重い荷物をドンドン軽<して行さましょう !! (今月の編集長 青木美保子)

【事務局からのお願い】同封の振込用紙にて、年会費2000円 をお振込ください。



『シャキット富山35』 (男女共同参画社会基本法ネットワークin富山 )

●

2005・ 7・ 73発 行

編集 事務局

家庭は簡素に 社会は豊富に

皆さん自分の家の予算立てていますか?立てたことありますか?国や地方は必ず、それぞれ予算を立て、

そしてその予算にもとづいて一年間を過ごします.工夫した予算はその年の重要性を現わしています。6/2
5の北日本新聞に(6/24財務省発表}国債や借入金など国の借金は国民一人当たり、約 612万円を抱えてい

ると載つていました。地方の借金を合わせるともつと増えます.この金額皆さんどの様におもいますか。他

人事と悪っていませんか。

3月の年度始めの予算編成と、6月、9月、12月の定例議会における補正予算は、必ず増加しています。

どの市町村も同じではないでしょうか。年度始めに、市町村新聞に予算規模が職りますので、人□規模に応

じてあまり大きな借金を、初めから載せられないと聞きました。

予算とは守る努力することに意義があると思いますが。

自分の家庭のことと重ね合わせて考えると、借金は自分の生きている範囲内で、返せるだけの借金をしま

す。しかし国や地方になると、自分が返す訳でない。担当が変わればそのことを忘れてしまう.借金をして

でも、住民の要望があれば事業を行つてゆ<。 そうすることにより住民は喜ぶ。この繰り返しが借金を増や

しています.でもこれは変です。

又、市町村合併が決まり、合併をする前にしておかねばとか、地域の要望が無いのに、議員の思い込みで

事業を施行しようとしている。又、公平性と叫び、なんでもかんでも同じ物を各校下に作らないと不公平だ

と議員の言つていることに左右されることもおかしい。各校下、いろんな伝統行事や地域のつながりを生か

して、それを作り上げています。それを支えるための費用に補助金を出すのが、生きたお金の使い方だと闇

いますが。

6月議会で問題と思つたことを書きましたが、まだまだあります.ある男性議員に「お前は女性に評判が

悪い (今迄何回言われたことか)。 だから、市議会議員選挙は落選する。」と言われ 「どう言う所が」と間<
が、返事がない.私が反対に「あなたは男性に評判が悪い」と言い返せば済むことかしら。どう思いますか。

(稲垣 征子)

サンフォルテ 団体交流室

サンフォルテ 団体交流室

《7・ 8月全体会》 皆さん、集まりましょう !!

7月 17日 (日 )13三 30～

8月  7日 (日)13:30～

8月 21日 (日 )13:30～  高岡センター 交流室

連絡先Ъl&Fax:北条健至(0763‐ 82‐6799、 橋本悠紀子(0766‐ 72‐239D 事務局 vohesa@suite,Dlala.or。 lD

会費(年間 2000円、情報・通信費等)振 込み先 :郵便振込 00780-9-75052 シヤキット富山35



月 日 __活 動 の流 れ   _

6/3
Eネット臨時定例会参加

5"第3回実行委員会参加

6/5

6/6
土菫■m見 全体会 (1:30-サンフォルテ/参加者12人)

立上多ツ_L情報編集会議

6/9 立上キッ上痘報印刷

6/11

6/18 ★綬 回6月全体会 (10:30～高岡センター/参カロ者9人 )

不連続講座『私の生き方・働き方』
・ __三 二れでいいの?私のパート三_(参加者16人 )

6/22

6/25・ 26 サンフコ_,しテ・フェステノリレ 展示参加

6/30 “Eフェスタ21工)5"第 5回実行委員会参加
【6月の議題】

●サンフォルテ・担当課との「三者の話し合い」<担当 :北条・橋本・松本・出下>
6/9(本 )午後2時～ 上野主幹・伊藤館長他 3人 0シャキット10人参加

●働き方プロジェクト<担当 :堀江 0内山 0橋本・北條・山下 0山本・高木・青木・中林>
6/181J不連続講座「私の生き方・働き方」“これていいの?私のパート"

講師 :泰山 義雄さん   (高岡センター脚

●高岡Eネット (高岡男女平等推進センター活動登録団体ネットワーク)〈担当 :山お
6/3臨時定例会  6/22定 例会 (38グループ加乃

距 フェスタ2005"に ついて協議

●内閣府へ意見を届けるf6/10締切り)

個人 10人・シャキットから届ける

● “Eフェスタ2005"実 行委員会 (3・ 4・ 5回 6/3・ 11・ 30)
ワークショップ参加決定 テーマ「女性の政治参画」/展示参加

●サンフォルテ・フェスティノVレ <担当 :内山・堀江・山本>
6/25026開催  展示参加 (ボード2枚は 1週間展示)

●その他
「シヤキットの活動」「自遊塾」「働き方P.の取組み」を中心に広報

・ 6/25「 ベアテの贈りもの」上映 (サンフォルテ・ベアテさんの会)
・ 富山青年会議所6月度121日 )公開例会に参加
・ 教科書展示を開覧

全体会の司会進行は、世話人が交代でやっています。担当の世話人の「しゃきっとトーク」も好評で曳 是非ご参加を!

「シヤキットt■35Jは・ネットワータ.     亀 ご意見名晨けてください:

―′―



投稿  サンフォルテ・ フェスティバル 2005<共催事業を終えて>

今回の取り組みは、昨年末に「サンフォルテ」から打診があった後、

話し合いをして共催することに決めた。

半年間、二回の事前学習・東京「岩波ホール」で映画を事前に鑑賞・監督と

の打ち合わせなど………あっという間に、本番の日を迎えた。

たくさんの参加者があり、アンケー トにも好評な感想が残されていて、ホッ

とした。 (記録集を作成するので、詳しいことを知りたい方は連絡ください。)

1年に一度、たくさんの人が集るフェスティバルだからこそ、「男女共同参画」

の基である憲法・雇用機会均等法・男女共同参画社会基本法などを押さえたイ
ベントを開催して欲しい。そう思つて、私たちは共催を引き受けた。

初めての取り組みということで、双方が理解し合うための時間や方法は充分

といえなかつたと思う。これまで、ベアテ・シロタ・ゴー ドンさんの講演会「私

は男女平等を憲法に書いた」共催やレポー ト「私達と憲法」(「 とやまの女性百

科」事業)「サンフェス・ワークショップ」赤松良子さんの講演会「憲法と男女

平等」 (「出前 トーク」事業)な ど、活動を継続してきたから出来たといえる。

当日、藤原監督が話された米騒動についての研究者や、津田梅子さんの映画

のことなど、……今後の活動につなげていきたい。

私としては、日本の歴史―有名な人の業績―社会の変化―という大きなことと同

時に、富山県・県内市町村での動き…・・そして、私たちの母や祖母のことな

どを知る必要があると思つている。そういう意味ではこの映画を観たことをき

つかけとして、身近な女性史を掘り起こしていきたいものである。

ただ、憲法に書かれていることを実践するのは、大変むずかしい。

例えば、個人として自立 (自 律)し、権利と義務を行使する……その時に周囲

の人たちから、「生意気・堅苦しい・過激・解からないことを言う」など、非難

されることが多い。現在は、「9条」「24条」を変える動きがあり、戸惑うこと

も多い。一方、「富山弁で憲法を」語ろうは好評で、県内外にネットワークも広

がつている。

8月 には、「ヌェック・フォーラム」に当会としてワークショップを申し込ん

でいるので、いろいろな人たちの出会いを楽しみながら活動を続けていきたい。

「ベアテさんの会J 山下清子

「ベアテの贈 りもの」映画上映&ゲス トトーク

2005.6。 25(土)午後/二階ホールにて

― ヨー



『三●LO暉し

'‖

』報告

橋本悠紀子

日 時 2005年 6月 9日 (本)14時～15時
場 所 サンフォルテ 共用会議室

テーマ 「協働を視野に入れたパートナーシップについて」

出席者 男女共同参画・ボランティア課 :上野主幹

サンフォルテ :伊藤館長、谷丼事務局長、平丼事業課長、牧野主任

シャキット富山35:青木 欄ユ内山、剛乳信へ 刈L園嵐 は 本根 山下

つ回|よ 1月 27日に続いて2回目の話し含いをしました 特日J詈面で回笞を求めるという事は無して、終始ざつ<ばらん

に意見交換をしました。19鋼目ま固面劃彗蟹剛歎か3k県の男女共同参画計画の見直し、D∨対策基本計画ω策定などの計

画があり、その動向を注意深く見守つてきたところこ 上野主幹こ瀾薗館長ともに四日の異動に新任されたばかりで「シャ

キット富山3珀 の活動を知つてもらう良い機会になつたと思います.以下、話し合いの経過をまとめました。

◎ 指定管理者制度の進行状況
0人事課での作業が遅れており、ガイドラインが担当課― りていないので担当課で独自に募集要項を作成中との調明があ

ったがt事情があるのだろうか。

・選定委員会の委員5名のうち2名|よ 外部委員をいれ乙

・ 女性財団としては、指定を受けたいと希望しているし、プロパーの立場も守りたい。

◎ 富山県男女共同参画計画の見直し

・ 夏以降開催の「パートす―会議」が意見募集の場にな乙

(計画では 11月のパフリックコメントの実施 (イ ンターネット)の予定)

・ 県内 6000人いるd題われる推進員OBを活かすことは考えていないのかとの質問には担当課としてはつのところ考え

ていないとのこと。ただ地区によってはOBが現役の指導にあたつているところもある。

・ 「DUOの集い」とサンフェスの日程が重なつていることについて、来年は調整する.

◎ DV対策基本計画の策定
0専門委贅創こ嗣民刀レープ 蜘 が入つた。そ翻め lЫ秩 女闇団閣自制繭難卸嵯効酬 まどうなつているのかと質問

があったが明確な回答はなかつた。

県が疑進しし て,「行政と1刷電効郁珈 を考え剛よ ― Jトプ楓ν l― 卜す―シップのあり方につい    出 り

継続は必要なことと懸われます。

<事後経過>
6月 9日の話し合い後、担当課・上野主幹より□頭て下記について、返事をもらいました。

これからも、連絡を取り双方で確認しながら進めていきます。
0 行政と県民の協働について

県とシャキットとに合意があれ|よ 一緒にやっていきたい。ぜひ手をあげてほしい。

・ CGEO・ ニューズレターについて

市民活動の掲載について|よ 次回からチーフオフィサーあてに「サンフォルテだよりJを毎号送付すう
・ 審議会委員について

つ回は9名の応募があり、公正を期すため抽選をしL
O 女性団体連絡協議会について

参加グループの決定は、総会で審議、承認されることになつている.

鋼 引よ 県内の女性の地位向上および福社の向上に寄与する団体となつており、特局端阪ル獣販ヨそ期恥ヽ

・ 次回の話し合いにむけて

0月議会前に、話し合いの場を持ちたいと考えているが、ぜひ県で設定してほしいとお願いした。)

話し合う議題・テーマがあれ|よ 館長、課長とも相談して対応したい。

=4-



ノマートナーシップ

出下清子

富出         を推進する想りこ 三者麟 在拉蘇ミ推進する担当課・政策推進のための事業を展開する

センター・県国 の話し合いは欠かせない。

私たちは、2000年から「男女共同参画社会基本法」にそった活動を、9F3的に展開してきてい乙
け ンフォルテ」に■れ てヽ市民活動から見えてきた課題を、調自したり広報したり・・・・・・

―
Jをなくすた

めに取組んできた。その中から見えてきたことを、政策に生かすべ<担当課へ意見を届けてきた。

今、「指定管理者制度」を取り入れるという時だからこそ、建物(ハード)より機能(ソフト)が間われている。

女子差別撤廃条約就准に基づいた女性政策として「女性センター」が求められた恵動の確認と、横証・・・まだまだ

道半ばである。

やつと、三者で話し合う場ができたことは、一歩前進・・・・ 00・ ・といえよう。

しかし 何度も確認したが「このような話し合いを今後も続けていけるのかどうか 0・ ・・・・J係わる人たち全て
に、パートナーシップが間われてい乙

///////////////////////////////////////////////////////////////////////

内山長年
上野主幹と       t遊 又錘翼嚢釜則よ 最初はぎこちなかっ訟 県やサンフォルテから今

年度の計画についての抱負を聞<ことができたこと|よ それなりの成果があつたし、これから― して「3者の話し

合い」をやつてい<ことに同意を得たことはプラス指向になる。

シャキットもポジティプアクションをとりつつ、一人ひとり提言を言えるスキルが大事だと思えた

///////////////////////////////////////////////////////////////////////

本本英子

私は現役時代|     としで県教菌翼義創痢       した網験がありました。― la曜覇陶 を書類
にまとめに提出し、回答を求めるという方法でした.教育委員会側|よ 私たちの要求を聞き「これはできる」できない
ことは「努力しますJというような回笞でした。

今度のシャキットのような3者の懇談会形式は珍ししヽ経験でした。シャキットメンバ¬の熱意によって可能となつた

懇談会だったと思い議 ますtメンバーに慰謝します:県職員は県民へのサービス           す:しか
し、なかなかそうはいかないのが実態です。

話し含.鶴 したこと。指定管理者制度とサンフォルテ、県側の思いについて|よ 私たち利用者側に立って努力して
いることが理解できました。担当課が「つの時点では言潤 Jというニュアンスで□篭もつた部分を、県会議員の吹
爪さんが「シャキット会員として参加した」d断つて、検討委員会國の討諏別肉躍 問題点を話して下さつたのも良か
つたと悪いまりL結局は政府の「民でできることは民でJという財政削減の押付けで、地応自治体がとても困つている
ことが理解できましたらサンフォルチの自Ы獅国目ぜ冒理者が認可されなかつたり、県の財政的支援がな<なつて 跡
字だから漬せ」とらないように私たちが常にものを言いつづけることが大事なのだと思いました.

シヤキットの会員には自      勲じでぼ動力     学者、全国にネットを広Iプている人…多様な人々の集
まりだということが素晴らしいと思いました。あせらず、しなやかに、しぶと<活動を進めたいと思いました。

~   ‐`、y~‐、_′し″＼″/一、ヽ、ノ‐/＼ノヘ可″＼ν/´｀
ゝ/｀ゝノ■′ノ~
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不連続講座「私の生き方・働き方J第 2回報告

「これて‖‖07・■0パート"～   遭む求めτ～J

GY‖  覇冒整さん

2005年 6月 18日 (土)午後

高岡市男女平等推進センター

シャキット富山35 働き方プロジエクト

泰山さん:ム 研究会「脚蠍つ
“
層勧 編集長やコミ  ③ 増大する不安定雇用労働者

ュニティ・ユニオン関西ネットの事務局長として地   98年から3年間で非正規職が200万人増加し、正

域活動に携わつておられます。蜘 基本である働  規臓が 171万人減少、

“

年に:測巨蹴課助t瞬。6%

くことをつうじて暮らし方・生き方を考え、社会的  1510万人となり、女性の非正規職Iま過半数を超える。

に公正な   で働き続けられる職場と地域づく  ④ 規制緩和を口実とした労働法制の改悪

りをめざす活動について話を伺いました。       雇用の流動化政策が、結城雇用化を法的に観

有期雇用期間の延長、裁量労働制対象業務の拡大・

自由化、派遣期間の延長などが、労働条件を悪化さ
1。 コミュニテイ・ユニオンの活動

せ、年金・保険を払えない労働者の増大を招いた。

コミュニテイ・ユニオンは地域社会を基盤とした  ⑤ 失業率の高止まり

個人加入方式の労組 (労働組合法が適用される)。   05年 4月で、失集率、4。 4%。 自殺者32,325人。

コミュニテイ・ユニオン0関西ネットワークは12  自己破産者24万人。雇用の流動化政策、有期雇用化

ユニオンで形成、旧来の労働組合が顧みなかつた領  は、雇用を求める労働者を絶えず必要とする。

域 (非正規 地 ′嘔―卜、識 障がい者、滞日   残業の常態化、サービス残業、有給体暇未消化の

外国人、個人事業主)でも地域の非正規労働者 (女  一方で、高失業率、自殺、過労死がある異常な状況。

性のパートタイマーなど)から「駆け込み相談Jを  ⑥ 企業の社会責任の放棄 モラルハザード

せめて年金を払える雇用システムを⇒年金も払え
受け、解決に向けてともに闘つている。

研究会「職場の地 は、研究者、弁護士、市民  ないような雇用は法的に制限すべき。    ・

運動家などとの研究会で、開 問題は、いまや人権   月収20万円未満が全雇用者の78%

問題になつたJと いわれている。           年金未納者900万人 (4割 )

⑦ 若者受難の時代

若い人たちに労働者人権教育が必要。フリーター
2.私たちを取 りまく現状 417万人 (内 58%は地 。ニート52万人。引き

雇用の流動化政策⇒有期化・不安定化     こもり41万人。20～24歳の失業率9,鶴。

① 経済のグローパル化            ③ 労働組合の組織率低下

t80拡大と自由化により、国際競争力激化し、   04年で、1030万 9000人で、19,鶴

さらに労働市場が自由化され、世界的規模で雇用破   連合672万 6000人 全労連97万 8000人

壊が進行している                 全労協 16万 6∞0人            .
② 日本型雇用システムの崩壊          全日本企業の1%に しか労働組合がない

「新卒=括採用・年功序列・終身雇用」が崩壊し、

多様な「働かせ方」力ヽ進んだ。均等待遇制度が整わ
3。 行政サー ビスの市場化

ないなかで、正規から非正規職への置き換えが進行

し、身分により異なる欄 鉦:当化され、使用者の  ①自治体労働者の現状

責任回避が横行している。              財政危機のなか、コス ト削減が求められ、職員の

給与など、労働条件が下げられた。

―σ―



②多様化する行政サービスと労働組合の役割

ニーズの多様化等を外部化と臨時・非常勤職員等

で対処してきた。行政の肥大化、財政破綻、画一化

のなかで自治体改革の必要性⇒住民参加・協働

・新しい公共のスタイルと公共サービスの担い手の

多様1し、民間委託での総合評価方式の採用などの際、

適正な労働基準が必要。労組の役割が問われる。

4。 闘いのキーワー ドは、“均等待遇"要求

有期雇用化、雇用形態差別、二極化構造の流れの

なかで、同一価値労働同一賃金の原則もとづく “均

等待遇"要求は闘いのキーワー ドである。

<女性労働>
・′■■の7割強が女性 女性の非正規職は 49。 鶴

賃金は男性正社員の 44X・ 女性正社員の6釧

0勤続年数は4,6年で、)靭 ―ヾ 卜Jも多い。

・丸       で:よ フルタイムパ■ 卜の均

等待遇理念が認められた。
0間接差別 (結果として一方の性に偏る差別)に関

しては申し立てをしていくことが大切。

5。 アメリカのリビングウェッジキャンペーン

生活できる賃金を求める運動として、アメリカで

「地域労働者の賃金水準の底上ifJ「地域経済の安定

化J「生活給+有給等労働条件の確保で賃金水準の維

持を図る」など目的に、自治体と契約を結ぶ企業が

リピングウェッジ条例を承認、、違反があれ:よ ペナ

ルティがある。現在 123市で実施。

6.働 き方・暮 らし方・生き方を問い直す

生活の最も基本である労働を通じて、多様性・

循環性・関係性の社会創造へのアプローチを。「ま

ず、個人を確立し、そのうえに理想の秩序をつく

ろうとするのではなく、理想的な関係を築くこと

によつて、自由な個人であろうとする」と締めく

くられた。

加者の感想より

◆ 地域ユニオンという考え方、活動があること

を初めて知りました 自分達そして子どもたちの世

代が抱えている問題もいくつも思いあたります。

◆ 看護、介護の職場で働いています。重労働、

最低賃金のうえ、現在パー ト、派遣、職員との差別、

保障が大きな問題になつていると思いますЪユニオ

ンのこととても参考になりました。

◆ 男女格差がない企業に勤め、育児休業法がで

きたとき、子どもを産み、1年して復職した。しか

し、仕事がきつくて辞めて契約社員になつた。均等

待遇つぼく装つているが、実際は違う。

◆ 夫の収入に頼り、パー トで働き、趣味と「ボラ

ンティアをしている。社会的に勝ちある仕事をして

いても、収入にならなければ評価されないのは納得

できない。

◆    で54爾蹴助いてきたが、フルタイムで

12万円。いつしょに働いている人とも、その問題性

を共有できなかった。気付いた人とともに、市民運

動としてなんとかしたい。

◆正社員、次に日給月給、そしてパー トと、同じフ

ルタイム労働なのに身分は変化してきた。有期契約

の期間が短縮されて、有給伸暇もとりにくく、特に

女性の雇用環境は不安定になっている。

◆非正規雇用者 (特に女性)力 増`え続ける社会現象

の中で、雇用待遇に不満をもつ雇用者の味方になつ

てくれるコミュニティ・ユニオンの存在は、特に零

細企業に働くものにとつては頼もしくなると思えた

ただ、女性の賃金は相変わらず低いため、一人で生

活ができない現状こそ早くメスをいれるべきではな

いかと感じた

高岡男女平等推進センターから平成 17年度学習支援

講師派遣補助を受けました 講師料の一部として活用

しました。感謝します。

_蟹生 ■目塾曇・

― ″―



華   置  iィ

サンフオ
｀
ルテフェステイバル 2∞5を終えて

「何処かから資金がでているのですか?」「調査されたことを発表されたのですか?」

「素晴らしい活動をされていますね・」etc O・ ・今回、シャキット富山 35は、昨年取り

組んだプロジエクトによる活動『富山県男女共同参画推進認証事業所・調査報告』『自遊塾・

鮮度のいい生き方をしよう』を一人でも多<の参加者に見て理解していただこうと展示に

て報告しました。その時の参加者からの言葉です。

毎年「シヤキツト富山 35」 はサンフェスでワークショップを開催していましたが、今年

はメンバーの多<が共催事業、他のグループでのワークシヨップ開催等でワークを開<こ

とが出来す残念でした。反面、多<の方に活動を説明することができ、これも良かつたの

ではと感じています。

年々、ワークヘの参加団体が少な<なるサンフェス。サンフォルテで学習し、気づき、

行動することを学んだグループとしては、来年のサンフェスのあり方について真剣に考え

なければならないと強<感じたフェステイパルでした。

その為には、来年のサンフェスの企画委員にグループで応募することも一案では・・・ 0

更に一歩進んで、シヤキットとサンフォルテの共催事業な
～
んて・「サンフォルテ協働プロジ

ェクト」も実現できると良いですね。 (夢見る 山本夕起子)

ニ

―′―



「 男女共同参画週間 Du● のつどい」

青木美保子

6月 26日、富山国際会議場で開催された。今回は、池上彰さん(ジャーすリスト・元 NHK週間こど

もニュースキャスター)が来富、「相手に伝わる話し方～男女が共に生きるために」を請演された。

元々は裏方でアすウンサーが読むニュース記事を書いておられたが、1990年よリニュースキャスター、

1994年から今年 3月の退社まで「週間こどもニュース」のお父さん役で出演されていた。

「週間こどもニュース」を通して、子どもたちにも分かる三ュースを伝えたいということを基本にし

た。話しかけは、伝えたいという強い思いがあれば相手に伝わる。そして相手に分かってもらえる言葉

を使うこと。どんな言葉だつたら伝わるのか、それは時代背景や年代の違いよつても大き<違う。大人

には、“暗黙の了解"があるが、子どもたちにも通じるとは限らない。分からないときは分からないと

言う方がいい。

巷でバッシングされている「ジェンダーフリー」については、例えば、「バリアフリー」の「フリー」

は、「自由」という意味と「ない」という意味があるが、使い方に気をつけなければ誤解を招じること

がある。「ジェンダーフリー」の場合は、ジェンダーのパリアをな<すことである。

【シャキットMLでも話題になりました】

★「ジェンダーフリーJを “ジェンダーをな<す"といつた場合★

「ある大学教授が、パリアフリーを例にして、ジェンダーフリーを説明したことが、誤解 (曲解)の発端だ」

という話を聞いている。な<したいのは、ジェンダーによる差別や、不利益、偏見 (ジェンダー・バイアス・

フリー)であつて、ジェンダーをな<すわけではないはずである.

なのに、ジェンダー自体をな<すと受け取られ、ジェンダーフリーとは、中性化をめざすもの、雌雄同体

のカタツムリ、男女一緒の更衣室・ トイレといつた話になつていつたのではないかということ。

「ジェンダーフリー」については誤解されがちだが、男女の区別がないのではな<て、女だから・男だか

らといつて作り上げられてきた社会通念や習慣等を見直していこう、一人ひとりの人間としてどうあるのか、

ということが大事なのである。

「富山市男女共同参画推進フォーラム2005」
内山長年

7月 2日、富山市民プラザにて男女共同参画週間にちなんで、標記のフォーラムが開催され 会場には

約200人の富山市各地域の男女共同参画推進員が参加した。

第1部は、「新しい時代をつ<る力Jと題して、渥美雅子さん (女性と仕事の未来館館長・弁護■)の
講演があつた。第2部は、鼎談という形式で、森富山市長・渥美雅子さんと佐竹産婦人科院長司会によ

る対談で『新富山市がめざす男女共同参画社会』というテーマで、ますそれぞれの家庭内の任務と女性

が望む男性の家事仕事、女性の社会進出による男性のノヽックアップ方法論など、三者三様の考え方が述

べられた。

森市長は、富山市役所では、女性の職員数は48%になつているし、次長級も4人いると話された。渥

美さんは、女性社員を多<採用することによって、女性の感性がヨ|き出され、ポジテイブ・アクション

につながると語られた。

今回の推進フォーラムで感じたことは、新富山市としヽう広大な地域での男女共同参画をどのように育

ててい<のかの構図がな<、 またミッション(社会的使命)も見えない総花的なものであつたと思えた。

―″―



漱見情報
■■ゴ

~L鶴
J竜
「

LttJ■fb■こ爛
ハ
v可ゝ Jハ冨■賢な_ヽ

フ″―ズイーズ「花かんざし」

氷見の女性たちのおしゃべリスペース、「花かんざし」の紹介です。昨年オープンしてちょうど一年
経つたところです。「女性たちが本音でおしゃべり出来る場所が欲しいよね」というところから始まり、
仲間で立ち上げました.

場所は、その気持ちに賛同された大家さんが無償で賞して<ださったのですが、皆の自慢は、それ以
外どこからの援助も受けす自力で維持、運営していることです。

季節ごとにインテリアを変え (アイデイアと手作りで)楽しんでいます。

そこは、人と人の出会いの場であり、そのつながりを大事にしながら様々な問題を、明る<、 楽し<、

真剣におしゃべりしています。

ほかの街の皆さんともぜひ話し合い、問題を共有できたらいいと思つています。
氷見に来る機会があつたら、ぜひ立ち寄って<ださい。
★オープンタイム :毎週 金・上 の午後    場所 :本町・北銀氷見支店前   (橋本悠紀子)

―
づ 礼 鋼 τ 電 打 了 h為 亀

小芝 隆さん

明橋 大三さん

覇 参加費無料

7ノ22(金)19:00～'21:00

7ノ30(上)14:00～ 16:00

「子どもの権利条約」と「小杉町子どもの権利に関する条約」

お互いの思いをキャッチボール

2講座とも場所は高岡市男女平等推進センター会議室
この講座はセンターの市民企画講座です。問合せ先 :青木

_■ こヽ ≧・亀
「

Ⅵ
か
し卸

第2回講座

「富山型ディサービス」・・・NPO法 人「おらとこ」

日時 :7ノ21(木)20:00～ 21:00
場所 :大島町中央公民館大会議室

間含せ先 :山本

_～γゴ鶴肌」V■ふ∫ピ∩ン■轟 ヽ∫可ゝ :

教科書展示会
=こ

″フできました ノ

6/17から7/6まで、県内10ヶ所の会場での「教科書展示会」に、出かけられた方もあるかと思
います。如何だったてしょうか ?是非感想をお聞かせ<ださい。
展示会も終わり、いよいよ県内8地区での教科書採択が実施されます。             ・

関心の高い都市では、駅前のホールという、誰もが傍聴しやすい場所での教育委員会開催が決まって
います。残念ながら、富山での市民の関心はそこまでないようですが、だからといって、問題がないと
いうわけではありません。「同じ問題Jが足元にあるのです。
今夏は戦後60年を迎えます。この先どんな国になるのか。するのか。近隣諸国から、そして子ども

たちから問われているように思います。
お住まいの地区での採択状況など、教育委員会に聞いてみて<ださい。関心を持つことが第一歩です。

嵩日情報

六島情報

野入美津恵さん

会県情報

学習会を開きたい方、お間含せ<ださい。

― ′σ―

間含せ先 :向
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今こそ 、命の重さを次世代に伝えよう。一―
生きたくても生きることが許されなかった青春 !

会 日

場時

参加費
大 人  2。500円
学  生  2。00円 (高校 。専門学校 0大学生)

親子券 3。 000円
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L出に BI倒 上映会&綿井健陽氏講演会
7′月 3■ 日  (日 ) 13時～上映会 15′時～綿井健陽氏講演会
サンシップとやま 1階ホール 富山市安住町 5021(■l o760482・ 6141)
参加費100o円  主 催「httle BiFd8J上 映実行委員会
連絡先 090・708205135(大 島)・ o76・421・0245(岩 田)0夜間のみ 0760431・ 8438そ小原:
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―イラク 戦火の家族たち―

ななの会 (選択的夫婦別姓の会・富山)から2005/07

★お知らせ★皆様のご参加をお待ちしております
第35回 ななの会 7月 16日 (土 )13:30～サンフォルテ団体交流室

蔓登員___」麒yOukO@yahoo.ooJp連絡先 TEL&FAX076-432-8177(塚 本)

6/13TBS・ ニュース23で「夫婦別姓法案はどこへ」放映 !の感想

♪昨日の番組は半分眠りながら見ていましたが、夫婦別姓にしてほしいという人は、みんな私と同じような思

いを持つている事が、わかりました。

名前が変わつたら自分がゼロになつた?なるという思いは共通していました。

そして、反対している人は「家族がバラバラになる。」これは、でたらめな理由に過ぎないと思いました。男の

大部分は自分の所有物として女性を見ているのではないかとも思いました。

選択的夫婦別姓で別に強制的にしようとは言つていないのに、それが何故こんなに遅いのか、もどかしくも思

つています。簡単な感想です。(アパッチ)

♪今日13日チューリップテレビで「夫婦別姓法案Jについて、わずか10分程の放映でしたが、事態の進捗が

進まないむなしさがこみあげてきます。野田自民党議員は、選択制別姓案に賛成していましたが、他の自民

党議員は家族の絆が希薄になるから反対している。今日のテレビを見ていると、どうも夫婦別姓に反対してい

るのは、男性のような感じです。やはり男性の意識改革が必要だとあらためて痛感させられました。三井マリ

子さんの[男 は消せ]の本と同じように、無知なる男は早くくたばれ !!と言いたい。女性の気持を理解しない

者は、男女共同参画する資格がないといっても過言ではない。何時になつたら、夫婦別姓法が施行されるの

か、あれからもう7年経過しました。北朝鮮の拉致問題と一緒で歯がゆいばかりです。(内山感想)

― ′′―



《会計報告》

【収入の部】

5月 からの繰越  31,

年会費 42人  84,

6月 30日 現在

【支出の部】

・シャキット情報 13, 918円
NO。 58号発行

・活動費        660円
(高岡 eネ ット加入)

(サ ンフェス展示)

。事務費      1, 654円

003円

000円

チラシ折込代

115,503円 支出合計

現在の残高

16, 232円

99,271円

◆今月は年会費42人の方に納入 していただき有 り難 うございました。シャキット情

報NO.59号 に領収証を添付 しておきま した。 会計 内山長年

″ フ ォ ル テ

平成17年 7月 31日 (日 )13:30～ 16:00
富山県民共生センター「サンフォルテ」 3階 研修室3030304
さいたま市男女共同参回推進センター「パートナーシップさいたまJ 6

事業コーディネーター 下村 集恵子 氏

県内在住の男女50名程度
無料
サンフォルテホームページ「講座・催しJのコーナーから、または往復はがきの

住信裏面に rェンパワーメント学習会参加希望Jと 明記のうえ、次の事項を記入
してた申し込みください.

時
場師　員腱場

日

会

議

　

定

参

申

富山県民共生センター「サンフォルテJ
〒930-o805 富山市湊入船町6-7

TEL o76-432-4500
ホームページ htゎ ://_。 Ounb“。Ore,p
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『シャキット富山35』 (男女共同参画社会基本法ネットワークin富 山 )

●
‖0・ 多σ

2005・ 8・ 10発行

編集 事務局

お盆 と終戦記念 日にちなんで

お盆が近ずくと墓参りがやつてくる。お盆の正式名称は孟冒■といつて8月 15日 また

は旧暦 7月 15日 に、種々の食べ物や花を祖先の霊に供えて、その冥福を祈る仏事と書い

てある。墓の世話は富山県では大概その家の長男となつている。私もそのうちの一人で、

親に言い含められて富山に帰郷した。「墓守り」=「仏壇」=「家系」とつながつてくる。

戦前の家父長制度の名残がまだ続いている現実は、長男としては割り切れない思いがある。

富山は古い慣習やしきたりが生きていて、冠婚葬祭などは男性の仕切るのが当たり前にな

っている。墓を守るためにはお寺さんとの付き合いも大事だと言われた。空家になつた親

家の維持費だけでも大変なのに、お寺さんへのお布施には頭が痛い。少子化の時代になつ

て、誰が墓守していくのか由々しき問題である。

8月 はお盆と共に終戦記念日にあたる。富山大空襲を受けてから、流転の少年時代が始

まつた。両親と生活したのは 10年 もなく、自分なりに「ケ セラ セラ」の日暮状況で

あった。小さいときは新聞なんか見たことはなく、ラジオでの大本営発表と終戦の玉音放

送が記憶に残つている。したがつて、広島や長崎に原爆が投下されたことは、終戦 20年

ぐらい経つてからやつと分つた次第です。富山で生まれ、他県で育ち、戦争の悲惨さを体

験させられた私にとつては、戦争するナショナリズム者の気持ちが未だに分らない。戦争

は誰のためにやるのか、脅しと恐喝の類いだとしか思われない。永久戦犯の祀つてある靖

国神社は日本にとつて、どれだけの価値があるのだろうか。中国や韓国から反日感情をあ

おるような戦争記念シンボル自体の崇拝はナンセンスである。 内山長年

《8・ 9月予定》 皆さん、集まりましょう !!
8月 21日 (日)13:30～ 全体会 サンフォルテ 団体交流室

同時開催「県庁出前講座」協働について

8月 21日 (日)～ 22日 (月)シ ャキ ット夏含宿 !

9月 11日 (日)13:30～ 全体会 高岡センター

「 Eフ ェスタ」でワークショップ開催 (全体会とします)

9月 23日 (金)13:30～ 全体会 高岡センター

連絡先Tel&Fax:北条健至076308206799、 橋本悠紀子(0766072‐ 239D 事務局 vohesa@sllite.Dlala.oroiD

会費(年間 2000円、情報・通信費等)振 込み先 :郵便振込 ∞780-9-75052 シヤキット富山35



2005年7月

★第1回 7月全体金壼 センター/参加者12
!p*v

方プロジェクト

シャキット

★第2回7月全

“Eフェスタ20051_第錮 実行委員会

エンノ1ワーメン

【7月の議罰

●サンフォルテ・担当課との「三者の話し合いJ<担当 :北条・橋本・松本・山下>
「女と男のパートす―会議u7月～9月 県内8ヶ所で開催

男女共同参画プランの見直しについての説明がされる→意見を出してい<

●働き方プロジェクト<担当 :堀肛・内山・橋本・北條 0山下・山本・高木・青木・中林>
7/10(日 )午前10時30分～ 反省と今後の打合わせ

●高岡Eネット (高岡男女平等推進センター活動登録団体ネットワーク)く担当 :山お

7/27臨時定例会 “Eフェスタ2005"について協議

● “Eフェスタ2005"実行委員会 <伊藤・橋本・山本・出下>
7/18第 6回実行委員会

9/10・ 11展示参加

9/11ワークシヨツプ参加決定 テーマ「女性の政治参画J

● “シャキット難 "

8/21～ 22(日・月)

●「エン|ヽ一メント学習負 く山本・山下・大津・橋本・松わ

7/31(日 )サンフォルテ ・午前一県・センターからの説明

・午後=学習会 下村美恵子さん (さいたま男女共同参画推進センター

「パートナーシップさいたまJ事業コーディネーター)

●その他
・7/12津田梅子さんのビデオ鑑賞(高岡センター)

・全体会の国会進行は、世話人が交代でやつています.担当の世話人の「しゃきつとトークJも好評です。是非ご参加を!

「シャキット富山35」 は 'ネツトワ
=夕

.活動です.ぜひしご意見t届けてくだすい上

今号『言聟:: 翼鶏担  1鷲
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7月131日 (日 )13:30～ 16:00

サンフォルテ大会議室

参加者数は約 20名。サンフォルテよりいただいた案内文には、「この学習会は、男女共同参

画の推進を目指 して活動するグループ・団体が相互にネットワークを広げ、さらにエンパワー

するために行なうものです。J今年で 9回目。今回の学習会は、『 男女共同参画を地域で進める

とは～地域リーダーに求められるもの～』(さ いたま市男女共同参画推進センター 事業コーデ

ィネーター下村美恵子さん)。 私にとつて久しぶりに十分満足いくエンパワーメント学習会で
した。ただ、講座への参加者が少なく非常に残念でした。

はじめに、「まず何よりも、男女の不平等に関わる様々な事実に対して敏感に関心を持ち、

性差別は良くない、何とかしたいと思つていることが出発点である。性差別などないとか、あ
つても仕方がないという人相手には、何を訴えても無駄である。Jからスター トしました。

リーダーに求められることとは、まず “情報収集とデーター分析の力をつけること"。 演習
として、“統計に見る男性・女性の現状を知ること"参加者それぞれが数値を出してみました。

結果は、士結婚で妻が改正08%)、 士家庭での地位の平等(39%)、
士正規職女性の平均賃金は男性

100と するとG9%)etc・ ・・極めつけは、士全世界の女性の所有する全財産は男性 100と する
と(1%)。 人々の誤解や思い込みを解くには、男女の不平等を示すジェンダーデーターや実証的

なデーターが非常に有効であること。次に、“事務処理能力があること" 文書化や連絡、企

画、運営、交渉など、一つひとつと形にしていくための作業能力の必要性。

再度演習として、“あなたなら何とこたえます力い実際にあった意見として～"6間の提示が

ありました。グループ内で話し合い、その後、発表しました。私たちはまず自分の意見を言う
ことから始まるが、それでは当事者には聞いてもらえない。まずは相手の話を聞き・受け入れ

ることが大切であることを確認することができました。私にとっては、これが今回の学習会に

参加した一番の収穫の感がありました。
また、手厳しい指摘もありました。【自分が抱えている課題が何か把握しているか】につい

て、1)自 分を棚上げしていないか 2)揺るがない、プレないか 3)共感する仲間がいるか 4)
社会の変化を洞察する学習意欲があるか・・頑張る時は頑張ることが大事である。まだまだ、
エンパワーするための自己研鑽の必要性を強く感じました。次回の学習会も期待したい。

最後に、「女性ならではの視点、生活者としての視点、弱者の視点を活かしては日ごろ良く

使うが、どのようなところが不味いのか?」 について質問し、答えていただきましたが、その

場では充分に理解できなませんでした。そこで、再度メールにて質問したところ、後日、下村
さんより返事をいただきました。

『問題解決の視点(男女平等実質化の視点、あるいはジェンダー格差解消の視点)で取り組ん

でいくことの大切さを強調したいと思つています。女性に期待されてきたものは、女性ならで
はの細やかな気配りや配慮、弱者をケアする優しい視線等々、これは本来男性にとつても必要
なことで、大人なら誰もがもつ当然の視点です。・・・ことさらに女性に割り振られてきた歴
史的・文化的経緯があり、女性の視点を活かして頑張つてくださいは・・学ぶことの大切さ、
画一的な知識で男女共同参画推進に関与している(つもり)にならないよう、また皆様が本当の

学びに出会えていないのではないか、少し気になりつつ、話させていただきました。・・・・』
みなさんも一緒に考えて見ませんか? サンフォルテには、事業コーディネーターつていらつ

時

場

口Ｈ　
△
〓

しゃいましたか? 誰か教えて!?

― J―

報告:山本夕起子



サンフォルテ 登録更新にあたつての説明会報告 橋本悠紀子

7月 31日 (日)

<午前の部>

<雑
`研

郭>

の日程

10011:∞
11:(XンVll‐

13:∞～1(XЮ

1610-16:30

登録更新にあたつての説明会

男女共同参画をとりま<諸情勢について

(富山県男女参画・ポランテイア課より)

エンパワーメント学習会

「富山県女性財回事業運営についてのアンケート」結果の概要につい

i説萌会】
出席.者約80～90名。更新のこの時期にのみ集まる登録グループの数である.

① 館長あいさつ

05年度の登録グルース 118団体/指定管理者について、秋に公募開始/12月議会で決定の予定

指定を受けるべく次の3本柱を揚げて努力中。

1) 県民および登録団体との協働と情報―
2) チヤレンジ支援の強化

3) 効率的な運営

指定管理者に決まれ|ま いすれかの時期に利用者である企業や登録団体に協力をお願いしたい。(賛助金or会費)

② 館の利用について

ロッカー (有料)の使いつばなし、交流室の棚の占拠についての苦情

シャキットは大型ロッカー (A3サイズがそのまま入る)の借り替え申請をした

③ 出席者からの質問

Q:今日のよう|こ JJb―プが集まる日にこそ、ネットワークの働きかけをして欲助 aヽb l予定がきつしりでその時

間は考えてないのか。(2グループより)

A:昼の時間や、午後4:30以降に会議室を使つてもらうことはかまわない。

Q:サンフォルテ企画事業にどれだけ参加しているか、記入する書類があつたがt活動していても企画講座に参加で

きないことも多しヽ 活動と参加数とは関係ないのでは。

A:事情はわかるがヽなるべく会員で話し合つて参加して欲しい

【男女共同参画・ボランティア課】

「富山県男女共同参画社会に関する意識調査」結課の説明

男女共同参画社会に関する考え方 ①男女の違い

この3点について、特別に解説があつた。

②「男らしさ」「女らしさJ ③家族

8/7の全体会で、

20058。9午前中

県庁へ行つてきました

報告 山下清子

いろいろ不明な点が出たので確認しようということになり、橋本代表と2人で行つた。

<富山県生活環境部 男女参画・ボランティア課>の部屋にて

上野主幹ヘ

① 7/31の説明会で出された側 の11ページ [男女共同参画社会に関する社会に関す徒 え方]について聞いた

上野主幹がヽ内閣臓の男女共同参画局で開催された地方自治体の担当者会議で出された資料から抜粋したもので、富

山県の考えではない。他県でおきているような誤解がおきないようにと参考に付けたとのこと。

一―しかし 初めて聞<人は県の新しいプランの考え方だと思うかもしり風′ヽ 県剛ま いろいろな解釈をする可能

性がある。下部に注釈として、資料の出展轡明記して樹すばよかったと思う。と、言つたところ―一そうですね。わか

りました。そのようにします。と、言われた。

② また、曙副鵬譲男夢顎発麺動園彗司迦 に基づき、プランを改定するのであつて、基本を押さえるから心配いらない

そうです。
*担当課の説明会資料「男女共同参画をめぐる緒情勢について」を、当会の研修用に15部もらつた。

青木主幹ヘーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーー

8/21に依頼した「出前県庁 しごと勘 について話していただきたいことをお願いした。

説明と意見交換の内容について 1時間の予定

① すでに実施された      と推進についての課題

―

`―

(ソ穴藝葺著可ヽ黙 )



男女共同参画局のHPに新たに掲載された答申等について

男女共同参画局の HPに、
た 、 ほ ぼ 同 時 に

富山市 大津典子

(7月 25日付け)が掲載されています。http:/力 wo gender.go.jp/
「 男 女 共 同

contents/sai
参 画 社 会 に つ い て Jが ア ッ プ さ れ ま し た 。
1/danJo/tom.htni このページはHPの日次からだとちょつとわかり

ま
ｈｔ

に
要 踊    富γ

ン →「男女共同参画社会の必

「男女共同参画基本計画Jは、男女共        に基づき国が定める計画で、各府省が取り組むべき施策を総

合的に示した計画。現行の計画は2000年 12月 に閣議決定され、平成 17年度末までの「J謙贈輔鵬陶 が示され、期限ま

でに計画を改定することになつている。このため昨年7月に男女共同参画会議への諮問が行われ、専門田巨会で検討が

進められ、7月 25日に総理大臣に対し「男女共同参画基本計画改定に当たつての基本的な考え方Jを示す答申が出され

た。

男女共酵 喘 メール第94号 α17。 8。 5発行)によると『5月 13日に:ム 中間整理を公表し、国民から

集と公聴会 (全国5ヶ所・ 6回)を開催しました。意見募集は、総計で5941件とたいへん多数のご意見をお寄せい

ただきました。一つ=つのご意見を読ませていただくと、子育てをしながら仕事をしている方の毎日の綱渡りのような

生活の状況を訴える声や、パ■トタイムで働く方の正社員との大きな格差についての声、専業主婦の方からの子育ての

孤立感を訴える声、配偶者暴力の機害を受けたご本人からの声、男性も差別を受けているとの声など、さまざまなご意

見が寄せられていました。まだまだ解決すべき問題は山積しており、行政としてもntO努 力で済むものではないと

実感した次第です。全般的には、男女共同参画の推進がまだ不十分であり、もっと積極的に進めるべきというご意見を

数多くいただきました。一方、全体からみると少数ではありましたが、男女共同参画施策の進め方や「社会的・文化的

に形成された性別 (ジエンダー)」 という考え方について、わかりにくい、あるL可樹 のご意見もいただきました。こ

れらの反対意見等を拝見して感じましたこととしては、男女共同参画の理念や施策に本当に反対の立場の意見もありま

すが、男女共同参画社会の意義について、または「社会的・文化的に形成された性別 (ジェンダー)Jという言葉への誤

解に基づくご意見が多いということです。こうした誤解を解き、男女共同参画社会の嘆顕|と :J市励 とヽいうことについて

の周知・説明をさらにわかりやすく進めることが必要であると感じました。』ということである (私たちの出した意見も

答申に反映されているものと思われます)。 また、わかりやすく進めることが必要であると感じたということで上記「男

女共同参画社会についてJ力準 成されたとのこと。「答申」や「男女共同参画社会についてJで、パックラッシユに対す

る男女共同参画局としての一定の姿勢が改めて示されていると考えられる。後者には、なぜ、男女共同参画社

が必要かということが、改めて示され、さらに

「

社会的・文化的に形成された性別J(ジェンダニ
)』 や、ジェンダニに

よる思い込みが影響しないよう

「

社会的・文化的に形成された性別J(ジェンダニ)に敏感な側 についての説明が

なされている。『男女共同参画をめぐる最近の議論について』では、パックラッシュを意識した内容になつているが、施

策を後退させるのではなく、男女共同参画社会基本法に沿つた施策を実施していくという基本姿勢を確認したものだと

思われる。

答申も、大枠では施策の後退を示すものではないと評価できる。個々に問題点を感じたものは、声をあげていく必要

があるとも思う。(性差医療という言葉が出てきたことで、リプロダクティブ・ヘルツ/ライツの観点がぼやけてくる可

能性がある等)。

県で進めている行動計画見直しも、これらの国の動向を見ながら進めていくと考えられる。これらの資料を充分検討

し、自分たちの意見・考えをきちんと組み立てていくことが大切だと思つている。皆さん、しつかり見ていきましょう。

② 「協働についてJ県民に求めていること

③ 「男女共同参画政策の推自  (サンフォルテ関連事業など)で、可能なこと

会場が高岡から富出に変更したことも伝えた け ンフォルテの団体交組 |よ はじめてのこと。私たちの活動を

知ってもらう機会にしたい。

県庁正面玄関の階段はとても威圧的で、嫌な気分になるのは私だけだろうか。

少しは慣れたが昇う時、足取りは重しヽ 遠<から県庁へ行<硼古梃りaい 、やはり顔を見て打ち合わせや確認して

い<ことが重要だ。

行政の担当者と県民が議論できる関係にならないと、町雛珈 はムリだし政策や事業を私たちの望む制 こするため

に、上野主幹・青木主幹にドンドン意見を届けよう。県|よ 県民からの提案を待つているそうです。

― J―
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=m●= 中学校教科書採択に関して

松本千恵

8月 4日 18時 30分から、文京シビックで、「つ<る会」教科書採択を阻止する東京ネットワーク (略称

教科書東京ネット)の全体会がありましたb

はじめに、俵義文 (子どもと教科書全国ネット21事務局長)の全国の状況についての報告がありました。

「つ<る会」の目標は、使用生徒数にして一割の採択だが、現在 1%の攻防。栃木県大田原市、撤回された

茨城県大洗市の例のように非公開であつても、市の発表前に「つ<る会Jを支持する委員から護頁、産経新

聞へのリークがあるので、報道が以後ないということは、採択もないということ。前日、とても心配されて

いた栃木市で不採択になつたのは、住民の採択協議会宛の署名活動等の対応があつたから.5人中3人の教

育委員が賛成したが、協議会で4対 3で阻止。採択された大田原市でも、自紙撤回を求める学習会が始まり、

昼の部に60名の参加があつた。「つ<る会」と扶桑社の不透明な金のやり取りに関しては、東京国税に脱税

の疑いで告発済み。

次に、経過報告や今後の運動について、都内各地の報告がありました。私が重要だと感じた点は、都内で

の取り組みが後手に回つた要因として、前回よりもスケジユールが前倒しになり、十分な調査研究がされず

に採択されている上に、教育委員が変わり、委員がどんな考えを持つている人かが把握できていなかつたし、

働きかけもしてこなかつたという反省でした。「つ<る会」を推す委員でも、良心に訴えて行くことによつて

ぐらつく様子が出てくる。それから、市民として日常的に傍聴を続けている方からの、事務方と顔見知りに

なると「ここからは、秘密会」と退出させられても、その後の日程を教えてくれたり、委員の中にも声をか

けて<れたり、情報を<れる人があるという指摘。

最後に、MLの管理人からの呼びかけ。「～がアプすイ」というだけでは、効果的な対応ができない。他地

域から大量のメールが来ることが反感をまねくこともある。具体的に何をして欲しいのか、どの程度アプす

イのかを伝えてほしい。アプすクすイところなどないのだから。地域の実情に含つた活動が大切。

別の用事で上京したついでに、立ち寄つた集会。■〆報道もされた杉並区の採択予定日でホットな報告が

ありましたが、全体としては、各地の情報を把握できないことを憂える声多凱 当日の配布資料があります。

ご覧になりたい方は、お知らせ下さい.余談ですが、この集会を知つた私の情報源は、初めて覗いた「つ<

る会」HPのリンクでした。
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〔る会」歴史教科書を採択しました。また、都立ろう学

豊校梅が丘分教室に、「つ<る会」歴史と公民教科書を採

采択です.残念でなりません。

ノた0富山や高岡では傍聴すらままならないのですが、

こ
  任

〒L冨駐47:合賃墨百膳蔦碧軍8冠F箕言雲匡≧集墨3黒蜃

傍聴した日は、8/5の採択に向けての絞り込み選定でした。選定資料の説明があつた後、委員との質疑応

答 (内容面には殆どふれす)。 そして20分ほどして、突然委員長が「それでは無記名投票で絞り込みます」

発言。会場はずワザワ・・・・c4年前も同じ会場での採択でしたが、含議でした。ヤラレタ !?

委員一人が3社に投票した結果・・・・・扶桑社はいずれも侯補に残りました.

投票数からいえば大文夫だとは悪いつつ、直前の委員会で「つくる会」側の陳情が趣旨採択されていたの

で心配していましたが、8/5の臨時教育委員会で「つくる会」以外の歴史・公民教科書が採択されたとの報

がはいリホッとしました。

L_… … … … … … … … … … … … … … … …
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高岡市男女平等推進センター市民企画講座Ⅱ 開催を終えて

“子どもの権利"と “子育ち"を考える

青木美保子

毎日のテレビ報道や周りの方々の話から、子ども達が悩み・親達も

悩んでいるということがひしひしと伝わつてきます、私は、同じ道を

歩んできた者として何かできないものか・悩みを解決する糸□を提供

できないものかと考えさせられました。中学校には、スクールカウン

セラーが週1日在籍、子育て支援センターがあり、市の悩み相談室も

月 日 晴 ロ 肉   ロ ■   "
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の支援の元、手をつないていけないものだろうか、と

三講師のお話と参加者とのやり取りに、親として大人として、子ども達にどのように接していたか、

どのように捉えていたかを深<考えさせられるものでした。“しつけ"といつて厳し<言う、型にはめ

こむ、他の子と比べたり点数で出来を判断したりしてしまうことは、それらは全て大人の視点や都合で

決め付けており、何一つあるがままの素直な子ども達の位置にたつていないと気づ<ことができました。

すでに親・六人の方が枠にはまり固定観念に振り回され、将来を見据えていないというお粗末な現実が

ありました。“親が先すリラックスする"ことを教えて頂いたことは大きなポイントでした。

アンケートに、「日頃 “人権"と言いながら “子どもの人権"は意識していなかつたかもしれないJ

とありましたが、多<の方はそう感じられていると思います。国連の「子どもの権利条約Jは、子ども達

は、保護される対象ではな<「権利の主体Jとして捉え、参政権を除<あらゆる権利が認められています。

基本となる原則として、①差別の禁止 ②生存と発達の保障 ③子どもの意見の尊重 ④子どもの最善の

利益の確保が明示されています。「小杉町子どもの権利に関する条例Jでは、その策定過程に多<の子ど

も達や町民が子どもの権利集会や町民集会に参画しました。多<の時間を掛けられた条例は、前文と22

条からなる意義深いものになつており、各市町村でも取り組んでいただきたい課題です。

個性を尊重と言いながら、能力を数字で表し全てを評価してしまつた結果が、子ども達をめぐる問題

に表れているのではないと思います。その問題の根つ子は「自己評価の極端な低さ」で、それが虐待やい

じめにつながつていること、子ども達にとつて一番大切なことは「自己肯定感」すなわち、「自分は自分

でいいのだ」「ここにいていいのだ」と、感じられることであるということが分かりました。

毎日のように起こる子ども達の事件は、加害者となつた場合も被害者となつた場合も、全て大人が悪

いと私は考えています。その原因を作つているのは大入・六人社会なのです。幼い時から人格が尊重さ

れ、安心して生きる権利を否定されず、権利が守られてこそ暮らせることが子どもの心の成長へと繋が

っていきます。そのことに気づかな<ては、日本の未来は決して明る<ないと危惧しています。

― π―



富山県男女共同参画審議会公募委員落選の記

伊藤冴子 上原孝子

今年4月、上記の委員を公募するというので、応募した。経歴、応募の動機、男女共同参画に関する2

00字程度の文章を提出した。5月 30日、落選の通知があつた。公募の書類の中に、本人の希望があ

れば、結果を開示する、とあつたので、伊藤さんと2人で聞きに行つた。

〔聞いたこと〕

応募者は、女性9名、男性2名/審査は男女共同参画担当の部長・次長 0課長・主幹2人の計5人/1

25点満点で、5項目について評価、採点/高得点者から選ぶが、女性は高得点者3人が同じ得点だつ

たので、記者室にいた2人のうち、1人が立ち含つて、1人が抽選した/開示は個別に順位と得点のみ

(これは公募の書類の中に明記してあつた)/評価内容や評価基準は非公開

〔希望として伝えたこと〕
0評価について、これからどうしたいかという応募者の考えを、

・ 同じ高得点だつたけれど抽選ではずれた2人の女性について、

の力を発揮できるような活動の場をつ<つてほしいと願う。

・ 女性たちが活動している現場を見て欲しい。少な<ともサンフォルテに来て、

あるいは壁に貼つてある印刷物 0バンフレットだけでもしつかりみてほしい。

団体交流室の掲示板

〔感想〕

・ 落選の案内のとき、女性が9名、男性が2名の応募があつた。女性の場合、高得点が3名あつたの

で、記者クラプの記者に抽選と、立会を、お願いした。と、経過を一言書いてあればよかつたのに、と

思つた。

・ /At募の書類の中に予め記載されていたことだが、開示のために写真つきの証明書類がいる。私は運

転免許証をもたない。パスポートをもつていなければ、本人である証明ができないから、開示して

もらえないところであつた。個人情報を守ることについての別の 1面であろうか。
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・・ ・・・
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ななの会(選択的夫婦別姓の会・富山)から2005/06

★お知らせ★ 皆様のご参加をお待ちしております

菫37回 ななの会   8月 20日 (土)13:30～ サンフォルテ団体交流室(又は3F和室)

事務局  JはyoukoOyah∞ .cttp_連絡先 TEL&FAX076=432-8177(塚本)

事務局か ら ♪8/26午前11時～森富山市長との「民法改正について」の懇談会

♪9/10、 11:高岡平等推進センターで展示

【GO】 男女共同参画会議が基本計画改定に向けて「考え方」を答申 7月 25日
L_____――                    

―
―――

政府の男女共同参画会議GHl・ 細田博之官房長官):1認5日、20100年に策定した男女共同参画基本計画の改定に
向けて「基本的慮考え方Jを小泉純―郎首相に答申しました。
選択的夫婦別姓などの民法改正に関する記述については、「男女共同参画の観点に立った社会制度・慣行の見直

しJの具体的な取組として、「世論調査等により国民意識の動向を把握しつつ、結婚にわ 氏の変更が職業生活等に
もたらしている支障を解消するとい珈 からも、婚畑饉齢の男女統一及び再婚禁止期間の短囃を含む婚畑吸び離
婚制度の改正とあわせ、選択的夫婦別氏制度について、国民の理解が探まるよう引    る」と記述しています。
(mネットから)

(6/5)結婚の「規制緩和J、 出生率上昇促す・大和総研
1__         _ _ __                    ____

少子化対策として結婚の「規制緩和Jが有効――。こんなリポートを大和総研がまとめた。

日本では伝統的な結婚生活に制約が多く、やり直しも難しいため独身でいる方が快適と思う人が多いと分析.正規雇用しか認めない

…労働市場では採用や解雇、転職のわずらわしさを敬遠して雇用が減る傾向にあるのと同は うに、「日本は個人にとoulこ 踏み切るリスクが

高いので、未婚化・少子化が加速するJとみている.

一方、北欧や英仏では結婚の試行期間としての事実婚や、その間に生まれる婚外子が一般化しており、結婚形態の多様1    合わせ、出

生率の低下に歯止めがかかったと指摘している。

日本では戸籍や相続、税制などの面で事実婚や婚外子が不利に扱われることがある。法制度や慣行など結婚や出産をためらわせる職閉調Jの

経和を進め社会が受け入れるようになれif、 今より気軽に結婚に踏み切る人が増え、結果的に出鶴 回復する雄 乱 ている。200瞬閾月5

日/日 本経済新聞 朝刊]とある。

富山県の6月発表の統計によると、織 ない理由に『姓の間倒 ご13%もあった。「同-0規 制Jの離 進め、まつたなしの選択的夫婦

別姓にするようにと私は望む。そうすれば結婚の選択肢もまし、出生率も回復すると思う.(塚本協子)

― ″―



制登濃 l六間情報

■女共口●■‖塵 手打ちうどんづくり敏童

8月 27日 (土)午前 8時 30分～午後 2時
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8/9高岡て高橋哲載さんの講演会があつたので出かけた。

テーマは「靖国 (ヤスクニ)問題の本質」。

「ャスクニのシステムはまだ生きているJことがよ<理解

できた。この 1冊を読んで、政教分離原則の意味をしつか

り考える夏にしませんか?

… fr_



《会計報告》
7月 31日 現在

【収入の部】            【支出の部】

` 6月 からの繰越  99, 271円   ・シャキット情報  13,836円
NO。 59号発行

。年会費 17人   34,000円   0活動費       1,690円
(ファ琳

・リティタ振込)

0事務費       2, 124円

収入合計   133, 271円      支出合計    17,650円
現在の残高  115,621円

◆今月も17人の方に年会費納入してもらいました。また新会員もありました。

シャキツト情報誌未届けの方や宛先変更の方は会計まで連絡願います。

会計 内山長年 T E L 076433‐ 6520

今年もやι:春寸′

シャキット亘合宿

8月 2冒 日～2Z日
山田村麻目谷

″
ホ串″

問合せ・申し込みは事務局ヘ

゛
ヽ 計

t  ―

‐

編集籠記

5月 2日の全体会で、シヤキット情報編集作業の話題で表紙文は「世話人アイウエオ順

で担当」と私は始めて認識しました。そして その月の世話人が司会、編集長を務める事も

解り、意識を持つてメールを読んでいました。

そこで、シヤキツトの皆さんは素晴らしい能力の持ち主であることを再認識しました。

毎月尺12ページの中身ある情報を流すことが出来ています。その原稿依頼をしても必ず、

ヨ|き受けて<ださいます。研修会や請演を聞いてもすぐ文章に残すという力を持つておら

れ、本当に凄いと思います。

今回、シヤツキット情報はどの様にして作られてい<のか知ることが出来、とても良い

勉強になりました。有り難う御座いました。                稲垣 征子

・ ・ヽ _F
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